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La operación policial 
contra los GRAPO 
no está culminada, 
dice Corcuera
Madrid, (Efe).

El ministro del Interior. José 
Luis Corcuera, afirmó hoy que 
la operación policial en la que se 
ha detenido a cinco miembros 
de los GRAPO y descubierto 
cuatro pisos "francos” y dos "zu
los” de la banda, todavía "no 
está culminada”

Corcuera, que inauguró hoy 
en Madrid las instalaciones de la 
Oficina de Atención al Ciudada
no creada por este departamento 
ministerial, insistió en la "im
portancia” de los resultados de 
la operación, si bien agregó que 
"nunca me gusta hacer trascen
der un triunfalismo que no de
seo”.

El titular de Interior manifes
tó que la Comisaría General de 
Información continúa sus inves
tigaciones en tomo a la infraes
tructura que tenían los cinco 
miembros de los GRAPO captu
rados en Madrid el pasado 26 de 
octubre, al tiempo que expresó 
su deseo de que la operación cul
mine con la detención del resto 
de los miembros de la banda.

El responsable del Ministerio 
del Interior informó que la Poli
cía mantiene la búsqueda del 
resto de los miembros de la ban
da que se encuentran en liber
tad, entre ellos el considerado 
"histórico” y muy peligroso te
rrorista Laureano Ortega Orte
ga.

LA PAZ ES DIFICILBagdad.- El anterior primer ministro japonés 
Yasuhiro Nakasone se ha entrevistado con el líder iraquí Sadam Hussein, tratando de buscar una
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solución pacífica a la crisis del Golfo. (AP)

Vecinos de «La Atunara» se_ 
emboscaron contra la Guardia Civil
Algeciras (Cádiz). (Efe).

Alrededor de 200 vecinos de 
la barriada de "La Atunara” de 
La Línea de la Concepción (Cá
diz) se emboscaron para agredir 
a fuerzas de la Guardia Civil y 
consiguieron herir levemente a 
un teniente y tres números, in
formaron hoy a Efe fuentes de la 
Benemérita.

Los hechos ocurrieron anoche 
cuando dos jóvenes simularon 

pasar entre las viviendas del ba
rrio cajas que contenían carto
nes de tabaco de contrabando, 
ante lo que la Guardia Civil in
tentó actuar para impedir la pre
sunta actividad ilegal, que no re
sultó ser tal. al comprobarse que 
las cajas estaban vacías.

Una vez que las fuerzas del or
den se encontraban entre las vi
viendas, alrededor de 200 perso

nas comenzaron a rodearías lan
zando piedras con tirachinas, 
botellas y otros objetos contun
dentes contra los agentes, al mis
mo tiempo que los insultaban.

Las fuerzas antidisturbios tu
vieron que actuar y consiguieron 
detener a cinco personas, una de 
ellas el menor de 15 años, 
P.R.L.

La Atunara es un barrio linen-

El PNV se dirige 
oficialmente al 
PSOE para 
formar gobierno
Bilbao. (Efe).

El Partido Nacionalista Vasco 
se ha dirigido oficialmente al 
PSE/PSOE para comunicarle 
"su deseo de estudiar conjunta
mente la posibilidad de formar 
un gobierno de coalición”, ase
guraron hoy los nacionalistas en 
una nota de su ejecutiva.

El motivo de la decisión, ex
plica el PNV, reside en ”ser el 
PSE/PSOE el segundo partido 
en votos y escaños de la Comu
nidad y en tener una experiencia 
satisfactoria de gobierno conjun
to en la legislatura anterior”.

se por cuyas playas, según datos 
facilitados a Efe por fuentes po
liciales, pasan cada día unas 
1.000 cajas de tabaco rubio de 
contrabando, lo que supone un 
movimiento anual de esta playa 
de entre 14.500 y 40.000 millo
nes de pesetas (según se valore el 
tabaco en su punto de proceden
cia, Gibraltar, o en los puntos de 
venta en distintas ciudades espa
ñolas).

Carmen Naranjo

Santander, (EFE).-La deci
sión del presidente del PP, José 
María Aznar, de romper la vin
culación política con Juan 
Hormaechea ha puesto fin a 
una larga historia de "amores y 
desamores” entre este partido 
y el polémico presidente cánta
bro.

Tras numerosos "escarceos” 
entre el responsable del Ejecu
tivo Autónomo y el PP, agudi
zados en el último año, las in
formaciones surgidas sobre los 
insultos que Hormaechea pro
firió a Manuel Fraga, José Ma
ría Aznar e Isabel Tocino han 
sido, para la dirección del PP, 
la gota que ha colmado el vaso.

Hormaechea, santanderino 
de 51 años, accedió en 1987 al 
Gobierno Regional corno inde
pendiente encabezando las lis
tas del Partido Popular, tras 
haber desempeñado los cargos 
de concejal, primer teniente al
calde y regidor del Ayunta
miento de la capital cántabra.

El hecho de encabezar las lis
tas del PP al Gobierno Regio
nal y de que la mayor parle de 
sus consejeros pertenezcan a 
este partido no ha constituido

HORMAECHEA Y EL PP, 
EL FIN DE UNA HISTORIA 
DE AMOR Y DESAMOR
una condición para que Hor
maechea recordara en numero
sas ocasiones su condición de 
independiente.

En los últimos meses, el pac
to entre Hormaechea y el Parti
do Popular ha estado a punto 
de romperse en numerosas 
ocasiones, aunque declaracio
nes de ”buenas intenciones” y 
promesas de actitudes dialo
gantes consiguieron alargar el 
compromisode Gobierno.

Tras las pasadas elecciones 
generales, la polémica entre 
Hormaechea y la dirección del 
PP se agravó a raíz de unas de
claraciones efectuadas por el 
presidente autónomo en la no
che de los comicios, cuando 
afirmó que el PP ”no tenía 
nada que celebrar” y que él no 
hacía campaña electoral si el 
único objetivo era que el PSOE 
no obtuviera la mayoría "por
que iría en contra de la re
gión”.

Estas manifestaciones y el 
pase de los diputados regiona
les del PP al grupo mixto de la 
asamblea por el "personalis
mo” de Hormaechea provoca
ron que Isabel Tocino, diputa
da nacional por Cantabria, ase
gurara que su partido se había 
replanteado el acuerdo con 
Hormaechea y le pidiera una 
identificación pública con el 
proyecto político de este parti
do.

Esta crisis fue superada con 
el compromiso por ambas par
tes de continuar la acción de 
gobierno con un carácter "co
lectivo y solidario” y la identi
ficación de todo el grupo parla
mentario popular con el pro
yecto político del PP.

El último intento se produjo 
el pasado mes de abril, tras una 
crisis abierta entre el presiden
te Hormaechea y el alcalde de 
Santander y vicepresidente del 
PP, Manuel Huerta.

En aquella ocasión, José Ma
ría Aznar y Juan Hormaechea 
suscribieron un acuerdo para 
garantizar la gobernabilidad de 
las instituciones de esta Comu
nidad Autónoma e intentar po
ner fin a la situación de enfren
tamiento en el PP de Canta
bria.

Junto con Manuel Huerta, 
que desde este verano ha vuel
to a discrepar públicamente 
con la gestión de Juan Hor
maechea, Isabel Tocino ha 
sido otra de las personas que 
protagonizó un reciente en
frentamiento con el presidente 
cántabro al difundir un comu
nicado en el que le criticaba 
duramente y aseguraba que el 
programa de su partido para 
Cantabria no tenía nada que 
ver con su "despilfarro galo
pante".

En esta polémica, ocurrida el 
pasado septiembre, miembros 
y dirigentes del PP en Canta
bria expresaron su respaldo a 
la gestión desarrollada por el 
Consejo de Gobierno que pre
side Juan Hormaechea y recha
zaron las críticas de Isabel To
cino, ya que las consideraron 
fuera de todo cauce estatutario 
y el margen de la disciplina in
terna del partido.
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Santoral: Ss. Florencio, Pros- 
dócimo, Wilibrordo, Rufo, Blinli- 
veto, Herculano, Engelberto, Res
tituto obs.; Aguilas, Agomaro, 
Amandino, Ernesto, Lázaro cfs.; 
Amarando, Eleócimo, Netario, 
Leopardo, Melasipo, Antonio, Ca
sina, Taurio, Tesalónica ms.; Ger
trudis abdsa.; Severino mj.
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Sorteos
Lotería primitiva

Jueves, 1 de noviembre

1-5-21-28-35-37
C 42

Ventanal
Sale el sol a las 07,51 h. y se 

pone a las 18,05 h. La luna sale a 
las 22,34 y se pone a las 12,55. 
Cuarto menguante el 9 en Leo.

Refrán: "Amor de niña, 
agua en cestilla".

EFEMERIDES
1519 Primer manifiesto de 
los jefes comuneros de Toledo 
a los castellanos contra la polí
tica de Carlos I.

1598 Bautizo del pintor 
Francisco de Zurbarán, en 
Fuente de Cantos (Badajoz).

1822 El poeta Manuel José 
Quintana inaugura la Univer
sidad de Madrid, denominada 
desde 1850 Universidad Cen
tral.

1823 Ejecutado publica
mente en Madrid el general 
Riego, que el 1 de enero de 
1820 se sublevó en Cabezal de 
San Juan.

1921 Benito Mussolini se 
convierte en ”11 Duce” del 
Partido Nacionalista Fascis
ta.

1941 EE.UU. otorga un cré
dito de mil millones de dólares 
a la URSS para la compra de 
material de guerra.

1989 El Consejo de Seguri
dad de la ONU decide crear 
una nueva fuerza de paz, el 
"Grupo de Observadores de 
Naciones Unidas para Cen
troamérica” (ONUCA).
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ViUamuera de la Cueza: Altorrelíeve del entierro de Cristo, en la predela de un altar plateresco.

Si desea publicar fotografías de su localidad en el “Ventanar, enmelas a El Diario Paientino. 
Redacción. C/ Mayor. 67 - 34001 Palencia, ¡ndique el lugar y el autor. Formato H”*^

Cartelera

ORTEGA: ''GhosC (r.) (5,30-8,15-10,45)

AVENIDA 1: ''Mira quien habla” (r.) (5,3G~^,i5AQ,45}
AVENIDA 2: ”La tutora”(\^) (5,30-8.15-10,45)
AVENIDA 3: ”Nikita” (18) (5,30-8,15-10,45)
AVENIDA 4: ”48 horas” {iS} (5,30-8.15-10,45)
AVENIDA 5: ”37 horas desesperadas” ({8) (5,30-8,15-10,45)
AVENIDA 6: ”Dry Baby” (T.) (5,30-8,15-10,45)
CINE BOSTON 1: ”Pretty Woman”(\3) (5,30-8,15-10,45)
CINE BOSTON 2: 'Testigo accidental” (5,30-^,15-10,45)
CINE BOSTON 3: "Uno de los nuestros” (5,30-s,l5-{0,45)

Telefonos
Hospital General ’Río Carrión"........................................72 29 00
Ambulatorio......................................................................74 40 1 1
Hospital Provincial "San Telmo"......................................72 82 00
Casa de Socorro................................................................ 72 24 81
Clínica Cruz Roja................................................................ 72 41 00
Cruz Roja (urgencias).........................................................72 22 22
Clínica "Virgen de la Salud"............................................. 74 77 00
Ambulancias......................................................................75 22 40
Ambulancias Cruz Roja.....................................................74 41 46
Ambulancias Vipamiel.......................................................84 46 76
Policía (urgencias)....................................................................091
Policía Nacional..................................................................74 27 15
Protección Civil..................................................................006
Bomberos (Patencia capital; 080) ......................................72 11 11
Subsector de Tráfico.........................................................72 06 88
Guardia Civil ......................................................................O62
Policía Municipal................................................................ 74 76 77
Ayuntamiento....................................................................74 97 00
RENFE -información- .........................................................74 30 19
Autobuses RENFE............................................................ 74 32 22
Taxis: Parada Federación.................................................74 21 26

" Pasaderas ............................................................ 74 08 10
" " San José .............................................................. 72 00 16
* " San Lázaro ...........................................................72 20 76
" " Est. RENFE ...........................................................74 39 19

Iberduero, averías.............................................................. 74 25 57

BONOLOTO
Domingo, 4 de noviembre

5-16-17-35-36-47
C 41

Lunes, 5 de noviembre

14-23-34-37-40-48
C38

Martes, 6 de noviembre

14_37-38-4O-41-49
C 47

Miércoles, 31 de octubre

21-22-34-35-37-47
C 28

«rZ /t/temca^ ít^e^

26719

Farmacias
Martes, 6: Don José Luis 

Tejedor Jimeno (Teniente Ve- 
lasco, 15) y doña Elia Aguado 
Martínez (Don Pelayo, 5).

Miércoles, 7: Doña Eulalia 
Barbero Martín (Plaza Cer
vantes, 1) y doña María Sole
dad Gutiérrez Herrero (Avda. 
Modesto Lafuente, 23).

Servicio Nocturno: Don 
José María Fernández Nieto 
(Mayor,40). Tfno. 742470. 
Diariamente desde las 10,30 
de la noche.

Actos y convocatorias
Servicio militar: Todos 

los jóvenes nacidos durante el 
año 1973 deben inscribirse 
para el servicio militar en sus 
Ayuntamientos, antes del 31 
de diciembre. Este es el mo
mento de solicitar prórroga, 
alegar enfermedad, defecto fí
sico u otra causas, para retra
sar la incorporación o ser ex
cluido. Deberán presentar dos 
fotocopias -una de anverso y 
otra de reverso- del DNI, y 
certificados justificativos para 
prórrogas u otras alegaciones.

Jesús Nazareno: La Co
fradía Penitencial de Nuestro 
Padre Jesús Nazareno y Nues
tra Madre Virgen de la Amar
gura celebrará este domingo

una misa en sufragio del alma 
de sus hermanos, a las I1 de la 
mañana, en la capilla de la co
fradía.

Plazas: La Universidad 
de Valladolid convoca la am
pliación del vigésimo quinto 
concurso a plazas de profeso
res. Las bases y relación de 
plazas se encuentran expues
tas en los tablones de anuncios 
de todos los centros de la Uni
versidad. El plazo de presenta
ción de solicitudes finaliza a 
las catorce horas del día 12 de 
noviembre de 1990.

Asimismo, en el Instituto 
Politécnico de FP, y con el 
mismo plazo de inscripción,

queda abierta la matrícula 
para las ramas de Metal, Elec
tricidad, Electrónica, Delinea
ción, Peluquería y Estética, y 
Hogar.

Taula: La Asociación 
Cultural Taula ha abierto un 
plazo de inscripción para las 
"Aulas de estudio personaliza
do, dirigidas a estudiantes de 
EGB, BUP y FP, las cuales 
tendrán lugar en los locales de 
la asociación, Tf. 74 28 57.

Hongos: Este lunes y 
martes tiene lugar en la Escue
la Universitaria Politécnica 
Agraria una exposición de 
hongos forestales de Castilla y 
León.
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Función de pesebre
Un estudio de la Federación de Universidades Popula

res concreta que en España hay más de diez millones de 
españoles en estado de analfabetismo funcional. O sea que 
no se aclaran de la misa la media, porque sus conocimientos 
rudimentarios no les permiten participar efectivamente en 
la vida social.

Esto, dicho así, es para ponerse a temblar, si no estu
viéramos ya temblando desde hace tiempo. Porque los datos 
de esa Federación sólo vienen a corroborar con cifras los 
que ya sabíamos por intuición. Y de un país en el que un 
tercio y me quedo corto de sus habitantes viven en el limbo 
de los inocentes, poco bueno y moderno se puede esperar. 
Quizá lo único positivo de esta triste estadística es que así 
se explican muchas de las cosas que pasan a niveles altos y 
bajos, que no es lo mismo cazar pardales que águilas reales.

El analfabeto funcional no es solamente una desgracia 
social, sino un peligro nacional. Porque lo malo no es que no 
sepa leer y escribir y que su nivel cultural ande por el 
mioceno, lo realmente peligroso es que no sepa asimilar, ni 
escuchar, ni discurrir, ni discernir. Con todo este equipaje, 
es lógico que este colectivo dificulte la convivencia, cometa 
errores de apreciación y de deje llevar por sofismas, falacias 
y conceptos rebozados.

Con un contingente tal a dos velas racionales, nos fal
tará competitividad laboral y de relaciones. Seremos duros 
en la recepción de novedades culturales y científicas. Perde
remos toda la enseñanza que fue sembrando la historia vieja 
y nueva. Y, por falta de defensas, nos veremos expuestos a 
coger gripes y sarampiones que cualquier listillo nos pre
sente como el no va más de la progresía descubridora.

Recuerden ustedes el agua acarreada en una cesta y ya 
pueden imaginar lo que puede pasar con el analfabeto fun
cional, que no tiene base de cubrimiento ni recursos defen
sivos. Por sus mimbres meramente zoológicos pueden co
larse todas las furias, barriendo éticas y morales, respetos y 
sentimientos. Y cuando la arrogancia, la soberbia y la sufi
ciencia entran en contacto con ese estado puro de incons
ciencia, el resultado es tan explosivo como un barril de 
dinamita en un fuego de campamento.

Si esa masa, manejable y adaptable, tuviese manipula
dores sabios, el peligro no sería mayor. Pero cuando los 
dirigentes no buscan el bien común, sino el plato y el sillón 
particular, entonces ese grupo recubre como nube negra el 
firmamento nacional y apañados vamos. Y si encima algu
nos números del funcionalismo necio llegan a desempeñar 
ciertos cargos, pobre parcela. Por ese camino, se ha desem
bocado, en muchos tramos, en la ley de la coz y el rebuzno. 
O sea en la burrada. Y así sólo puede aspirarse a la gloria 
del pesebre.

RETABULLO
DIGNIFICACION

Para conquistar la confian
za y estima del personal, los 
políticos han de emprender, 
sin dolerles prendas, una 
profunda campaña de dignifi
cación. Olvidarse del ídolo de 
barro, que es el voto. No 
condicionar los comporta
mientos a las consecuencias 
prácticas. Estar más al san
to, que a la limosna. Resumi
mos; dignidad, dignifica
ción.

Abundan, en este sentido 
contrario, los casos antoló
gicos. De ahí que cuando se 
suscita un ejemplo positivo 
nos sentimos sorprendidos. 
Los insultos de Hormaechea 
a los máximos mandatarios 
del Partido Popular. Por mu
cho menos nuestros abuelos 
se mandaban los padrinos. 
Hogaño casi nunca ocurre 
nada. En esta ocasión, pare
ce que sí. José María Aznar 
está dispuesto a romper las 
relaciones con el ariscado 
prohombre cántabro, devol
viéndole el retrato y hasta el 
rosario de su madre, a sa
biendas del riesgo que la de
cisión entraña, pues nadie ig
nora el tirón del exaltado 
montañés. La dignificación 
así lo exige.

Ahora está por ver qué 
ocurre con cuantos a la som
bra de Hormaechea gozan de 
cargos y prebendas. ¿Rom
perán también con él, asu
miendo el riesgo de perder 
su gratificante modus vivendí 
o, por el contrario, pasarán 
por carros y carretas con tal 
de seguir instalados?...

Insistimos; el deterioro de 
la moral política se ha ido 
acentuando, hasta constituir 
la degradación un estado na
tural. El mundo de podre
dumbre descubierto en las 
andanzas de Juan Guerra y, 
sobre todo, el entusiasmo de 
algunos por taparlo, nos ha 
llevado a pensar que ya vale 

todo, que no hay remedio. La 
reacción de Aznar y los su
yos ante Hormaechea podría 
ser palanca para mover esa 
fatal carga de pesimismo po
lítico, que nos aplasta.

DESORDEN

Desorden, casi siempre; 
con frecuencia, el caos. Nos 
referimos a la lucha por con
seguir un hueco donde apar
car en la Estación del Norte. 
No será necesario describir 
cuanto allí acontece^ porque 
el personal está al cabo de la 
calle. Sería de desear que 
también se enteraran los res
ponsables del tráfico urbano, 
pues es de suponer que si no 
actúan será por desconoci
miento de la situación, nunca 
por negligencia.

El caso es que si tardan en 
poner remedio, la cuestión 
se podría ver agravada por 
algún incidente, posiblemen
te saldado a bofetadas. El 
personal, que llega al patio de 
la Estación, acaba por dejar 
donde puede y en ocasiones 
ese donde puede no es otro 
lugar que el acotado para los 
taxis. Los taxistas, que son 
muy suyos, se soliviantan 
con razón y los invasores, 
otro tanto. Ya está montado 
el intercambio, que de mo
mento no pasa de verbal...

El caso es que algún tipo 
de solución se podría inten

tar. Pero, claro, para ello se 
necesita voluntad, capaci
dad gestora y, desde luego, 
conocer el problema.

VAMOS A POR 
LA SEGUNDA

Formidabie el anuncio de 
la subasta de las obras de la 
segunda fase de la vía de cir
cunvalación, incluso preci
sando ya la fecha de su cul
minación y entrada en servi
cio. Y lo decimos con la mis
ma sinceridad, con que aquí 
nos hemos ocupado de po
ner en tela de juicio, por in
completo, el proyecto. 
Constituye también una noti
cia para recortar y guardar y 
seguir su cumplimiento. El 
gobernador civil, tras sus re
cientes consejos políticos de 
no crear desaforadas expec
tativas, se juega mucho en el 
anuncio; cuando lo ha hecho, 
seguramente es porque tie
ne confianza. Así que, ¡va
mos a por la segunda!

Hablan de un plazo de 20 
meses, que, realmente, no 
son nada, apenas un suspiro 
en trajín de la Administra
ción. No así en el de los ad
ministrados. Queremos de
cir que a ver si es posible que 
hasta que el año y medio lar
go previsto para cumplír el 
proyecto transcurra los res
ponsables se deciden a arbi
trar alguna medida con el fin 
de limitar el tráfico de camio
nes por la ciudad.

P. M. B.

Por MELLADO
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Príncipes, duques y Contrabando legal
algunas cosas más

Pedro CARREÑO

Desde que ha caído el 
muro de Berlín y se encuen
tra en profunda crisis el Esta
do soviético, son frecuentes 
las apariciones de persona
jes reales o principescos que 
hacen pública declaración de 
su deseo de volver a los paí
ses donde sus casas o dinas
tías reinaron en el pasado, 
trátese de la Casa Imperial 
rusa o de los descendientes 
de quienes un día reinaron en 
Rumanía, en Bulgaria, en Yu
goslavia e incluso en Alba
nia, que tiene un gigantesco 
pretendiente que habitual
mente reside en Madrid. Al
gunos pueden tener más po
sibilidades, ya que el hijo de 
Carol 1 fue real de verdad de 
Rumanía, y el Rey de Bulgaria 
también ocupó la Corona 
hasta que los rusos decidie
ron ponerle de patitas en la 
calle. El que fue Rey de Yu
goslavia se exilió por sí mis
mo, refugiándose en Lon
dres al producirse la invasión 
alemana. Muy respetables 
todos, aunque algunos ha
yan tenido extrañas conduc
tas en el pasado. Perder una 
Corona es algo que puede 
traumatizar mucho más que 
perder un paraguas.

Pero cuando se desciende 
desde estas exiliadas reale
zas, se producen polémicas 
sobre las aristocracias que 
un día tiranizaron a las nacio
nes del Este, y que suelen te
ner pésimo recuerdo bien 
por su ostentosa riqueza o 
por su falta de talento. En es
tos días anda en polémicas 
un cierto Príncipe Tchkotúa, 
casado con una Borbón, y al 
cual se reprocha que acaso 
no haya sido Príncipe nunca, 
aunque aquí se haga titular 
Alteza o cosa parecida. Un 
cierto señor Brusilowski, que 
cita un libro sobre la aristo

cracia rusa en 1912 -no lo 
busquen ustedes, es inen
contrable y además está en 
ruso- y según el cual los 
príncipes rusos, allí llamados 
sencillamente ’Kniaz" eran 
nada menos que 16.000 en 
1918, unos muy conocidos 
por su fama y riqueza, como 
los Orlof, los Galitzin, los 
Trubestkoi y los Yussupof, 
éste último muy célebre por 
haber dado muerte a Raspu- 
tín en 1917. Pero la inmensa 
mayoría de esos ’Kniaz' no 
tenían ni fama ni fortuna, y 
vegetaban en puestos admi
nistrativos de la Rusia de los 
Zares. Especialmente en la 
diplomacia y en el Ejército.

Lo grave parece ser, se
gún el señor Brusilowski, que 
los Tchkotúa no eran ni eso. 
Es un título georgiano, que 
sólo fue reconocido como tal 
en 1989, pero con la particu
laridad de que el viejo prínci
pe adoptó a un hijo -cosa 
muy legal- pero lo fue me
nos que le diese el título de 
príncipe, para lo cual hubiera 
precisado la autorización del 
Zar Nicolas II, que ¡ayl, ya es
taba muerto cuando se efec
tuó esa rara transmisión, en 
1920. Nicolás II abdicó en su 
hermano el Gran Duque Mi
guel, y éste que era un origi
nal personaje que abdicó a 
su vez en favor de la Repúbli
ca, nadie puede dar o avalar 
títulos en lo que es hoy la 
Unión Soviética. Y menos en 
Georgia, donde los ’Kniz' o 
Príncipes eran tan numero
sos como las setas.

En cuanto a España, ¿que 
aconteció con eso de los tí
tulos principescos? por muy 
vieja tradición, en España los 
únicos príncipes son los he
rederos de la Corona, Prínci
pes de Asturias en Castilla, 
Príncipes de Gerona en el

Reino de Aragón. Todos los 
demás príncipes que aquí he
mos tenido lo eran en Italia, 
sobre todo en Nápoles o Si
cilia, y los únicos Príncipes 
españoles que no eran de 
Casa Real fueron Godoy, 
Príncipe de la Paz, y Esparte
ro, a quien Amadeo de Sa
boya hizo Príncipe de Verga
ra. Sus títulos se extinguie
ron con ellos y fueron cam
biados por ducados, con las 
inevitable Grandeza de Espa
ña. Claro es que algunos títu
los españoles vienen de san
gre real, como los Medinace
li, descendientes del Infante 
de La Cerda. Los Alba o Ber- 
wick descienden de Jacobo 
11 de Inglaterra, pero por la 
mano izquierda. Los descen
dientes del segundo matri
monio de Cristina de Nápo
les, la madre de Isabel II, po
drían llenar varias páginas. 
La rama mayor ostenta el du
cado de Riánsares, que le 
concedió su hijastra, la Reina 
de España.

Entre nosotros, ¿qué suce
de con los títulos del Reino? 
Un día importantísimos, 
pues en tiempos de Carlos I 
no había más de dos doce
nas de Grandes de España, 
hoy son en total 2.078, aun
que me parece que con los 
títulos acumulados son 
2.400. Si en España todo ha 
subido mucho de precio, ser 
conde o marqués es aún ba
ratísimo, pues las tarifas del 
Ministerio de Justicia apenas 
han crecido. Para los primo
génitos, la herencia de un tí
tulo supone en impuestos 
tan sólo 75.900 pesetas, y 
ya me dirán ustedes qué otra 
herencia puede recibirse con 
tan poco dinero. Claro que la 
entrega directa de un nuevo 
título con Grandeza de Espa
ña cuesta 265.000 pesetas. 
Los últimos ducados que se 
han concedido en España, el 
de Fernández Miranda y el de 
Suárez, lo fueron con total 
exención de impuestos.

Lo cierto es que en estos 
tiempos democráticos, to
davía los títulos conservan 
una cierta valoración social. 
Todos se hacen llamar Exce
lencia, aunque sólo los Gran
des de España tendrían dere
cho a este tratamiento, y los 
demás son Ilustrísimos, 
como los obispos y los di
rectores generales. Aquí 
sólo los hijos de Rey tienen 
tratamiento de Alteza. ¿De
sean ustedes un título? Pue
den comprarlo en la Repúbli
ca de San Marino. Por eso 
tiene un título Ruiz Mateos.

Marco A. ALMAZAN

Posiblemente la segunda profesión más antigua 
de la Humanidad es la de contrabandista. Desde que 
el hombre de las cavernas delimitó, a base de garro
tazos, el territorio sobre el que impuso derechos ex
clusivos de caza, surgió la tentación de ir al predio del 
vecino para traerse un par de dinosaurios al amparo 
de la noche, bajo el pretexto de que estaban más gor
dos y tenían piel de mejor calidad. Después surgieron 
las organizaciones tribales, los estados embriona
rios, los reinos avasalladores y por ende las repúbli
cas democráticas, y con ellos las fronteras y las gari
tas aduanales. Conforme aparecieron los impuestos 
y aumentaron las restricciones, se perfeccionó el 
contrabando.

Independientemente de su jugoso rendimiento, 
el contrabando siempre ha tenido una cierta aureola 
de romanticismo, en los países mal llamados latinos; 
un elemento de desquite contra el Gobierno que se 
aviene muy bien con nuestro temperamento. En 
otros países el contrabandista es un profesional que 
ejerce su actividad exclusivamente por el lucro y que 
sabe muy bien cuál es el castigo al que se expone si lo 
descubren. En cambio entre nosotros la inmensa ma
yoría de la población es contrabandista en potencia y 
por afición, y en la primera oportunidad que se le pre
sente practica el matute con gozo y alegría, sin pen
sar que está cometiendo un delito. Ciudadanos y ciu
dadanas perfectamente honorables, que serían inca
paces de infringir la ley en cualquier otro de sus as
pectos, no tienen el menor empacho en pasar por 
debajo de cuerda seis botellas de coñac, veinte pares 
de medias o cinco radios de transistores, según sea el 
espacio de que dispongan. Inclusive hacen alarde de 
ello, y se congratulan por su astucia y habilidad en 
tomarle el pelo a los aduaneros. Las amas de casa, 
por ejemplo no consideran completo un vi^e al exte
rior si no regresan con media docena de vestidos bajo 
la falda o envueltos entre toallas.

Y es que como antes dijimos, entre nosotros el 
ejercicio del contrabando se hace de buena fe, sin 
deseos de perjudicar a nadie, sólo hasta cierto punto 
como una especie de pequeña venganza contra las 
arbitrariedades de determinados elementos guber
namentales: Nos imponen trámites engorrosos, nos 
hacen formar colas interminables, etc.

Mediante una pequeña cuota por ejemplo, po
drían expedirse licencias para contrabandistas con 
validez por seis meses o un año, fijándose determina
dos días de la semana para el libre ejercicio del con
trabando legal. Para obtener estas licencias sería me
nester presentar copia certificada de no tener ante
cedentes penales, certificado de estudios y de vacu
na contra la viruela, cartilla militar y constancia (en 
triplicado) de estar al corriente en el pago del impues
to sobre la renta. Es decir, que el solicitante tuviese 
que acudir por lo menos a siete oficinas públicas du
rante varios meses, para cumplir con los requisitos 
correspondientes.

El contrabandista así autorizado, causaría im
puestos (no sobre la mercancía introducida subrepti
ciamente, pues entonces no tendría chiste la cosa, 
sino por el ejercicio de su actividad), y quedaría clasi
ficado dentro de la Cláusula X, con obligación de ren
dir declaraciones por sextuplicado precisamente 
dentro de la primera quincena de enero, exigiéndose
le además timbrar dichos documentos los días último 
de cada mes, de tal manera que tuviera que soplarse 
toda la mañana haciendo cola en una Oficina de Ha
cienda. Y por último se le exigiría traer su mercancía 
de contrabando necesariamente a bordo de autobu
ses de segunda.

Una vez así reglamentado el contrabando, con tas 
más exquisitas formalidades en que es tan rica nues
tra legislación, la otrora amable "profesión" se con
vertirá en una nueva y temblemente desagradable 
cuestión burocrática, lo cual llevará a su definitiva 
extinción... por aburrimiento.
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Lorenzo Fernández González, 
de 58 años, minero jubilado ve
cino de Brañosera, autor mate
rial de la muerte del oso "Ru
bio”, declaró esta mañana en el 
juicio oral que se celebra en la 
Sala de la Audiencia Provincial 
de nuestra ciudad que su inten
ción primera fue evitar disparar 
contra el animal, intentando "se
pararme para ver si se marchaba 
para otra parte, pero echó a co
rrer hacia donde yo me encon
traba, enfurecido y no me quedó 
más remedio que descargar la es
copeta”, que llevaba -según se
ñaló- cargada con un cartucho 
de perdigones y cuatro balas, las 
mismas que le disparó a "que
marropa” y desde muy cerca, se
gún sus propias palabras. "Si no 
llego a dispararle me echa 
mano”, añadió Lorenzo Fernán
dez.

Asimismo declaró que inme
diatamente lo puso en conoci
miento del resto de compañeros 
de cacería y tras bajar al pueblo, 
distante entre dos y tres kilóme
tros de la zona donde ocurrieron 
los hechos ”y después de tomar 
una cerveza en el bar, que está 
enfrente de mi casa, y de inten
tar comer, que al final no pude 
hacerlo por el disgusto que tenía, 
fui a casa de mi hermano -alcal
de de la Junta Vecinal- y llama
mos a los guardas forestales y a 
la Guardia Civil para infonnar- 
les de lo ocurrido. Dijo que no se 
sentía orgulloso por lo que había 
hecho, sino todo lo contrario, 
pero que había defendido su 
vida frente a la del animal y rela
tó que hace 25 años, en otra ca
cería, tuvo la oportunidad de 
acabar con la vida de otro oso, 
que según dijo "se encontraba 
dormido sobre una oveja merina 
a la que había matado y sin em
bargo no lo hice”. Por último su
brayó, a preguntas del abogado 
defensor, que el oso se dirigió a 
el con la boca abierta y con una 
intención claramente agresiva.

El juicio por la muerte del oso 
"Rubio” ha despertado una gran 
expectación entre la opinión pú
blica, al ser el primero que se ce
lebra de estas características en 
nuestro país, con dos encausa
dos sentados en el banquillo. Así 
está siendo cubierto por repre
sentantes de medios de comuni
cación locales y también de difu
sión regional y nacional. La se
sión de la mañana finalizó alre
dedor de las 14 horas y 
continuará con la prueba testifi
cal y pericial de la defensa, te
niendo previsto que pueda con
cluir en esta jornada, con la pre
sentación de las conclusiones de
finitivas y los correspondientes 
informes, cinco en total -tres de 
las acusaciones y dos de las de
fensas-.

Hay que decir que además de 
Lorenzo Fernández Merino, se 
sentó en el banquillo de los acu
sados María Jesús de Miguel Mi
chelena, jefa de la sección de 
Montes de la Consejería de Agri
cultura en nuestra provincia 
cuando ocurrieron estos hechos, 
para la que la acusación particu
lar que representa la acción po
pular, ejercida por el FAPAS 
(Fondo para la Protección de los 
Animales Salvajes), solicita 6 
años y 1 día de inhabilitación es
pecial y 1.500.000 pesetas de in-

Lorenzo Fernández se ratificó en que le mató en defensa propia

- La vista oral ha despertado una gran 
expectación a nivel nacional

Presidencia del tribunal y acusados en el banquillo

1

María Jesús de Miguel y Lorenzo Fernández, los acusados, durante el juicio

JUICIO POR LA MUERTE 
DEL OSO «RUBIO»

demnización a la Junta por un 
presunto delito de prevarica
ción, al haber concedido el per
miso para la montería de forma 
"irregular".

María Jesús de Miguel, que es 
natural de Madrid, donde ahora 
se encuentra residiendo, contes
tó a preguntas de las acusaciones 
que ella no había dado la autori
zación a la Sociedad de Cazado
res de Brañosera para dar la 
mencionada batida contra el 
corzo aquella fecha (30 de octu
bre de 1.988), sino que había 
sido otra funcionaría, concreta
mente Esperanza García Cuer
vo, ingeniera encargada de los 
temas de caza y pesca, añadien
do que según supo después por 
sus propias palabras, ésta había 
dado el permiso al presidente de 
dicha sociedad, de forma verbal 
y por teléfono, "corno se había

Lorenzo Fernández, autor de 
la muerte del oso «Rubios

hecho en algunas ocasiones con 
solicitudes de otros cotos”. Tam

bién reconoció que desde la sec
ción de Montes no se había avi
sado a los guardas forestales de 
la zona sobre dicha batida, como 
debería haberse hecho.

PRUEBA PERICIAL

En la prueba pericial propues
ta por el fiscal, Arturo Carrillo, 
comparecieron los biólogos 
Francisco-José Purroy y Estanis
lao Luis Calabuig, profesores de 
su especialidad en la Facultad de 
Veterinaria de León y responsa
bles de un informe sobre los aná
lisis realizados a los restos del 
oso "Rubio", tras llevarios hasta 
León. Además el profesor Pu
rroy lleva cinco años realizando 
el seguimiento del comporta
miento de los osos en la Cordi
llera Cantábrica y más concreta
mente de uno al que siguen los 
pasos desde entonces, tras colo- 

carie un transmisor que delata 
en todo momento su localiza
ción.

Purroy manifestó a preguntas 
del físcál y de las acusaciones 
que no le parecía verosímil la 
versión del acusado sobre el ata
que que sufrió por el oso. Aña
dió que ellos detectaron nada 
más que cuatro impactos en los 
restos de "Rubio", asegurando 
que uno de ellos fue realizado 
después de muerto, además de 
71 perdigonazos localizados en 
un círculo reducido. Dijo que no 
se conoce que en la Cordillera 
Cantábrica, donde quedan tan 
solo unos 15 ejemplares de oso 
pardo, "especie en peligro de ex
tinción", se haya dado el caso de 
ataques de estos animales a per
sonas, "sólo ocurre en caso de 
estar heridos", añadiendo que 
cuando ven al hombre reaccio
nan huyendo. Por otro lado su
brayó que el furtivismo está con
siderado como la causa principal 
de la desaparición de esta espe
cie.

PRUEBA TESTIFICAL

Los testigos que comparecie
ron en la sesión de la mañana, en 
su mayor parte vecinos de Bra
ñosera y compañeros de cacería 
de Lorenzo Fernández el día que 
sucedieron los hechos, coinci
dieron en señalar que el acusado 
no hubiera matado al oso de no 
ser en defensa propia, indicando 
que ellos oyeron desde sus res
pective» puestos los cinco dispa
ros, muy seguidos, lo que les ex
trañó, enterándose posterior
mente de lo ocurrido por el pro
pio Lorenzo, al que todos ellos 
notaron "asustado y preocupa
do". Fermín Sardina del Rio, se
cretario de la Junta Vecinal de 
Brañosera y participante en di
cha cacería, llegó a señalar con 
rotundidad en su comparecencia 
que "Lorenzo es incapaz de ma
tar nada ilegalmente”. Además 
manifestó que en ningún mo
mento intentó ocultar los he
chos, avisando a las autoridades 
y levantándose un acta a prime
ra hora de la tarde en el Ayunta
miento sobre todo lo sucedido, 
que después se remitió a la Junta 
de Castilla y León y al resto de 
autoridades.

Por último decir que el presi
dente de la Sociedad de Cazado
res de Brañosera, Nicanor Fer
nández Martínez, testificó que el 
permiso para la batida del corzo 
del 30 de octubre de 1.988, du
rante la que se mató al oso "Ru
bio”, le había sido concedido 
verbalmente y por teléfono ”una 
señora o señorita que creo se lla
maba Esperanza".

Como se sabe el fiscal solicita 
para Lorenzo Fernández 4 me
ses de arresto mayor y 4 años de 
privación de la licencia de caza, 
además de una indemnización a 
la Junta de 1.500.000 pesetas. La 
acusación particular de la acción 
popular, pide 6 meses de arresto 
mayor y privación de 5 años de 
la licencia de caza y 1.500.000 
pesetas de indemnización para 
Lorenzo y 6 años y I día de inha
bilitación especial para María 
Jesús de Miguel, además de una 
indemnización igual al anterior. 
Por su parte la acusación ejerci
da por la propia Junta, solicita lo 
mismo que el fiscal y las defen
sas la absolución de sus defendi
dos.
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Comisión Municipal de Urbanismo, Fomento y Medio Ambiente

Dictaminó favorablemente la aprobación 
definitiva del PERI de «San José»
Redacción

En su reunión de ayer la Co
misión Municipal de Urbanis
mo, Fomento y Medio Ambien
te dictaminó favorablemente 
siete de las doce licencias de 
obras solicitadas.

Fueron la de Jesús Carmelo 
López, en representación de RO- 
PEMER S.A., para rehabilita
ción ambiental de edificio desti
nado a viviendas, locales comer
ciales y oficinas en Plaza Mayor 
14; las dos de Promociones Zu- 
cal S.A. para construcción de 
apartamentos y viviendas en Py 
2* fases en la Plaza de Juan 
XXIII 4, 5 y 6; la de Promocio
nes Residenciales Castellanas 
S.A. para modificar planta bajo 
cubierta en calle Mayor 63 y 65; 
la de José M. Nieto para cons
trucción de nave-almacén en el 
Polígono de Villalobón; la de 
Paulino Herrera para construc
ción de seis viviendas, local y ga
raje en calle Los Pastores 17 y la 
de José Ignacio Sánchez para 
adaptar local a bar en calle Ma
yor 6.

Propuso denegar la solicitada 
por Alfredo Arribas para instala
ción de rótulo en entrada a Pa
lencia, concretamente en el kiló
metro 6 de la carretera de Valla
dolid.

También denegó la de Javier 
Fernández para conducción de 
agua potable en calle Paraguay 
18 por tratarse de suelo no urba
nizable y las de OMESAlnfor- 
mática S.A. para instalar rótulo 
en calle Modesto Lafuente 10 y 
Angel Pastor para cerramiento 
de terraza en Paseo de la Julia 1, 
en ambos casos por no cumplir 
las ordenanzas. La que solicita
ba Benita Martínez para cambio 
de puerta en calle Agustina de 
Aragón 2 quedó pendiente de 
una modificación en los mate
riales.

OTROS ACUERDOS

Fuera del capítulo de Ucencias 
de obras, informó favorable
mente la licencia de primera 
ocupación solicitada por INER- 
GA S.A. para una nave del Polí
gono Nuestra Señora de le» An
geles y propuso que fuera deses
timado el recurso de reposición

Al fondo, la iglesia de San José que da nombre al nuevo planeamiento

S ñ-íi

FOTO LUIS

Esta zona situada detrás de la iglesia sera ordenada por el PERI FOTO LUIS

interpuesto por Félix Cepeda, 
contra acuerdo de la Comisión 
de Gobierno sobre no declarar 
en estado ruinoso el inmueble 
número 5 de la calle Ignacio 
Martínez de Azcoitia.

PERI DE "SAN JOSE”

La Comisión Municipal de 
Urbanismo dictaminó favora
blemente la aprobación definiti

va del Plan Especial de Reforma 
Interior (PERI) de "San José" y 
también la aprobación definiti
va de la delimitación de Unidad 
de Actuación de ese PERI. Será 
el Pleno del Ayuntamiento 
quien deba ratificar ese dicta
men, como último trámite para 
la entrada en vigor de esta nor
mativa urbanística que permiti
rá el ordenamiento de la zona de 
San José.

El proyecto de reparcelación 
en el área de este PERI de "San 
José” fue retirado del orden del 
día y el Plan Especial de Refor
ma Interior (PERI) "Parque Eu
ropa" quedó pendiente por falla 
de documentos. También quedó 
pendiente el Estudio de Detalle 
solicitado por Pedro González 
para ordenación de volúmenes y 
normalización de fincas en la 
Avenida San Telmo.

El alcalde 

firmó un 

crédito de

112 millones

Redacción

El alcalde de Palencia, Anto
nio Encina, se encuentra hoy en 
Madrid donde ha procedido a 
firmar la concesión de un crédi
to por parte del Banco de Crédi
to Local de España al Ayunta
miento.

El importe de este préstamo 
asciende a 112 millones de pese
tas, cuyo destino son obras de 
pavimentación y otras de diver
so carácter como las reparacio
nes efectuadas en las instalacio
nes de La Balastera, las de los 
entornos de la Ermita del Cristo 
del Otero, reparación de cami
nos rurales, arreglo de aceras y 
algunas otras.

Corte de 
carretera

Debido a las obras que se es
tán realizando en la carretera C.- 
627, de Burgos a Potes, será cor
tada al tráfico desde el punto ki
lométrico 77,500 al 85,000, en
tre el cruce con la CLP.- 223 y la 
localidad de Olmos de Ojeda.

Los desvíos podrán ser efec
tuados por las carreteras locales 
P-222 y P-223. El corte de la ca
rretera se llevará a efecto duran
te los días del 12 ai 19 de no
viembre.

Excedentes de 

la C.E.E
La Asamblea Provincial de la 

Cruz Roja pone a disposición de 
los interesados, en su sede, sita 
en la calle Santo Domingo de 
Guzmán n® 5, los modelos de so
licitud para el Plan Nacional de 
Alimentos Excedentes de la Co
munidad Económica Europea, 
en su 2’ y 3® fase, a aquellas enti
dades que estén interesadas en 
estas ayudas.

El plazo de recepción de estas 
solicitudes finaliza el día 20 de 
noviembre.

El pasado domingo, día 4 de 
noviembre se ha celebrado en 
Palencia la Asamblea Provincial 
de I.U., con la presencia de las 
delegaciones de las Asambleas 
Locales de Aguilar, Barruelo, 
Guardo, Paredes de Nava, Due
ñas, Venta de Baños, Villara u- 
riel y Palencia, donde previa
mente se habían celebrado 
Asambleas Locales.

Esta Asamblea Provincial se 
enmarca en el proceso de prepa

Asamblea provincial de I.U.
ración de las Asambleas Regio
nales, que culminarán en la 11 
Asamblea Federal de I.U., que se 
celebrará en Madrid los días 24y 
25 de Noviembre, y que se ha 
marcado como objetivo central 
dar respuesta a una necesidad: 
actualizar y definir con mayor 
claridad el proyecto político de 
I.U., consciente de su papel en el 

diseño de lo que se ha convenido 
en Uamar nueva izquierda.

Los trabajos de los delegados 
en esta Asamblea Provincial de 
l.U. se han desarrollado en tomo 
a dos ejes: por un lado, la con- 
crección de un "Marco teórico” 
que fundamente la acción políti

ca de todos los miembros de I.U. 
y la oferta de alternativas al con
junto de la sociedad; y por otro 
lado, la determinación de un 
"Modelo organizativo”, basado 
en el funcionamiento democráti
co, el pluralismo, el consenso in
terno y la flexibilidad para el 
contacto permanente con los 
distintos colectivos sociales.

Las conclusiones de esta 
Asamblea Provincial de I.U. de 
Palencia serán llevadas por 15 
delegados a la Asamblea Regio
nal de Castilla y León, que ten
drá lugar en Valladolid el próxi
mo sábado día 10 de noviem
bre.

La Asamblea Provincial de 
I.U. designó igualmente los dele
gados que acudirán a Madrid a 
presentar y defer Jer las posturas 
de Palencia en la II Asamblea 
Federal de I.U.
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Redacción

La Comisión Municipal de 
Obras y Servicios dictaminó 
ayer favorablemente la revisión 
de precios que había solicitado 
la empresa Aseo Urbano SE- 
MAT, concesionaria del servicio 
de recogida de basuras y limpie
za viaria.

También informó favorable
mente la memoria valorada para 
los dos proyectos de eliminación 
de barreras arquitectónicas y 
apoyo a los disminuidos físicos. 
Este tema había quedado pen
diente en la sesión del pasado 29 
de octubre y ayer finalmente fue 
dictaminado. Los dos proyectos 
municipales que va a subvencio
nar el INSERSO consisten en 
instalar equipos sonoros en los 
semáforos y en rebajar los bordi
llos de las aceras. La primera 
obra recibirá una subvención de 
2 millones de pesetas y la segun
da 1.250.000 pesetas.

PRORROGA A AQUAGEST

La Comisión se ocupó des
pués de la petición formulada 
por la empresa Aquagest, actual 
concesionaria, de prórroga en la

Comisión Municipal de Obras 

y Servicios

PP y CDS dictaminaron 

favorablemente la concesión 

de prórroga a AQUAGEST
concesión del servicio de abaste
cimiento de agua y saneamiento. 
Los dos partidos que forman el 
Grupo de Gobierno, PP y CDS, 
se mostraron favorables a conce
der la prórroga a Aquagest por el 
buen funcionamiento del servi
cio durante estos años y por la 
mejora en las instalaciones 
como la nueva estación de trata
miento de agua potable.

El Grupo Socialista se opuso a 
la prórroga y es partidario, en 
cambio, de convocar concurso 
público para que puedan concu
rrir otras empresas, tal y como 

ya había manifestado en un es
crito fechado el 2 de noviembre. 
Entre otras cosas en ese escrito el 
PSOE señala que "sin poner en 
tela de juicio la garantía del ser
vicio que presta la empresa, con
sidera que la prórroga constituye 
una excepción al principio de 
inalterabilidad de los contratos 
y, como tal, su utilización debe 
aplicarse restrictivamente en 
función del interés público, ya 
que de otra manera, en la prácti
ca, lo único que se produce es el 
obviar el nuevo concurso al tér
mino de la concesión, quebran
do principios como el de publici

dad y concurrencia, que garanti
zan el principio constitucional 
de Igualdad”.

Se refiere también al endeuda
miento del Ayuntamiento con 
las empresas concesionarias, que 
convierte a éstas ”en dueñas y 
señoras de la situación y al 
Ayuntamiento en su rehén”, en 
el sentido de conceder lo que pi
den como en este caso la prórro
ga -recuerda el PSOE también 
que se deben a Aquagest 555 mi
llones de pesetas-. Así, en el dic
tamen PP y CDS informaron fa
vorablemente la prórroga de 
concesión y el PSOE votó en 
contra.

CERTIFICACIONES

Por otra parte la Comisión 
dictaminó favorablemente la 
primera certificación de las 
obras de reforma y reparación 
de la piscina climatizada y fron
tón cubierto, por 4,532.280 pe
setas; la primera de las obras de 
reforma en los Colegios Públicos 
"Ave María” y "Padre Claret”, 
por 5.151.287 pesetas y la pri
mera también de las obras de 
pintura en Colegios Públicos, 
por 3.155.632 pesetas.

ELTIEMPO

Cielos 

nubosos
Los cielos estarán muy nubo

sos o cubiertos en Castilla y 
León, donde es probable que se 
registren precipitaciones genera
les de intensidad débil o mode
rada, informó el Centro Meteo
rológico Zonal del Duero.

El viento soplará flojo del Sur 
y las temperaturas ascenderán, 
con máximas comprendidas en
tre los 9 y 13 grados y mínimas 
entre los 3 y 8 grados.

Para mañana, miércoles, se 
prevé que continúen las precipi
taciones, que tendrán carácter 
generalizado en la Región.

Las temperaturas serán suaves 
y el viento soplará moderado del 
Sur.

Ayer, la temperatura máxima 
correspondió a Valladolid con 
11,2 grados, mientras que la mí
nima recayó en Burgos con 3,2 
grados bajo cero.

Nuevas actividades del
INSERSO para la «tercera edad»

En fechas próximas el INSER- 
SO iniciará un programa de ani
mación sociocultural en todos 
los hogares de la "tercera edad” 
que este organismo tiene en 
nuestra provincia.

El programa, que ejecutará la 
Universidad Popular de Palen
cia, tiene como objetivos fomen
tar la participación del colectivo 
de la "tercera edad” y ocupar su 
tiempo libre como actividades 
lúdicas.

Este programa, que se inició 
tímidamente en el hogar que el 
INSERSO tiene en la calle Va
lentín Calderón, n.® 2, y que 
constituyó una experiencia alta
mente positiva, se extiende a los 
hogares de Barruelo de Santu
llán, Aguilar de Campoo, Guar
do y Dueñas.

Los socios de esos hogares dis

frutan de diversas actividades 
culturales y recreativas, encua
dradas en talleres de prensa, de 
teatro, de manualidades, de mú
sica, de gimnasia, etc., o en otras 
acciones que van desde aulas de 
alfabetización a cursos de jardi
nería, pasando por los concurri
dos "cafés-tertulias”, en los que 
alrededor de un café se debaten 
temas de actualidad.

Al mismo tiempo, y con carác
ter experimental, el INSERSO 
pretende llevar este programa a 
otros hogares que son de titulari
dad municipal; el objetivo es el 
mismo: dinamizar los centros de 
la "tercera edad”.

En esta primera fase que los 
organizadores esperan iniciar en 
los primeros días de noviembre 
se incluyen los hogares de Venta 
de Baños, Villarramiel, Saldaña, 
Osorno y Torquemada.

Til 

V 

. '4

SU OFICINA

POR Ul COMPRA DE UNA COPIADORA PORTATIL FC-1, 
CANON LE REGALA UNA MAQUINA DE ESCRIBIR ELECTRONICA ES-5.

Hongos.- Estos son algunos del centenar de hongos 
que han sido expuestos ayer y hoy en la Escuela Universitaria Poli
técnica Agraria. Hongos traídos de diversos puntos de la región, y 
entre los que se encontraban desde los comestibles hasta los muy
venenosos. FOTO LUIS

Canon le ofrece la oportunidad del año: 

uno copiadora portátil FC-1 por sólo 

135.000’ ptas. Su diseño y avanzado 

tecnología se traducen en un rendimiento 

excepcional, una gran economía en el 

consumo y una facilidod de uso, asombroso.

Además su FC-1 ahora viene con una 

móquino de escribir electrónica ES-5 de Conor 

¡sin cargo adiconal olgunol

No pierda lo oportunidad de moníorse. 

donde quiero, uno oficina por todo lo oltc 

a un precio de lo más bajo.

Canon a^j

Vigencio de la promoción: 17 de Septiembre al 15 de Noviembre inclusive.

2
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A mediados de mes comenzará el traslado de mobiliario y personal Filatelia

El director general de Presupuestos y el delegado territorial 
recibieron hoy el edificio de usos múltiples de la Junta
Redacción

El director general de Presu
puestos y Patrimonio de la Con
sejería de Economía y Hacienda, 
Jesús Galván Pizarro, y el dele
gado territorial de la Junta de 
Castilla y León en Palencia, Je
sús María de Castro Asensio, re
cibieron esta mañana las obras 
del nuevo edificio de usos múlti
ples de la Administración Auto
nómica. Ubicado en la Avenida 
Casado del Alisal, cuenta con 
una superficie construida de 
11.412,67 metros cuadrados, de 
los que 7.392,71 metros cuadra
dos son los útiles para despachos 
y oficinas, según los datos que 
aparecen en los planos de distri
bución del edificio.

Según esos mismos planos, el 
edificio de usos múltiples de la 
Junta va a albergar en la planta 
baja el vestíbulo, una sala de ex
posiciones y parte del Servicio 
Territorial de Economía. En la 
primera planta se ubicarán las 
restantes dependencias del Ser
vicio Territorial de Economía; 
en la segunda planta estará la 
Delegación Territorial y el Servi
cio Territorial de Hacienda; en 
la tercera tendrá su sede el Servi
cio Territorial de Fomento y en 
la cuarta, quinta y sexta plantas 
el Servicio Territorial de Agri
cultura. La séptima y última es
tará destinada al Servicio Terri
torial de Urbanismo y Medio 
Ambiente. En el sótano estarán 
el garaje, elarchivo y el centro de 
transformación y grupo.

ACTO DE RECEPCION

Precisamente en lo que será 
futura sala permanente de expo
siciones Jesús Galván y Jesús 
María de Castro se reunieron 
con los informadores en el acto 
oficial de recepción. Galván ma
nifestó que en su anterior visita 
el pasado mes de marzo prome
tió volver a reunirse cuando es
tuviera acabado el edificio para 
dar cuenta del hecho a la opi
nión pública. ”E1 edificio ya está 
acabado. Es moderno, con un di
seño apropiada para su carácter 
de oficinas y unas estructuras 
versátiles que permitirán adap
tar el espacio a nuevas transfor
maciones orgánicas”.

Comentó también el coste to
tal de las obras, que han supues
to rehabilitar el edificio de me
diados de siglo y construir un 
anexo nuevo, además de la pasa
rela que unirá esta zona con Eras 
del Bosque, y recordó que va a 
albergar a todos los servicios de
pendientes de la Junta a excep
ción de los de Cultura y Bienes
tar Social ”que tienen edificio 
propio”. Dijo también que se 
han cumplido todos los trámites 
legales, a excepción de unos do- 

•— cumentos que se tendrán listos 
en unos días y anunció que el 
edificio de usos múltiples "mejo
rará la accesibilidad de los ciu
dadanos a los servicios públicos 
y la calidad de estos, además de

Jesús M.* de Castro y Jesús Galván durante el acto de recepción

Vista del nuevo edificio, anexo al rehabilitado

1

resultar más económico al estar 
centralizados servicios dispersos 
como la vigilancia y la recep
ción”. Hizo hincapié no obstan
te en que durante lo que resta del 
mes de noviembre y la primera 
quincena de diciembre, tiempo 
previsto para el traslado del mo
biliario y de los propios funcio
narios al nuevo edificio, se pro
ducirán ciertos trastornos pro
pios de toda mudanza y por tan
to inevitables. "Cuando esté en 
pleno funcionamiento será inau
gurado oficialmente posible
mente por el presidente de la 
Junta”.

Jesús Maria de Castro insistió 
en que durante este tiempo de 
traslado habrá molestias inevita
bles para los usuarios, por las 
que pidió disculpas de antema
no, "pero se verán compensadas 
después con un mejor servicio”. 
Anunció que habrá un "impas
se” de diez a doce días para las 

pruebas de calefacción y que 
después se iniciará el traslado de 
mobiliario y funcionarios.

VISITA A LAS INSTALACIO
NES

Después de sus intervenciones 
el director general y el delegado 
territorial acompañaron a los pe
riodistas en una breve visita por 
las dependencias del nuevo edi
ficio, al tiempo que explicaban 
que en la parte nueva se ubica
rán los servicios de Medio Am
biente, Agricultura, Fomento, 
Hacienda y Economía y en el 
edificio antiguo hoy rehabilita
do las dependencias de la Dele
gación Territorial y las zonas co
munes, mientras el sótano se 
destina a patio-cochera y zonas 
de archivos. El amplio hall es de 
usos múltiples y lugar de paso, 
con una sala para exposición 
permanente de maquetas de pro

yectos y para otras artísticas. 
Tiene también la zona de vigi
lancia y control, dando paso des
de esta zona noble del edificio al 
hall superior y al mostrador de 
registro general, con un apartado 
especial de Caja España para 
que los usuarios puedan realizar 
allí mismo operaciones como las 
de pago de tasas sin tener que 
salir del edificio.

Vimos también una de las 
plantas, similar en su estructura 
a las restantes del edificio, mar
cada por el carácter funcional 
tanto en el tipo de suelo panela- 
ble como en las propias oficinas 
también a base de paneles móvi
les e intercambiables. Los res
ponsables políticos destacaron 
la modernidad de las intalacio- 
nes de calefacción e ilumina
ción, la originalidad del espacio 
exterior y la utilidad de la pasa
rela, cuya cubrición y remate es
peran tener terminados a finales 
de este mismo año.

Navidad 1990

República de

Guinea Ecuatorial
REPUBLICA DE C(UNEA 
ECUATI>RLAL

CO 
o

NAVIDAD 1990 
aroMT IMS

REPUBLICA DE GUINEA

NAVIDAD 1990
CfnWT IMS

ECUAIGRLAL 

MUESTRA

El 23 de diciembre próximo la 
República de Guinea Ecuatorial 
emitirá dos sellos cuyos valores 
y motivos explicativos son los si
guientes:

Valor de 170 F.C.F.A.: Se ha 
representado una Maternidad en 
la que se quiere simbolizar el na
cimiento y crianza de un niño 
dentro de la tradición de la mu
jer ecuatoguineana.

Valor de 300 F.C.F.A.: Se re
presenta a un anciano de la etnia 
Bubi tocando un Elebo, o cam
pana Bubi, en la noche de Navi
dad.

El diseñador de estos sellos ha 
sido José Luis Suárez Feito, de 
Equipo de Diseño de la 
F.N.M.T.

DATOS TECNICOS

Fecha de puesta en circula
ción: 23 de diciembre de 1990.

Procedimiento de impresión: 
Offset policolor.

Papel: Estucado engomado 
fosforescene.

Formato: 28,8x40,9 ram. (ver
tical).

Dentado: 13 1/4.
Efectos en pliego: 50.
Valor facial; 170 y 300 

F.C.F.A.

Tirada: 151.015.
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La Comisión de Gobierno 
de la Diputación, en su se
sión celebrada ayer ha acor
dado denegar la solicitud del 
presidente de la junta vecinal 
del Olmos de Pisuerga para 
que le fuera concedida auto
rización a fin de ejecutar la 
obra de pavimentación en 
aquella localidad y que afecta 
a la carretera provincial de 
Ventosa-Melgar, por consi
derarse irregular el funciona
miento de dicha junta veci
nal desde el 27 de abril pasa
do en que se adoptó un acuer
do destituyendo a un vocal 
de la misma y nombrando a 
otro, tomando decisiones cla
ramente ilegales y que oca
sionan que todos los acuer
dos de ese órgano sean nulos 
de pleno derecho, como así se 
lo ha comunicado reiterada
mente el Gobierno Civil, 
coincidiendo con la decisión 
de esta Comisión en sesión 
de 2 de julio. Por ello, esta 
Diputación no puede acceder 
a lo solicitado por la Junta al 
carecer de validez los actos 
emanados por la misma, en 
base a las razones expuestas y 
por tanto, estar viciada, 
igualmente la petición efec
tuada, quedando pendiente 
de resolución hasta que se re
gularice la situación de los ór
ganos rectores de esa entidad 
local menor, según la norma
tiva vigente.

Por otro lado, la Diputa
ción hará públicos, sendos es
tudios agrarios con gran inci
dencia para nuestra agricul
tura según se recogen en la 
elaboración de los mismos, 
efectuados en colaboración 
con la Universidad de Valla
dolid a través de la Escuela 
Politécnica de Ingeniería 
Agraria. Estos trabajos hacen 
referencia al estudio zonal de 
suelo en la provincia de Pa
lencia, fijándose como pri
mer objetivo la comarca na
tural de Tierra de Campos y 
los resultados obtenidos de 
las experiencias mantenidas 
en cinco campos de ensayo 
con leguminosas grano y ce
reales durante la campaña

Para obras y planes provinciales

La Diputación aprueba 37 proyectos técnicos, 
con un presupuesto de 155 millones de pesetas
89-90. Estos resultados, una 
vez publicados serán distri
buidos a todos los agriculto
res de la Provincia, refleján
dose en ellos el comporta
miento de las distintas varie
dades en cada zona de 
cultivo llegándose a determi
nar la variedad más producti
va y de mejor adaptación. In
cidiendo sobre este trabajo.

i 
r
1

INVIERTA

DEPOSITO Quincenal Barclays

hay que señalar que los cam
pos de ensayo se establecie
ron sobre superficies de 10 
metros cuadrados en locali
dades de la provincia repre
sentativas de la zona sur: Ba
querín de Campos, Villoldo, 
Palencia, Baltanás y Valbue
na de Pisuerga. En ella se ex
perimentaron un total de 25 
variedades de trigo, 16 de ce

bada de invierno, 20 de ceba
da de primavera y 8 de triti- 
cale por lo que se refiere al 
cereal, y 5 variedades de al
mortas, 6 de habines, 2 de al- 
verjones, 15 de titarros, 5 de 
guisantes, 10 de vezas y 3 de 
yeros en cuanto a legumino
sas grano se refiere.

Por lo que respecta al capí

tulo de Obras y Planes Pro
vinciales, se aprobaron un to
tal de 37 proyectos técnicos 
con un presupuesto de 155 
millones de pesetas, entre los 
que sobresalen por su mon
tante económico: la reforma 
del pabellón de ancianos de 
la Ciudad Asistencial San 
Telmo con un importe eco
nómico de 25 millones de pe
setas, la renovación de redes 
de saneamiento en Villamu- 
riel de Cerrato por 
10.500.000 pesetas y la repa
ración de la casa consistorial 
en Alba de Cerrato en su se
gunda fase con 11.500.000 
pesetas.

REGISTRO 
CIVIL

NACIMIENTOS

David de la Puente Blanco, de 
Gregorio y María Concepción.

Jesús Rodríguez Rodríguez, 
de Jesús y María Isabel.

María León Sánchez, de Euge
nio y Carmen.

Marta Pan Rossi, de José Ma
ría y María Luz.

Almudena Quijano González, 
de Alvaro y María Rosario

A la primera, usted ha encontrado el si

tio perfecto para colocar su dinero. En 

el Depósito Quincenal Barclays.

Y no es porque puede conseguir hasta 

un 14,5*% de interés. Ni siquiera por la 

rentabilidad de sus tramos, muy supe

rior a los de la mayoría. Ni porque us-

red liene acceso a ellos desde sólo 500.000 ptas.

F.s por todo eso v porque además, ser cliente de Bar

clays Bank supone ser un cliente de primera clase. Sus

más de 250 años de experiencia han he

cho posible el servicio y la atención pri

vilegiada que recibe cada uno de los 

clientes de las miles de sucursales re

partidas por todo el mundo.

Si tiene 500.000 ptas. o más, seguro que 

usted no va a ser menos. Venga a Bar

clays Bank y consiga hasta el 14,5*% en el Depósito

Quincenal Barclays. Por 

vierta en primera clase.

una vez invierta en usted. In-

Remuneración según tramos: Ejemplos de T.A.E.. 500 000 ptas • 8‘'t; 2.000.000 ptas.: 12,5'^¿;

5.1XX).OOO ptas,. 15^c-. lO.OÜÜ.ÜOÜ pías.: 14 o; mas de 25.(HX).00(l ptas : 14.5%.

Oficinas EN Falencia: Mayor, 124 Tfl. 74 12 11.

(tt BARCLAYS!^pl BANK ____
EL BANCO AZUL



10 Martes, 6 de Noviembre de 1990 FALENCIA EL DIARIO PALENTINO
EL DIA DE FALENCIA

RECUERDOS VIEJOS
- Sentencia en un juicio por asesinato
- Reunión de la Comisión Provincial
- Detenido por hurto de telas y otros géneros
- Incendio en el comercio-garaje de Félix del Paso

«Talleres Interbarrios»

HACE 100 AÑOS
(6 de noviembre de 1890)

La Corporación Municipal 
tuvo conocimiento de la comu
nicación del Gobierno Civil en 
la que se le ordenaba que notifi
cara a los dueños de los terrenos 
que comprendía el proyectado 
ensanche del Paseo del Salón, 
para la medición de los mismos 
y que nombrara un perito para 
representar a la Alcaldía en ese 
acto. Fue designado para tal fin 
el arquitecto municipal.

A moción del señor Pereléte- 
gui se acordó que el día de San 
Martín se celebrara en la capilla 
municipal una misa en memoria 
del fundador del Pósito, Juan de 
Castilla.

El Gobierno de Provincia 
aprobó las cuentas municipales 
de Villaviudas y Respenda de la 
Peña, correspondientes al presu
puesto de 1888-89.

Aquel día se reunió el Comité 
Fusionista para dar posesión a 
su nuevo presidente, Fernando 
Monedero Diez-Quijada, y al vi
cepresidente Narciso Rodríguez 
Lagunilla, que era entonces pre
sidente de la Diputación. Como 
presidentes honorarios fueron 
nombrados los ex-ministros Prá
xedes Mateo Sagasta, Germán 
Gamazo, Manuel Martínez Du
rango y Bernardo Rodríguez.

Prosiguió la vista de la causa 
suspendida el día anterior contre 
el "Paulino”. El fiscal sostuvo 
sus conclusiones provisionales y 
la defensa demostró en su dis
curso la diferencia entre la califi
cación de asesinato, que hacía el 
fiscal, y la de homicidio. Sostuvo 
en sus conclusiones que se impu
siera a su representado la pena 
de reclusión temporal en toda su 
extensión; que si no hubiese lu
gar a lo anterior se le impusiera 
la de cadena perpetua y que de 
no ser posible tampoco esto se 
propusiera al Gobierno la de 
conmutación.

El veredicto del tribunal fue 
de culpabilidad y la sentencia de 
la Sala fue la de imponer al pro
cesado la pena de cadena perpe
tua con todas sus accesorias, in
demnización de 2.000 pesetas a 
la familia de la interfecta y pago 
de las costas procesales.

HACE 75 AÑOS 
(6 de noviembre de 1915)

La tarde anterior la Comisión 
Provincial de la Diputación ha
bía celebrado su primera sesión 
ordinaria del mes y acordó seña
lar los dóas 8, 9, 19, 20, 22. 23, 
29 y 30 para las sucesivas de no
viembre. También acordó cele
brar el 10 de diciembre la subas

ta de pan de 1^ y 2® clases, gar
banzos, patatas, alubias, fréjo
les, vino, carne, tocino, suela y 
vaqueta y carbones de piedra, 
cok y encina, con destino a los 
establecimientos de Beneficen
cia Provincial durante 1916.

Aprobó además el informe so
bre el presupuesto carcelario del 
partido judicial de Palencia para 
1916.

Un zapatero de 18 años mani
festó en la Inspección de Vigi
lancia que la tarde anterior se 
había presentado en el taller 
donde él trabajaba, en la calle 
Mayor, un hombre que le exigió 
una alzas de su propiedad. Con 
tal motivo se produjo un peque
ño altercado que, al parecer, no 
tuvo mayores consecuencias.

Un pastor de Amusco fue de
nunciado y pasó a disposición 
del juez municipal por amenazar 
a un convecino suyo y sustraerle 
30 pesetas.

HACE 50 AÑOS 
(6 de noviembre de 1940)

Como consecuencia de las ges
tiones practicadas por la policía 
para averiguar la procedencia de 
los géneros de punto y tejidos 
que se vendían en los puestos es
tablecidos por las gitanas en la 
Plaza mayor, fueron detenidos 
dos muchachos, uno madrileño 
de 16 años y otro avilesino de 
14, residentes ambos con sus pa
dres en Palencia y dependientes 
de comercio en unos almacenes 
de la calle Mayor.

Los muchachos habían sus
traído en diversas ocasiones pie
zas de tela de hilo y seda, cami
sas y otros géneros del almacén 
donde trabajaban, por valor su
perior a las 1.000 pesetas. Luego 
habían entregado esos artículos 
a dos amigos de 15 y 16 años y 
estos se encargaron de venderlos 
a bajo precio a algunas gitanas. 
Estas, a su vez, los ponían a la 
venta en sus puestos de la Plaza 
Mayor.

Los dos autores de los hurtos, 
sus dos cómplices y una de las 
gitanas fueron entregados al Juz
gado de Instrucción.

La Junta Vitivinícola Provin
cial fijó el precio de 12 céntimos 
para el kilo de todos los orujos 
procedentes de la uva de Palen
cia.

En una tienda de comestibles 
de Barruelo venía notando su 
propietario pequeñas sustraccio
nes de géneros y latas de conser
vas. Lo puso en conocimiento de 
la Guardia Civil y ésta consiguió 
detener a dos hermanas de 21 y 
14 años, que se confesaron auto

ras de las sustracciones por valor 
de unas 250 pesetas.

En el kilómetro 276 de la ca
rretera de Santander, término de 
Marcilla de Campos, fue encon
trado el cadáver de un vecino de 
ese pueblo, propietario de 76 
años. El médico titular manifes
tó que la muerte le sobrevino a 
consecuencia de una hemorragia 
cerebral.

HACE 25 AÑOS
(6 de noviembre de 1965)

A las 12,30 del mediodía se 
declaró un violento incendio en 
el comercio-garaje de Félix del 
Paso, sito en el número 178 de la 
calle Mayor. El hijo del dueño y 
un sacerdote con quien despa
chaba asuntos comerciales vie
ron que en la primera oficina, 
donde estaba la caldera de la ca
lefacción, unas colchonetas arro
jaban humo. Junto a los emplea
dos intentaron separar y apagar 
esas colchonetas de goma-espu
ma, pero sus esfuerzos fueron 
inútiles ya que el fuego se propa
gaba rápidamente a las cubiertas 
de automóviles y a los restantes 
materiales del local.

Avisaron entonces a! Parque 
de Bomberos y mientras llega
ban estos fue evacuado el perso
nal y los diez coches nuevos y 
otro que estaba en reparación. 
Los bomberos, ayudados por 
personal de la Yutera y de la Fá
brica de Armas, combatieron las 
llamas que habían tomado un 
enorme incremento hasta con
vertir la planta baja en un autén
tico "volcán”.

En vista del peligro fueron de
salojados también los vecinos 
del inmueble. Alrededor de las 
dos de la tarde el siniestro quedó 
completamente sofocado.

Las pérdidas eran cuantiosas, 
especialmente en el estableci
miento comercial de la parte que 
daba a la calle Mayor. También 
sufrieron grandes desperfectos 
los locales de oficina y la prime
ra planta del edificio.

Bajo la presidencia del gober
nador civil se reunió en la Dipu
tación la Permanente de la Co
misión Provincial de Servicios 
Técnicos. Estudió el Plan de 
Obras Provinciales para 1966. 
La reunión fue suspendida en 
cuanto las autoridades tuvieron 
conocimiento del incendio que 
se había producido en el estable
cimiento de Félix del Paso.

El cazador Valeriano Espina 
ayudado por el capitán de la Ye
guada Militar de Cordovilla la 
Real y por otros compañeros 
consiguió abatir a un jabalí que 
les hizo frente en la Dehesa de 
Matanza de Abajo. El animal pe
saba 110 kilos.

El Espacio Juvenil de Anima
ción de Falencia (E.J.A.P.) ofer
ta unos talleres interbarrios para 
aquellos jóvenes, entre 14 y 29 
años que quieran divertirse y 
ocupar su tiempo libre en alguna 
de las siguientes actividades:

-Video. 
-Cerámica.
-Rutas.
-Maquetas. 
-Radio.
-Cabezudos.

El plazo de inscripción termi
na el viernes 9 de noviembre 

BUSCAMOS

PROFESOR/A DE FRANCES
para la organización de cursos de español en esta capital, se 
ocupará de contactar las familias y preparar proyecto pedagógi
co. Compatible con otros trabajos excepto julio y agosto, que 
será de dedicación exclusiva.

Interesados llamar teléfono (93} 323 S9 IS

DISTRIBUIDORA PALENTINA 
DE ELECTRICIDAD, S.A.

Comunica a sus abonados que, por trabajos a realizar 
en nuestras líneas de 30 KV. de Aguilar de Campoo a 
Cervera de Pisuerga, nos vemos obligados a suspender el 
suministro de energía eléctrica el próximo día 8 de los 
corrientes de las 11 a las 11,15 horas:

MOTIVO DEL CORTE:
Reparación seccionador 30 KV. central de Aguilar de 

Campoo.

ZONA AFECTADA:
Línea de Ruesga, Minas de San Cebrián, Ventanilla, 

Resoba, Ruesga, San Martín de los Herreros, Rebanal de 
las Llantas y Santibáñez de Resoba.

Además afectará a la Línea de Castrejón, Vado, Esta
ción de Vado, Perazancas, Cubillo de Ojeda, Dehesa de 
Montejo, Colmenares, Cantoral, Cubillo de Castrejón, 
Traspeña, Villanueva y Minas de San Claudio.

Nota: Si los trabajos finalizaran antes del tiempo previsto, 
se dará servicio sin previo aviso.

Rogamos disculpas por las molestias que esta inte
rrupción del suministro eléctrico pueda causar.

Enviarles comida no es la solución. En INTERMÓN preferimos 
ayudarles a conseguir los alimentos con su propio trabajo. 
Formarles y asesorarles para que se ocupen de su propia 

atención sanitaria. Y facilitarles los recursos para que puedan 
valerse por si mismos.

Si usted cree en este tipo de cooperación, colabore con INTERMÓN.

Llámenos al (93) 301 29 36 
y le diremos cómo hacer efectivo su donativo.

siendo de 250 pesetas, en los 
Centros Municipales del Ayun
tamiento: S. Juanillo, Ave Ma
ria, Miguel de Unamuno de 4 a 8 
de la tarde y la Asociación de 
Vecinos Pan y Guindas de 7 a 8.

Para mayor información se 
puede acudir al Consejo de la Ju
ventud o a la Universidad Popu
lar.

Teléfonos: 74 10 29 
72 21 53.

EJAP
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1 PAREDES PE NAVA~| I CERVERA PE PISUERGA

PLENO MUNICIPAL Cabal celebración 
de Todos los Santos

Polémica sobre el incremento de presupuesto en 
la obra del alumbrado del Paseo

Bris-

La polémica volvió a acaparar el orden del día en el último Pleno Municipal de Paredes de 
Nava

Adolfo Infante 
Corresponsal

Después de una jomada mati
nal ambientada en la visita del 
delegado territorial, los ediles 
paredeños se reunieron nueva
mente en la Casa Consistorial a 
las 8,30 de la noche para debatir 
los distintos puntos del orden 
del día:

La sesión ordinaria del pleno 
municipal, a pesar del óptimo 
ambiente respirado por la maña
na, lamentablemente estuvo ca
racterizado por la aparición de 
un nuevo escándalo que centró 
las deliberaciones de los distin
tos grupos políticos, alguno de 
los cuales llegó a calificar el 
asunto de "posible malversación 
de fondos públicos”.

En principio se leyó el dicta
men de la comisión en tomo a la 
certificación de la obra de alum
brado público 73/89 correspon
diente al paseo con un presu
puesto de 4.000.000 de ptas. y 
unas certificaciones de 4 millo- 
nes y una adicional de 1.534.000 
ptas., lo que supone que se ha 
sobrepasado en más de millón y 
medio el presupuesto previsto.

La obra que fue adjudicada en 
3.700.000 ptas., fue estudiada en 
la comisión el 25 de septiembre. 
En ella el Sr. alcalde, Sr. Veláz
quez y el resto de la comisión, 
excepto Heliodoro Rodríguez 
(delegado de obras) se mostra
ron contrarios a aprobar el exce
so de obra, por lo que el asunto 
fue dejado sobre la mesa, no pu
diéndose incluir el punto en el 
orden del día del mes de sep
tiembre. La Comisión de Urba
nismo se vuelve a reunir el 23 de 
octubre, con la diferencia que en 
esta ocasión no asiste ningún 
miembro de la oposición y se 
emite, después de escuchar al di
rector de obra, el dictamen 
"Dado que el exceso de obra co
rresponde con las certificaciones 
expedidas, motivado para com
pletar deficiencias u omisiones 

del proyecto, y originadas en ne
cesidades surgidas en la ejecu
ción por la prohibición de los in
muebles a los que ha afectado, la 
Comisión propone al Pleno la 
aprobación de las certificacio
nes”. Como nota destacable, no 
se incluyó en el expediente infor
me alguno de intervención. El 
Sr. alcalde inicia el debate invi
tando al Sr. Velázquez a tomar 
la palabra erigiéndose en porta
voz del grupo de gobierno en 
esta obra. Este excluye de toda 
culpabilidad al contratista por
que, según manifestó, el proyec
to tenía un error de 100 m. y 
porque hay 5 puntos de luz más 
de los que no constaban en el 
proyecto, concluyendo que en
contraba correctas las certifica
ciones.

Por su parte, el Grupo Popu
lar manifestó: ”Se ha elaborado 
un proyecto y el Sr. contratista 
no se ha ajustado al mismo, 
cuando se coge una obra ya sabe 
a qué debe de atenerse: Si ha ha
bido un exceso de gasto lo razo
nable es que la Corporación hu
biera decidido si le conviene o 
no modificar el proyecto de 
obra”. Igualmente se mostraron 
indignados por lo que conside
ran actuaciones a libre albedrío, 
adjudicando una obra y poste
riormente sobrepasando en más 
1,5 millones, estimando ser una 
responsabilidad del director de 
obra y del delegado de obra que 
no lo dio a conocer, y calificando 
las actuaciones de ”iiegales”.

Cipriano Nieto calificó la ac
tuación del contratista de apro
vechada, desprendiendo parte 
de una pared particular y faltan
do a la soberanía popular de este 
Ayuntamiento, que es la que tie
ne que modificar el proyecto an
tes de gastarlo.

Por su parte, el delegado de 
obra, Helidoro Rodríguez 
(CDS), incidió en lo expuesto en 
el dictamen de la Comisión, asu
mió la responsabilidad como de
legado de obra, concluyendo que 
el proyecto se entregó en la

Diputación incompleto asegu
rando que las obras se ejecuta
ron bien.

Por último, Marcelo Doncel 
(G.M.) mostró su preocupación 
por el hecho de que la obra iba a 
estar mal hecha si se ajustaba ai 
proyecto "y cuando una obra 
está mal hay que dar una expli
cación máxime cuando estamos 
jugando con dinero público, fon
dos públicos y en este caso puede 
ser una malversación de fon
dos”. Se mostró especialmente 
crítico con el director y el con
tratista, pues si "después de 
transcurridos 5 meses de finali
zada la obra, resulta que la obra 
no se ajusta al proyecto, no ven
gan Vds. a pedir responsabilida
des al Pleno”. Concluyó asegu
rando que en esta obra ha habi
do maniobras, y hasta hace po
cas fechas maniobras políticas 
encabezadas por Helidoro Ro
dríguez. En clara referencia a la 
frustrada moción de censura que 
pretendió organizar, según fuen
tes de toda solvencia, el CDS a 
raíz del enfrentamiento mante
nido con el Sr. alcalde sobre el 
uso de duchas en el polideporti
vo en el mes de agosto. Sin em
bargo, como las motivaciones 
eran personales, la estrategia no 
dio resultado, convirtiéndose el 
asunto en un secreto a voces. Fi
nalmente el alcalde utilizó esta 
obra como moneda de cambio y 
así asegurarse con un nuevo pac
to con el CDS la continuidad en 
la alcaldía de Paredes.

La obra en sí, que fue puesta 
en entredicho por los socialistas 
inicialmente en comisión, final
mente fue aprobada por el 
PSOE, CDS y José Velázquez, 
mientras que el Grupo Popular, 
Marcelo Doncel y Cipriano Nie
to se opusieron.

El pleno igualmente resolvió 
toda una serie de puntos de me
nor importancia que fueron en
sombrecidos ante este sorpren
dente y nada agradable asunto 
de contratación y alumbrado pú
blico.

MINO

Corresponsal

El tiempo, aunque frío, no im
pidió que en esta villa se celebra
ra la festividad de Todos los 
Santos con el fervor que esta 
fiesta requiere.

Fue mucha la afluencia de per
sonas que acudieron al cemente
rio desde primeras horas de la 
mañana para depositar sus flores 
sobre las tumbas de familiares y 
amigos que aUí descansan.

El interior del cementerio era 
un ir y venir de personas que al 
depositar sus ramos de flores 
quedaban en el recinto sagrado 
rezando sus oraciones, oraciones 
que llegan al cielo.

Con motivo de esta festividad, 
han sido muchas las personas 
desplazadas de otros lugares que 
han venido a esta villa para rezar 
por sus seres queridos, ai igual 
que Otras de esta villa se despla

Ill Concurso Fotográfico 
y de diapositivas 
«Villa de Cervera»

Organizado por la Asociación 
Fotográfica Cerverana, con la 
colaboración del Ayuntamiento 
de Cervera, Caja Salamanca y 
Foto Piedad Isla, se convoca el 
Tercer Concurso Fotográfico y 
de Diapositivas "Villa de Cerve
ra", con arreglo a las siguientes

BASES

TEMA.-De libre elección por 
el concursante.

NUMERO DE OBRAS.-Cada 
concursante podrá presentar, so
lamente, cinco fotografías o dia
positivas, bajo el mismo lema, 
siempre que no hayan sido pu
blicadas o premiadas en otro 
concurso.

PIAZO DE ADMISION.- 
Hasta el día 17 de diciembre.

ENVIOS.-Se realizará, libres 
de gastos, a:

-El Exemo. Ayuntamiento de 
Cervera de Pisuerga (Centro de 
Acción Social).

-Casa de Cultura de Cervera 
de Pisuerga.

-Foto PIEDAD, en Cervera 
de Pisuerga.

OBRAS.-Fotografias y diapo
sitivas en blanco y negro o color, 
no premiadas en otros concur
sos.

TAMAÑO Y PRESENTA- 
CION.-El tamaño será:

-Para fotografías, de 18x40 
cm. mínimo á 30x40 cm. máxi
mo.

-Para diapositivas, de 18x24 
hasta 40x40 mm. en marcos de 
5x5 cm.

En la parte posterior de cada 
fotografía deberá figurar única

zaban fuera para hacer lo mis
mo.

En este día y como fin de se
mana largo, han sido muchos los 
coches que de diferentes matrí
culas cruzaban por esta villa en 
otras direcciones y al mismo 
tiempo otros se quedaban para 
pasar el fin de semana.

También con este motivo, ba
res y cafeterías estaban al com
pleto. Ai día siguiente, festivi
dad de los fieles Difuntos, se ce
lebraron varias misas con gran 
asistencia de fieles en todas ellas.

Un deber éste que se ha cum
plido con los seres queridos ya 
fallecidos y que una vez llegado 
al final de estos actos, de limpiar 
sus tumbas y depositar sobre 
ellas sus ramos de flores o coro
nas, todos regresan a sus casas 
con un gran deber cumplido.

Descansen en paz todos los 
que en estos recintos sagrados 
descansan. 

mente el título y lema, y en sobre 
aparte los datos personales del 
concursante (nombre, edad, do
micilio, teléfono...)

En el marco de las diapositi
vas, deberá figurar lema y núme
ro de orden de proyección. En 
sobre aparte, los datos persona
les del concursante.

PREMIOS

FOTOGRAFIA:

1 .® premio: 6.000 ptas.
2 .® premio: 4.000 ptas.
3 .® premio: 2.000 ptas.

DL\POSITIVAS

1 .® premio: 6.000 ptas.
2 .® premio: 4.000 ptas.
3 .® premio: 2.000 ptas.
JURADO.-Estará compuesto 

por personas de reconocida sol
vencia artística.

NOTAS

La entrega de premios e inau
guración de la expedición foto
gráfica será el día 22 de diciem
bre a las 8 de la tarde, en la Casa 
de Cultura de Cervera de Pisuer
ga.

Cada concursante no podrá 
obtener más de un premio.

Además de los premios en me
tálico, se premiará a los concur
santes menores de 15 años al 31 
de diciembre de 1990, con tres 
trofeos.

La devolución de las obras se 
realizará dentro de los 30 días 
siguientes a la clausura de la ex
posición el día 7 de enero de 
1991.

La presentación a este concur
so, implica la total aceptación de 
las presentes bases.
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GUARDO OSORNO

Se puso en marcha el 
Servicio de Rehabilitación 
del Centro de Salud Comarcal

EI Centro de Salud Comarcal de Guardo va dotándose de servicios y personal, para una más 
racional y mejor atención a los pacientes

Reestructuración veterinaria
Apello Martin Prieto 
Corresponsal

Siguiendo la normativa del 
Decreto 140/89 referente a la 
"Reestructuración Veterinaria”, 
el veterinario de Osorno, Félix 
Arconada, ha expuesto detalla
damente ante el Consejo de Sa
lud el cometido del Servicio Ve
terinario de Salud Pública, en
cuadrado actualmente en la 
Consejería de Cultura y Bienes
tar Social con un programa a de
sarrollar por las Unidades Vete
rinarias de Zona.

Refiriéndose a cómo se desa
rrollará en la zona de Osorno, el 
Sr. Arconada aseguró que para 
conseguir prevenir, curar y ex
terminar las enfermedades de 
los animales domésticos, el Ser
vicio Veterinario tendrá como 
misión velar por la higiene y sa
lubridad de los alimentos, vigila
rá e inspeccionará mataderos, 
pescaderías, ultramarinos, hela
derías, industrias de la carne, 
ovoproductos, miel, pastelerías, 
etc.

El cometido de este servicio se 
extiende también al medio am
biente y a actividades molestas, 
insalubres y nocivas, teniendo 
previsto además que, se juzgue 
conveniente el veterinario traba
jará en equipo con médicos y 
farmacéuticos.

Siguió su disertación en ame
no tono coloquial y se detuvo en 
el interés de vigilar a los perros 
mordedores por los S.V. de Sa
lud Pública para poder prevenir 
la rabia... y finalmente hizo alu
sión a la Campaña de Sacrificio 
de Cerdos en matanza domici
liaria insistiendo por su impor
tancia, de manera reiterada, en 
la necesidad de inspeccionar 
siempre la carne para evitar las 
consecuencias irreversibles que 
pudieran presentarse de no reali
zarse dicha inspección.

Para conocimiento público 
nos complace comunicar que los 
Servicios Veterinarios de Salud 
Pública están a disposición de 
quienes los necesiten en el Cen
tro de Salud de su zona y a él 
deberán acudir siempre para 
cuantas consultas se estimen 
oportunas.

Corresponsal

EI pasado miércoles se inaugu
ró oficialmente el Servicio de 
Rehabilitación del Centro de Sa
lud Comarcal guardense. El ser
vicio de Radiología ya viene fun
cionando desde hace unos cinco 
meses. Con estos dos servicios 
en marcha, el Centro de Salud va 
dotándose, aunque muy lenta
mente, de los servicios necesa
rios y a los que ha estado aspi
rando desde hace bastantes 
años, es decir, desde que se puso 
en funcionamiento este Centro 
de Salud Comarcal, allá por 
1984. Por aquellas fechas, Guar
do contaba con tres médicos, 
una pediatra y cuatro ATS. 
Nada más entrar en funciones el 
nuevo Centro, (ya habían pasa
do varios años desde que se 
construyó por parte del Ayunta
miento y cedido al Insalud), los 
médicos de la comarca pasaron a 
hacer guardias aquí, con lo que 
se contó con nueve médicos para 
las urgencias. Se crearon enton
ces nuevas plazas y se contó con 
seis sanitarios más. Así llegaron 
hasta hoy, donde el Ambulato
rio, como la mayoría de los guar
densese le siguen llamando, 
cuenta con once médicos, doce 
ATS, dos fisioterapeutas, dos ce
ladores y dos auxiliares adminis
trativos.

SERVICIO DE 
REHABUJTACION

Han tenido que pasar seis lar
gos años desde que se puso en 
marcha el Centro, como he di
cho antes, hasta que entraran en 
funcionamiento servicios bási
cos e importantes para esta co
marca, como son la Rehabilita
ción y la Radiología, aunque 

ésta sólo funciona dos días a la 
semana.

La Rehabilitación corre a car
go de las fisioterapeutas Pilar 
Latorre y Raquel Sema, ambas 
de Saldaña, pero ya afincadas 
aquí desde hace días. Ellas son 
las responsables de este nuevo 
servicio médico guardense.

En el Centro de Salud Comar
cal se ha preparado una sala am
plia con toda clase de aparatos 
para la rehabilitación, incluyen
do los rayos infrarrojos. El pre
supuesto asciende a los dos mi
llones y medio de pesetas. Pero 
todavía no está al completo, aún 
faltan microondas, ultrasonidos 
y onda corta. Y que según nos 
informó el administrador de 
Atención Primaria, Benjamín 
Ibáñez con un poco de suerte, 
antes de que finalice este año 
puede Guardo contar con estos 
nuevos aparatos.

Este nuevo servicio de rehabi
litación supone un gran avance 
para nuestra comarca y un aho
rro importante para el enfermo y 
para la Administración. Hasta 
ahora, los enfermos tenían que 
desplazarse hasta Palencia, per
der tres horas de carretera para 
realizar una sesión de media o 
una hora. El desplazamiento se 
hace en ambulancias o vehículos 
del Insalud. Por lo tanto, ahora 
habrá más ambulancias disponi
bles para otros enfermos.

INAUGURACION OFICIAL

A la inauguración oficial asis
tieron: el director provincial del 
Insalud, don Pedro Arzaola R. 
Espina; el director provincial de 
Atención Primaria, don José

Manuel Fernández; la directora 
de Enfermería, doña Yolanda 
Manchón; el doctor Lomas, jefe 
de los Servicios de Rehabilita
ción del Hospital "Río Carrión"; 
el administrador de Atención 
Primaria, Benjamín Ibáñez; el 
alcalde de Guardo, Carlos Rojo, 
personal dirigente del Centro de 
Salud de Guardo y corresponsa
les de prensa invitados.

Los dirigentes de la sanidad 
provincial explicaron al alcalde 
el funcionamiento de este nuevo 
servicio sanitario, que supone el 
primero de los que va a dotar el 
insalud a las distintas comarcas 
de nuestra provincia.

MEJORAS EN EL
CENTRO DE SALUD 
GUARDENSE

Además de este nuevo servicio 
y el de Radiología, al cual tam
bién nos hemos referido, hay 
que anotar las mejoras que se es
tán llevando a cabo en el citado 
Centro. Estas mejoras son la re- 
modelación de suelos y paredes 
y se está esperando la llegada de 
un auxiliar de clínica para el 
Centro.

Todo esto nos dice que, aun
que lentamente, van llegando al 
Centro de Salud de Guardo los 
servicios demandados desde su 
creación. Es de deseár y esperar 
que no pasen otros tantos años 
para que entren- en funciona
miento otros servicios también 
demandados, muy solicitados y 
sumamente necesarios, como 
análisis clínicos, tocología, 
odontología y ginecología y al 
cien por cien, es decir, todos los 
días de la semana, no dos como 
en el caso de la Radiología ac
tual.

ASTUDILLO

Visita del Superior General 
de los Salesianos

P. Egidio Viganó, Superior 
General de los Salesianos, 
que ha visitado el colegio de 
Astudillo y se ha reunido con 
la Familia Salesiana

La Familia Salesiana de Astu
dillo ha recibido la visita del Su
perior Mayor, P. Egidio Viga
nó.

Más de 200 personas llenaban 
el salón de actos del colegio sale
siano el viernes a las seis de la 
tarde: cooperadores, antiguos 
alumnos. Asociación María Au
xiliadora, Hijas de María Auxi
liadora y salesianos de Burgos.

Antes de este acto, tuvo un en
cuentro con unos cuarenta jóve
nes sale-sianos. Les ofreció una 
panorámica de la Obra Salesiana 

en el mundo, y respondió a sus 
preguntas.

Hizo también una breve visita 
al convento de las MM. Clari
sas.

Ha sido un acontecimiento 
importante: hacia 37 años que 
un Superior General no visitaba 
Astudillo. El último que lo hizo 
fue D. Renato Ziggiotti en 1953; 
y en 1926 aquí estuvo el que 
ahora es Beato Felipe Rinaldi.

Pero los salesianos educados 
en el colegio de esta villa, misio
neros sobre todo, han ido llevan
do el nombre de Astudillo por 
muchas partes del mundo. Aquí 
estudió, por ejemplo, también el 
que es ahora Cardenal Antonio 
María Javierre.

Acompañaban a D. Egidio, el 
Superior de la Región Ibérica, y 
los Provinciales Salesianos de 
León, Bilbao, Madrid, Sevilla y 
Barcelona.

Sus palabras han sido un em
puje de esperanza para religiosos 
y laicos que componen la Fami
lia Salesiana; y ha hecho ver el 
reto que supone la nueva evan
gelización en la cultura del tercer 
milenio que se echa encima.

Bienvenido a Astudillo, P. 
Egidio Viganó.

F. DomíngBez
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VELILLA DEL RIO CARRION AUTILLO DE CAMPOS

Seminario de Turismo Rural en la
Montaña, organizado por ADEAC

Bendición de la
Escuela de Párvulos

Ayer lunes, día 5, dio comien
zo en Velilla del Río Carrión, en 
el salón de actos del Hogar del 
Pensionista, un Seminario de 
Turismo Rural en la Montaña. 
Finalizará este miércoles, día 7, 
y está organizado por ADEAC 
(Asociación para el Desarrollo y 
Estudio del Alto Carrión). Actúa 
como colaborador la Junta de 
Castilla y León (Consejería de 
Medio Ambiente y Ordenación 
del Territorio).

El programa se compone de lo 
siguiente:

|ANTIGOEP A P^

Ecos de la Semana Cultural
José Aumente 
Corresponsal

La Asociación Cultural Virgen 
de Villella de Antigüedad ha ce
lebrado un año más la Semana 
Cultural con un variado e intere
sante programa.

La asistencia a todos los actos 
ha sido muy numerosa, por lo 
que creemos que estas celebra
ciones han calado hondo en la 
vida de nuestro pueblo.

No hace muchos días, ofrecía
mos a los lectores el programa 
completo de lo que estaba pro
gramado y hoy podemos afirmar 
que se ha realizado con gran éxi
to e interés por parte de los asis
tentes, no sólo en la escucha de 
la ponencia de los diferentes te
mas que a lo largo de la semana 
se han venido sucediendo, sino 
también en los diálogos e inter
venciones del público.

El día 21 se pasó un video con 
los acontecimientos importantes 
del año. El 22 disertó sobre el 
tema de colesterol e infarto de 
miocardio don Eliseo Martínez.

DIA 5 DE NOVIEMBRE

Conferencia sobre el turismo 
en áreas de montaña, desarrollo 
y conservación, a cargo de Artu
ro Crosby, del Centro de Forma
ción Ambiental y Turística (CE- 
FAT) de Madrid.

DIA 6, 
A LAS 7 DE LA TARDE

Mesa redonda con el tema: 
Experiencias de Turismo en el 
ámbito de montaña. Participan 
persona] de la Escuela-Taller de 
Potes (Cantabria), Formación

El 23, estuvieron los señores don 
José 1, Colino y don Alberto 
Martínez, delegado de Hacienda 
y jefe de la dependencia de la 
Gestión Tributaria, respectiva
mente. El día 24, don Félix 
Abarquero habló sobre la triqui
nosis; y el día 25, el tema de sec
tas y religiones lo trató don Mi
guel Nieto. La serie de charlas 
las cerró la ponencia de don Ma
nuel García el día 26, con el 
tema: "Malas hierbas en el ce
real”.

El día 27 lo dedicamos a ver 
una película y el domingo nos 
traaladamos a Burgos para ver la 
exposición sobre las Edades del 
Hombre, que por cierto cerra
ban ese día sus puertas al públi
co. El paso por los diferentes lu
gares donde estaba instalada la 
exposición ha constituido una 
gozada y un encontramos de 
verdad, no sólo con nuestras raí
ces milenarias y cristianas, sino 
también con el inicio de nuestra 
lengua. Una atenta visita al Mo
nasterio de las Huelgas puso 
punto final a la mañana. Por la 
tarde nos hemos acercado a Co
varrubias, un pueblo cargado de

de Guías, del Refugio de Soto de 
Sajambre (León) y de "la Casa 
de la Montaña" de Avin, concejo 
de Onís (Asturias).

DIA 7, 
A LAS 7 DE LA TARDE

Conferencia con el tema 
"Agroturismo”, a cargo de Jesús 
Alvarez, jefe de Política Agrícola 
Común de la Consejería de Agri
cultura de la Junta de Castilla y 
León.

INVITACION

ADEAC ha repartido profusa
mente invitaciones para conse
guir un gran participación. Su 
interés es palpable, pues como 
dice en el programa esta Asocia
ción para el Desarrollo y Estudio 
del Alto Carrión: "La Montaña 
de nuestra provincia, una zona 
tradicionalmente tranquila, ha 
pasado en los últimos años a ser 
un foco de creciente atracción 
turística. El turismo bien planifi
cado puede actuar como genera
dor de recursos adicionales a la 
castigada economía de los mon
tañeses. Sin embargo, la falta de 
infraestructuras y servicios im
pide un aprovechamiento ade
cuado de los recursos turísticos. 
Por otra parte, esta carencia de 
infraestructuras y de una figura 
de protección de nuestra Monta
ña, hace que el turismo provo
que una serie de impactos nega
tivos para el entorno”.

J. G. R.

historia y arte. Sus típicas calles 
y sobre todo su colegiata y mu
seo, atrajeron sobremanera 
nuestra atención.

Una excursión cultural que 
había tenido un principio tan 
maravilloso en la visita de la ex
posición de la Catedral de Bur
gos no podía terminar sino en el 
Monasterio de Silos. Su maravi
lloso claustro románico, el famo
sísimo ciprés y museo nos delei
taron el anochecer. El punto y 
final de nuestra visita cultural lo 
puso el canto de vísperas de los 
monjes. El buen canto de los 
monjes y el cuidado minucioso 
de todos los gestos del oficio di
vino llamaron poderosamente 
nuestra atención.

Queremos agradecer a todo el 
pueblo de Antigüedad su sensi
bilidad y participación y a todos 
los conferenciantes que tan ge
nerosamente se han prestado a 
desplazarse hasta nuestro pue
blo y compartir con nosotros 
unas horas.

Nuestra gratitud va también a 
la Diputación y al Ayuntamien
to local por su colaboración.

Ambiente de caza
FERRERAS 
Corresponsal

Por fin se ha inaugurado la Es
cuela de Párvulos. Las obras y la 
llegada de los muebles * corres
pondientes, tan necesarios e im
prescindibles, adornan el edifi
cio, muy dignaraente pintado y 
acertadamente amueblado.

La bendición fue singular
mente solemne: el domingo, al 
finalizar la celebración de la Eu
caristía, todo el pueblo se dirigió 
a la nueva Escuela de Párvulos 
para que la bendición fuera de 
todos y para todos. Naturalmen
te, presidió el Sr. alcalde, D. Je
sús Herrador, acompañado por 
el concejal de Cultura.

En este curso habrá 8 alum
nos, con las perspectivas de au
mentar el número en el próximo 
año. Porque en Autillo de Cam
pos la natalidad no va a menos, 
como en toda España, sino al 
contrario, para gozo de todos, 
muy especialmente de los mayo
res.

Un pueblo sin niños es un lu
gar triste. Como un pueblo sin 
escuela es para lamentar. No im
porta que la escuela que se inau
gura sea de párvulos. Lo cierto es 
que cada mañana y por la tarde, 
tendremos el extraordinario 
consuelo de oír las voces de los 
niños que salen de su casa para 
la escuela y regresan de la clase 
para irse a comer a casa.

Nuevo ambiente en el pueblo. 
Además, la escuela está junto al 
centro médico, el Ayuntamiento 
y la iglesia parroquial. Es decir: 
la cultura, ¿a religión y la salud 
rodean una de las plazas más 
grandes del pueblo, donde abun
dan las acacias y también varie
dad de rosales.

Los hermanos Aiigel Manuel y Marta Castro Medina, alumnos 
de la Escuela de Párvulos de Autillo de Campos

Ahora, a esperar que pronto se 
haga realidad el proyecto de la 
Junta de Caslilla y León, para 
restaurar la iglesia y sus alrede
dores que no son sino los terre
nos que en sus tiempos ocupaba 
el Castillo de Dña. Berenguela, 
la madre de Femando III el San
to.

Hay que felicitar a ese grupo 
de padres y madres que, insis
tiendo ante las autoridades co
rrespondientes, han logrado que 
la Eruela de Párvulos sea toda 
una realidad gozosa. ¡Enhora
buena!

DE CAZA

Y si en los corrillos y bares se 
habla de la inauguración de la 
escuela, también hay otro tema: 
la caza. Este es un pueblo de ca
zadores. Pero más que cazadores 
de escopeta, son cazadores de 
galgo, que es una caza mucho 
más emocionante, elegante y 
"digna", por cuanto las liebres 
pueden defenderse mejor.

Los domingo y días festivos, el 
panorama del campo es "boni
to”. Porque son muchos los ca
zadores de galgo que recorren el 
campo montados a caballo, 
mientras los galgos esperan la sa
lida de la pieza y... a correr.

Después, en el pueblo, surge el 
comentario: todos hablan con 
éxito de su carrera y las piezas 
logradas. Hablan con emoción 
de la liebre que se les escapó y la 
otra que saben dónde se ha es
condido y a la que buscarán el 
próximo día. ¡Cómo hablan y 
cómo cuentan! ¡Con qué orgullo 
presentan las piezas logradas!

M.C.D.
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Copas de Europa de fútbol

Trámite para Real Madrid y Barcelona y 
complicado para los tres de la UEFA
Madrid, EFE.

Valencia, Real Sociedad y 
Sevilla afrontan sus partidos 
de vuelta de la segunda elimi
natoria de la Copa de la UEFA 
con la esperanza de lograr una 
clasificación que se encuentra 
comprometida, mientras que a 
Real Madrid y Barcelona les 
espera en la Copa de Europa y 
Recopa, respectivamente, un 
mero trámite.

Después del contundente 
9-1 obtenido por el Real Ma
drid frente al Tirol austriaco en 
el encuentro de ida, y el 2-1 con 
que derrotó el Barcelona al 
Fram en Islandia, los dos prin
cipales clubes del futbol espa
ñol piensan ya más en el posi
ble rival de la siguiente elimi
natoria que casi en sus com
promisos europeos 
inmediatos.

En Austria el Real Madrid 
deberá reflejar de nuevo su su
perioridad sobre el Tirol, que 
en el encuentro de ida demos
tró unas carencias defensivas 
extremas, lo que llevó a encajar 
hasta nueve goles. El conjunto 
madridista viaja, además, con 
la moral alta al haber consegui
do el domingo contra el Espa

Estupor, indignación y anuncio de sanciones

Maradona se negó a viajar 
a Moscú con el Nápoles

Nápoles (Italia), EFE.

Diego Armando Maradona se 
negó ayer a viajar a Moscú con 
su equipo para disputar el parti
do de vuelta de los octavos de 
final de la Copa de Europa ante 
el Spartak de Moscú y los direc
tivos del Nápoles estudian ahora 
la adopción de sanciones, que 
"serán graves", dijo el director 
genera ] del club, Luciano Mog- 
gi-

”No tengo intención de viajar 
a Moscú y pretendo permanecer 
en Nápoles”. Este es el mensaje 
de Maradona comunicado al 
Nápoles por su preparador físi
co, Femando Signorile, y por su 
representante, Marco Franchi,

La noticia cayó como una 
bomba en la expedición napoli
tana de jugadores, directivos, 
periodistas y aficionados que se 
encontraba en el aeropuerto lista 
para viajar a Moscú.

Maradona hizo saber su deci
sión dos horas antes de la previs
ta partida del vuelo. De inme
diato, Moggi se desplazó urgen
temente a casa de Maradona, 
pero el jugador se negó a recibir
le.

El director general del Nápo
les pidió además a Ferrara, De

ñol su primera victoria des
pués de un mes sin ganar un 
encuentro en el campeonato li
guero.

Si el Real Madrid puede per
mitirse el lujo de viajar al Tirol 
austriaco prácticamente de 
"turismo”, el Milán y el Nápo
les, los dos representantes ita
lianos en la máxima competi
ción del fútbol continental, se 
la jugarán a una carta contra el 
Brujas belga y el Spartak sovié
tico, respectivamente.

Tras empatar 0-0 en sus res
pectivos estadios los dos equi
pos, italianos necesitan la vic
toria o un empate con goles 
para superar a sus rivales. La 
empresa se antoja complicada, 
aunque el mayor potencial de 
Milán y Nápoles debe impo
nerse en definitiva al del Bru
jas y el Spartak.

En la Recopa, el Barcelona 
jugará frente al Fram islandés 
tras la decepción que supuso 
haber empatado en el Camp 
Nou frente al Burgos el pasado 
sábado. No obstante, la supe
rior calidad de la plantilla bar
celonista sobre la del conjunto 
islandés hace suponer una fácil 
victoria de los azulgrana.

Napoli y Crippa, los jugadores 
más cercanos a Maradona, que 
traten de convencer al astro ar
gentino para que dé marcha 
atrás en su postura.

Los tres jugadores llegan en un 
taxi, pero su gestión es inútil: 
Maradona tampoco los recibe y 
comunica, a través de Signorini 
y Franchi, que no tiene inten
ción alguna de moverse de 
casa.

"Nos ha dicho por medio de 
Signorini y Franchi que no tiene 
ganas de ir a Moscú a jugar. Está 
claro que a partir de este mo
mento la sociedad tendrá que to
mar medidas que serán graves. 
Es hora de establecer de una vez 
por todas que Maradona es un 
empleado del Nápoles y no al 
contrario”, afirmó Moggi.

Moggi añadió que incluso si 
Maradona decide viajar por su 
cuenta a Moscú, "no jugará”, ya 
que los ”empieados” del Nápo
les viajan con el equipo y los fút
bolistas juegan sólamente si han 
seguido el programa previsto 
por la sociedad.

Maradona ha incumplido en 
numerosas ocasiones el progra
ma de concentración y viajes del 
Nápoles. Es habitual que el equi-

En la segunda competición 
continental, el encuentro más 
destacado es el que enfrentará 
al actual campeón, el Sampdo- 
ria italiano, con el Olimpiakos 
griego. Los genoveses deberán 
luchar contra el resultado, un 
corto 1-0 en la ida a su favor, y 
contra el bullicioso público 
griego, con lo que la sorpresa 
podría darse y el campeón re
sultar eliminado.

En la Copa de la UEFA, el 
Valencia es el conjunto espa
ñol que, en principio, más 
comprometido tiene el seguir 
en competición, pues a su pési
ma marcha en la Liga se une la 
obligatoriedad de marcar al 
menos un gol en el estadio 
olímpico de Roma para elimi
nar al cuadro italiano.

El resultado de empate 1-1 
en el partido de ida disputado 
en el Luis Casanova obliga a 
los jugadores de Víctor Espá
rrago a ganar al Roma, uno de 
los mejores clubes de Italia y 
que no se ha resentido aparen
temente de las bajas por san
ción del portero Angelo Peruz- 
zi y del delantero Andrea Car
nevale.

po parta sin el astro argentino, 
que suele incorporarse por su 
cuenta más tarde a la concentra
ción.

El avión con la expedición na
politana partió con dos horas y 
media de retraso sobre el horario 
previsto. El partido de ida termi
nó con empate a cero.

Por el momento se descono

El Sevilla jugará en su esta
dio frente al Torpedo de Mos
cú, con la necesidad de impo
nerse por dos goles de diferen
cia, tras la derrota por 3-1 en la 
capital de la Unión Soviética.

La misión se complica, ade
más, por la segura ausencia del 
chileno Iván Zamorano, sus
pendido por la UEFA. Ausente 
el goleador suramericano, el 
austriaco Toni Polster deberá 
asumir el papel de estrella y 
marcar los goles que eliminen 
al combativo Torpedo de Mos
cú.

La Real Sociedad acude a 
Belgrado con un resultado de 
1-0 a su favor para enfrentarse 
al Partizán, que aunque en la 
competición de su país no ocu
pa alguno de los primeros 
puestos, en Atocha le complicó 
las cosas ai cuadro donostiarra, 
que logró la victoria en el últi
mo minuto.

En los restantes partidos de 
la segunda eliminatoria en la 
Copa de la UEFA, el Inter Mi
lán- Astón Villa, con los italia
nos al borde de la eliminación 
después del 2-0 encajado, es el 
más atractivo.

cen las causas de la decisión de 
Maradona, quien ayer mismo 
había participado sólamente du
rante una hora en los entrena
mientos del Nápoles al acusar 
dolores en el abductor derecho.

El entrenador del Nápoles, Al
bertino Bigón, se limitó a decir 
que "cuando el partido es impor
tante, todos en el Nápoles están 
habituados a dar lo mejor de sí 
mismos".

Bigón también tuvo proble
mas con el brasileño Alemao du
rante el partido de entrenamien
to. El altercado finalizó cuando 
el entrenador suspendió el entre
namiento y mandó a los jugado
res a las duchas.

El Nápoles no contará en Mos
cú con los lesionados Careca y 
Renica, además de Maradona.

ALQUILER
GENERADORES
MAU, S.A.

Calle Oatit, 1. Teléfonos 270941
239566. Valladolid

Ajedrez

Tablas entre 
Kasparov y Karpov 
en la XI partida, 
corta y complicada
Nueva York, EFE.

Los soviéticos Gary Kaspa
rov, campeón del mundo, y Ana
toly Karpov, ex-campeón y aspi
rante, hicieron ayer tablas, des
pués de una corta y complicada 
undécima partida del Campeo
nato del mundo de Ajedrez que 
se disputa en el teatro Hudson 
de esta ciudad.

Las primeras jugadas, de la 
Defensa India de Rey, fueron 
una repetición de la tercera, 
quinta y séptima partidas, pero 
el campeón, que ju^ba con ne
gras, introdujo en la jugada 13 
una variante completamente 
nueva.

El sacrificio de calidad de 
Kasparov fue una auténtica sor- 
firesa. Grandes maestros y ana- 
istas buscaban un antecedente 

de esta jugada. Los aficionados 
se despertaban del letargo de las 
dos últimas partidas: el azerba
yano se lanzaba una vez más al 
ataque.

Unas jugadas más tarde, la to
rre que le quedaba al campeón se 
iba también, rápidamente, al 
flanco de rey, para apoyar a los 
dos alfiles y el caballo en su lu
cha para acabar con el monarca 
blanco.

Los tiempos de reflexión eran 
desiguales en este momento cla
ve de la partida: Karpov había 
empleado una hora por diez mi
nutos de Kasparov.

El momento importante llegó 
después de la jugada 20 de las 
negras. El caballo y la torre ame
nazaban la integridad del rey 
blanco, el alfil dominaba la gran 
diagonal y tenía "enfilada” la to
rre blanca. La reina negra, agaza
pada en la retaguardia, apoyaba 
a sus atacantes.

Karpov hizo Df2, única juga
da posible para no perder. Kas
parov avanzó un paso su reina 
para apoyar la torre y el aspiran
te no tuvo más remedio que 
avanzar la infantería que prote
gía a su rey.

El 22 movimiento de las ne
gras fue un recurso táctico, qui
zás sicológico, de Kasparov. Si 
Karpov tomaba el alfil con su 
dama se llegaba a las tablas por 
jaque continuo. Si no tomaba, 
las complicaciones eran incalcu
lables y podía pasar de todo.

El aspirante se decidió por las 
tablas.

Karpov ha manifestado en nu
merosas ocasiones que le gusta
ría lle^ a la segunda parte del 
"match”, en Francia, con igual
dad en el marcador.

La duodécima, y última parti
da en esta ciudad, se Jugará el 
próximo miércoles, 7 de no
viembre, a las 17,30 hora neo
yorquina (23,30 hora peninsu-

Después de la undécima parti
da, los dos contendientes van 
empatados a 5,5 puntos. El 
"match” se juega al mejor de 24 
pero en caso de empate a 12, el 
campeón conserva el título.

La segunda parte se disputará 
en la ciudad francesa de Lyon a 
partir del 23 de noviembre.
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LA 1.• DIVISION AUTONOMICA 
DE BALONCESTO, GRUPO I

Auto Escuela Ignacio ganó en Venta de Baños y 
Discoteca Lasser 2 Aguilar en Miranda de Ebro

CIO (45 + 39): Roda (9), Juanvi 
(16), Tete (12), Tapia (24), Car
melo (9) -cinco inicial- José Ma
nuel (4), Luisan (1), Maté (9), 
Manu, Fernando, Ruiz y Castri
llo.

Partido igualado el que en
frentó a ferroviarios y capitali
nos en este choque de rivalidad. 
Con constantes alternativas en 
el marcador y pequeñas diferen
cias a favor de uno y otro con
junto.

En la segunda parte el Auto 
Escuela Ignacio se fue de siete 
puntos, pero fue un espejismo ya 
que el CPMB se puso tres por 
delante a falta a 1’43” para la 
conclusión. El C.B. Juventud se 
mostraría al final más acertado

Resultados de los equipos pa
lentinos en la 1® División Inte
rautonómica de Baloncesto:

C.P.M.B. 80. AUTO ESCUELA 
IGNACIO 84

Encuentro disputado el sába
do en el Pabellón Municipal de 
Venta de Baños. Al descanso se 
llegó con 42-45 a favor de los vi
sitantes.

Arbitraje sin complicaciones 
de Ortega y Salgado. Las alinea
ciones:

-C.P.M.B. Venta de Baños (42 
+ 38): Luis (19), Polo (12), Gon
zález (13), Calvo (6), David (20) 
-cinco inicial- Izquierdo (10) y 
De Pablos. Eliminados: David y 
Luis.

-Juventud Auto Escuela Igna-

tanto en defensa como en ataque 
salvando con apuros el resultado 
merced a la veteranía de algunos 
de sus hombres.

SEGUROS AURORAN 69, LAS- 
SER 2 AGUILAR 79

Partido disputado en Miranda 
de Ebro. Resultado ai descanso: 
32-42.

Arbitraron García y Espinosa. 
Estuvieron bien. A sus órdenes, 
los equipos formaron así.

-Seguros Alborán: Velasco 
(13), Navarro (6), Patón, Car
mona (8). Aparicio (9, un triple) 
-cinco inicial- Onecha (22), Pa
niagua (3, un triple), Sancho (0), 
Samuel (8), Blázquez (0) y Ruiz 
(0). Eliminado por cinco perso
nales: Paniagua.

-Discoteca Lasser 2 Aguilar:

Anselmo (17, un triple). Cuadra
do (9, un triple), Fernando (8), 
Chusmi (10), Juanra (29) -cinco 
inicial- Vilda (0) y Ruiz (6). Eli
minado: Cuadrado.

Partido serio del cuadro pa
lentino, que fue en todo momen
to por delante en el marcador. 
En el segundo periodo pudo 
abrir hueco definitivamente 
merced a las continuas persona
les de los locales, pero su nega
ción en los lanzamientos de “1 + 
1” lo impidió. Ello espoleó a los 
burgaleses que se situaron cerca 
del final a seis puntos, pero el 
Aguilar terminaría controlando 
la situación no peligrando en 
ningún momento su justa victo
ria.

En el Discoteca Lasser 2 des
tacaron, además de Juanra, 
Chusmi y Anselmo. El primero 
con 10 puntos y 11 asistencias y 
el segundo con 17 puntos y siete 
asistencias.

Juanra

Para explicar las 
nuevas normas

Reunión de los aibilfos 
palentinos de baloncesto 
con jugadoies 
y entrenadoies

El día 14 de noviembre, a las 
20 horas, la Delegación Provin
cial de Baloncesto ha organizado 
una reunión de carácter infor
mativo dirigida especialmente a 
entrenadores y jugadores con el 
fin de explicar los cambios intro
ducidos en el Reglamento Ofi
cial de Baloncesto.

Dicha explicación correrá a 
cargo de Vicente Bultó, director 
del departamento técnico del 
Comité Palentino de Arbitros y 
colegiado de 1’ División Nacio
nal.

La reunión se desarrollará en 
la sala de audiovisuales del Cole
gio La Salle, sito en la Calle Co
lón.

.Gallina Blanca

AVECREM Y SOPAS
Les informa de los resultados de esta semana y a la vez les invita a 
participar en nuestro concurso de T.V.

"EL PRECIO JUSTO"
Distribuye en Palencia y provincia:
MANUEL MARTINEZ - Teléfono 72 51 87

Cajasegovla-Juventud Florman .......................... 67-99
Universidad de Salamanca-Termoclima ............. 69-61
Lostal de Torrelavega-Caja de Avila ................. 86-65
Trébol Grupo-Norcasa Vetusta ...........................86-99
Salesianos Ferroplás-La Salle Iberduero ........... 95-73
Arcos Zamora-SUHECA CEDESA MARISTAS 96-79 

DESCANSARON: C.B. PALENCIA y Más y Más
CLASIFICACION

J. G. P. TF. TC. Ptos.
Arcos ..................................... 5
Norcasa Vetusta .................... 5
Lostal .....................................4
C.B. FALENCIA ......................4
Juventud Florman ...................4
Universidad Salamanca ... 4
Salesianos Ferroplás ..............4
Trébol Grupo ......................... 4
SUHECA MARISTAS.......5
Más v Más .............................4
Cajasegovia ...........................4
Iberduero La Salle ...................5
Termoclima ...........................4
Caja de Avila ......................... 4 O
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El SÜHECA CEDESA MWAS DE 
BAIONCESIO YEL PODER DEL DINERO
Conos M. SANTOYO

Vaya por delante que nos agrada enormemente que los 
Jugadores del Suheca Cedesa Maristas perciban esta tempo
rada una compensación por el sacrificio que entraña entre
nar diariamente y disputar encuentros los fines de semana 
dentro de la 2“ División Nacional de Baloncesto.

Ahora bien, lo que ya no nos parece tan bien es el egoísmo 
que parecen mostrar los integrantes de la plantilla a la hora 
de enfocar esas primas por convocatoria. Porque mucho nos 
tememos que el compañerismo que siempre ha presidido al 
cuadro colegial haya "bajado” muchos enteros debido al po
der del dinero.

Cuando en un equipo las relaciones entre sus componen
tes son tan importantes no parece lógico que cada cuál se 
amarre a las 3.000 pesetas por citación sin pararse a Pensar 
en esas circunstancias adversas que rodean una larga tempo
rada. Porque cuando las lesiones o sanciones se ceben con 
algunos de los Jugadores que ahora no quieren saber nada de 
otro tipo de reparto es posible que la concordia y la balsa de 
aceite que actualmente preside la entidad se convierta en ma
lestar.

El dta 27 de octubre, el Suheca Cedesa Maristas obtenía 
un triunfo sonado ante el Más y Más de Ponferrada. Y el 
patrocinador, Antonio Hervella, con esa generosidad que le 
caracteriza, convertía las 4.000 pesetas establecidas (las 
3.000 fijas más las 1.000 por la victoria) en 8.000 para los 
doce Jugadores incluidos en el acta. Una medida recibida con 
alborozo por los beneficiarios., .pero con egoísmo. Porque segu
ramente todos pensaran en la injusticia que entrañaba dejar 
sin una sola peseta al veterano Javier de la Calle, hombre 
básico en el esquema del equipo deportiva y humanamente 
hablando que se encontraba de baja, pero nadie daba el paso 
preciso para subsanarlo. Con lo sencillo que hubiese sido ceder 
los “agraciados” una mínima cantidad de su parte. Máxime 
cuando todos ellos se habían encontrado como por arte de 
magia con esa Jugosa compensación al triunfo.

Lógicamente, a Javier de la Calle poco o nada le importa 
el dinero ál ser uno de los pocos Jugadores del Suheca Cedesa 
Maristas que trabaja. Pero, ¿qué hubiera sucedido si el lesio
nado hubiese sido otro compañero? ¿Es que no puede repetirse 
un hecho similar en el futuro con distintos protagonistas?

El poder del dinero ha cegado a los colegiales. Unos 
hombres que la pasada campaña solamente pensaban en los 
éxitos deportivos y que, de haber podido, hubiesen pagado en 
determinados encuentros por el hecho de Jugar o, simplemen
te, de acudir convocados. Ahora, en efecto, siguen pendientes 
de su suerte cada Jornada...pero mucho nos tememos que 
desviando peligrosamente su atención al aspecto económico. 
Y eso es triste.

Hubiera resultado sencillísimo establecer desde el prin
cipio de campaña un reparto equitativo entre los integrantes 
de la primera plantilla para salvar situaciones atípicas. Ims 
derivadas de las lesiones, enfermedades, sanciones y demás, 
pero también esas otras mucho más importantes al objeto de 
evitar pensar "en dinero ” para seguir haciéndolo "en depor
te” Y todos, a la larga, hubiesen salido favorecidos. Pero 
resulta mucho más sencillo escurrir el bulto. Confiar en que 
otro dé el paso para establecer Justicia pensando cada cual en 
su fuero intero que difícilmente padecerá una lesión.

Mención aparte merecen esos dos Jugadores Juniors in
cluidos semanalmente en la lista, la mayoría de las veces 
rotando. Porque normalmeníe no Juegan un solo minuto con 
el equipo "grande” por lo que resulta aún más triste que unos 
se beneficien de las primas y otros, que se sacrifican tanto o 
más en los entrenamientos, se queden a verlas venir. Y es que 
los más Jóvenes han aprendido rápidamente de la falta de 
solidaridad de los mayores...

Por supuesto que nos alegra enormemeníe que el Suheca 
Cedesa Maristas premie a sus Jugadores cada semana con 
esa prima estrenada este campeonato, pero había múltiples 
maneras de enfocar el tema y todos, absolutamente todos, se 
han cruzado de brazos cegados por el poder del dinero cuando 
hace tan solo unos meses eran felices Jugando gratis.

Que a Javier de la Calle se le haya abonado "fuera de 
plazo” la prima de hace dos Jomadas constituye una buena 
noticia, pero no soluciona el problema “de fondo” Máxime 
cuando ha tenido que ser el propio Club el encargado de 
impartir Justicia mientras los compañeros continuaban cru
zados de brazos. Realmente lamentable.
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Tras la victoria del C.F. Palencia ante el Vetusta

ALONSO: «Lo importante es mantener la imbatibilidad en La Balastera»
«El equipo está haciendo bastante más de lo que se esperabais
«La prepotencia es mucho mayor en los aficionados que en nosotros»

Carlos M. SANTOYO

El C.F. Palencia continúa 
sorprendiendo a propios y a ex
traños. En juego y en resulta
dos. Y el pasado domingo ratifi
caba esa destacada linea de ac
tuación goleando a la S.D. Ve
tusta. Un partido que' 
significaba para la entidad mo
rada la tercera victoria de la 
actual temporada y mantener 
una jomada más, y ya van cin
co, la condición de imbatido.

Javier Alonso, uno de los ju
gadores más regulares y renta
bles de la plantilla 90-91, co
menta este martes el triunfo 
ante el cuadro astur así como 
los aspectos relacionados con el 
magnifico papel que está de
sempeñando el equipo en su es
treno en la 2“ División B del 
fútbol español.

DOBLE SATISFACCION

-Segunda victoria casera del 
actual campeonato...y por golea
da

-Supone sin duda una doble 
satisfacción, aunque lo realmen
te importante es mantener lajrn- 
batibilidad en La Balastera. Si 
luego el resultado favorable va 
acompañado de goles, mucho 
mejor. Porque hasta el pasado 
domingo el día que más tantos 
marcamos había sido el 2 de sep
tiembre en Gijón y caíamos de
rrotados 3-2.

-¿Lo esperabas?
-Siempre se espera ganar 

cuando se juega en casa. Ahora 
bien, de esa forma tan holgada la 
verdad es que no.

-Sobre todo a raiz de la tempra
na expulsión de Fran, con 0-0 en 
el marcador, que hacía temer lo 
peor

-Tanto como eso no. Particu
larmente estaba convencido que 
no perderíamos pese a esa infe
rioridad numérica, aunque la 
victoria tampoco parecía ya tan 
probable. A raiz del 1-0 de José 
Luis tenía claro que amarraría
mos los dos puntos.

-Vamos, que se cumplió la fra
se de Helenio Herrera

-También influyó la suerte. El 
primer gol fue bonito y surgió de 
una jugaba perfectamente elabo
rada, pero en los dos restantes 
contribuyeron los visitantes con 
sendos errores en su área.

-El Palencia, como siempre en 
su feudo, salía arrollador y jugan
do al fútbol...pero seguía sin re
dondearse la faena

-Desde principio de tempora
da carecemos de rematadores. El 
único que veía con cierta clari
dad puerta era Molinero y caía 
lesionado hace ya varias joma
das. Que cueste culminar las ac
ciones en goles es hasta cierto 
punto lógico.

-Y tendría que ser Paco, hasta 
el domingo bajísimo de forma y 
moral, quien resolviese

-Lo habíamos comentado en 
la caseta. El jueves, en Carrión, 
había marcado un gol y eso po
día ser el comienzo de su recupe
ración. El domingo se confirma
ba aprovechando perfectamente 
las ocasiones que se le presenta
ban, lo que constituía un motivo 
de alegría para todos pues preci
saba adquirir de nuevo confian
za en sus posibilidades.

-¿El Vetusta?
-Los equipos filiales suelen 

realizar grandes partidos o, en su 
defecto, perder un poco los pa
peles como lo hizo el del Real 
Oviedo en La Balastera. A raiz 
de la expulsión de Fran se empe
ñó en ganar el partido y se en
contró con algo inesperado: tres 
goles en contra. Viniéndose aba

jo a raiz del primero como de
muestra que posteriormente 
errara en defensa en esas accio
nes aprovechadas fenomenal
mente por Paco.

PERSONAL

-Alonso, contratado como “co
modín”, está demostrando que 
Mariano García tenía razón con 
su empeño en repescarle...

-Desde que empecé a jugar al 
fútbol he acabado alineándome 
en distintos puestos en todos los 
equipos. Justo donde el club lo 
necesitaba. Por lo demás, aún es 
pronto para saber si el míster 
acertó o se equivocó al recomen
dar mi fichaje. Es el tiempo el 
que da o quita la razón.

-Lo que quizás no esperaras era 
ese puesto de lateral marcador 
que últimamente ocupas

-En anteriores etapas ya había 
jugado como tal. Mariano me 
utiliza actualmente como secan
te del jugador más peligroso del 
rival pues piensa que mi rapidez 
y veteranía puede aprovecharse 
así mucho mejor.

-Curiosamente, en la mayoría 
de los partidos terminas actuando 
de interior

-Sobre todo en casa cuando no 
ruedan bien las cosas. Soy más 
ofensivo que Tovar y acabamos 
permutando las posiciones en la 
banda derecha.

-Sea en una u otra demarcación 
lo cierto es que eres de los más 
regulares e imprescindibles del 
equipo

-Lo de ser o no imprescindible 
es cuestión del entrenador. Re
gular sí me considero, pues están 
saliéndome bastante bien las co
sas al no tener problemas de le
siones. Unicamente algunas mo
lestias que han derivado en que 
el míster me reserve en los parti
dillos de los iueves.

Javier Alonso

MERITORIA

-La campaña del C.F. Palen
cia, ¿esperada?

-No. Estamos haciendo bas
tante más qüe lo que pensaban la 
mayoría de los aficionados en 
pretemporada a raíz de confec
cionarse la plantilla. A pesar del 
handicap que representa jugar 
en La Balastera debido al mal es
tado del terreno.

-¿A nivel personal?
-En Cáceres había realizado el 

año anterior la mejor temporada 
de mi vida. Marcando nueve go
les pese a mi posición y jugando 
asimismo en todos los sitios, 
aunque quizás mas adelantado 
que en Palencia. Por ese motivo 
confiaba en rendir a un buen ni

vel, aunque no tan alto ya que 
salía de una operación.

-Lo que hace falta en uno u otro 
caso es que esa euforia no derive 
en prepotencia...

-La prepotencia es mucho ma
yor en la afición que en nosotros. 
Los jugadores solemos comentar 
después de cada partido que dos 
derrotas en casa cambiarían os
tensiblemente la situación. De 
esa manera seguimos concien
ciándonos de la importancia que 
tiene seguir luchando cada do
mingo. Pensando a la conclusión 
de cada jornada en el siguiente 
compromiso.

-Un compromiso que afronta
réis el próximo domingo en la 
Ciudad Deportiva del Real Ma-

•««•»#<

••’Í

drid...
-Es uno de esos partidos que 

ilusionan sobremanera. No diga
mos nada si se hubiese jugado en 
el Santiago Bernabéu. La moti
vación será mayor si cabe que 
otros días tratando de sorpren
der al filial “merengue” pese a su 
indudable potencial y categoría.

-Por lo que estás viendo en los 
encuentros disputados hasta este 
momento, ¿a qué se puede aspi
rar?

-La meta es la misma del prin
cipio: la permanencia. Si luego 
nos encontrmos con “algo” me
jor, bienvenido sea.

-La igualdad que impera en la 
categoría constituye un arma de 
doble filo...

-Efectivamente. Ahora pode
mos superar en 2-3 puntos a los 
equipos que ocupan posiciones 
comprometidas, pero si perde
mos un par de encuentros en La 
Balastera nos igualarán e incluso 
supe
rarán. Hay que tener por ello los

Alonso destaca cada domingo en el C.F. Palencia
pies en el suelo y pensar que res
ta mucho camino por andar.



EL DURIO PALENTINO
EL DU DE PALENCU DEPORTES Martes, 6 de Noviembre de 1990 17

«COSAS»
dei C.F. Palencia
622.000 pts., taquilla 
del domingo.- 
Cuidador.- Quiniela

Redacción

A 622.000 pesetas ascendió la 
taquilla del encuentro C.F. Pa- 
lencia-S.D. Vetusta disputado el 
pasado domingo en La Balaste
ra. Los gastos: 102.000.

La tesorería morada también 
se embolsó otras 51.000 en con
cepto de ingresos del bar ubica
do en general, junto a la tapia del 
río, asi como de esas máquinas 
de refrescos que se instalaran en 
verano y que todavía no han 
sido retiradas pese al frío.

Por cierto, el “tema” de los ba
res “oficiales” de La Balastera si
gue acaparando la atención de 
los responsables de la entidad 
morada. Después de denunciar 
ante la Policía Nacional el aceso 
gratuito al viejo Campo Munici
pal de cinco personas que traba
jan en ellos, el C.F. Palencia ha 
decidido solicitar la correspon
diente información al asesor de 
la Liga de Fútbol Profesional. 
Porque, según informaba esta 
mañana a nuestro periódico el 
tesorero Angel Azpeleta, La Ba
lastera quizás sea elpúnico Esta
dio de España cuyos “tendedero- 
tes” de bebidas no son explota
dos por el equipo titular del 
campo.

CUIDADOR

Mauro, el popular “Jomeini” 
encargado del cuidado de La Ba
lastera a raiz de la rescisión de 
contrato con Pepe Blanco “El 
Tortas” y su familia, no conti
nuará desempeñando esa misión 
debido a que le ha salido un tra
bajo más serio y estable depen
diente del Ayuntamiento.

Anoche llegaba a un acuerdo 
con el presidente Donato Fer
nández para su liquidación ini
ciándose de paso las gestiones 
pertinentes con un matrimonio 
para que le sustituya de inme
diato.

EN QUINIELA

A las 15,45 horas del domin
go, en la Ciudad Deportiva, el 
Real Madrid Deportivo recibirá 
al C.F. Palencia. Un encuentro 
que figura en primer lugar en el 
próximo boleto quinielístico y 
que constituye un hecho históri
co en la corta andadura de este 
“nuevo” club.

Que nuestro representante fi
gure en el popular juego del 1X2 
debe servir, entre otras cosas, 
para que el Ayuntamiento haga 
examen de conciencia. Porque, 
por suerte o por desgracia, el fút
bol es lo único que hace sonar 
para bien a la ciudad a nivel na
cional...y no recibe el más míni
mo apoyo de la Corporación Lo
cal.

El único jugador palentino en 1.’División reaparecía el sábado en Sevilla 
después de ocho meses sin entrar en los planes del técnico

LUIS SIERRA: ¿n un momio doce poiecío que en Gijón eslobo de linoi
- «El Sporting me prometió la cara de libertad, pero cuando llegué a un 

acuerdo con el Logroñés solicitó 20 millones de pesetas de traspaso»
- «El C.F. Palencia terminará la liga en mitad de la tabla»
Carlos M. SANTOYO

Luis Sierra Mediavilla es el 
único futbolista palentino que 
juega actualmente en 1° Divi
sión. Sin embargo, el de Alba 
de los Cardaños, que se hicie
ra como jugador en el “desa
parecido ” Cristo Olímpico, no 
estaba teniendo mucha suerte 
que digamos en los últimos 
tiempos.

Después de ser declarado 
transferible en pretemporada, 
pese a contar con dos años de 
contrato en vigor, la Junta Di
rectiva del Spórting de Gijón, 
su club, echaba marcha atrás 
reanudando a mediados de ju
lio su trabajo con el conjunto 
asturiano. Destacando ade
más en los torneos veraniegos, 
lo que hacía pensar en otra 
campaña como titular indis- 
cutible...pero nada más lejos 
de la realidad. Así, su técnico, 
García Cuervo, confirmaba 
de inmediato con su compor
tamiento que Luis Sierra no 
entraba en sus planes. Ni para 
el once inicial...ni para inte
grar la lista de convocados.

Ante ese panorama, nuestro 
paisano estudiaba la posibili
dad de cambiar de aires. Y un 
club de la máxima categoría, 
el Logroñés, se interesaba por 
sus servicios...pero el Gijón, 
incomprensiblemente, le ce
rraba el paso solicitando en 
concepto de traspaso una im
portante suma de dinero que 
se “cargaba ” las conversacio
nes con el cuadro riojano. Vol
viendo el palentino a esa dura 
realidad marcada por el os
tracismo y la grada.

Hasta que la pasada sema
na, debido a las lesiones de va
rios compañeros, Luis Sierra 
era alineado inicialmente en 
Sevilla. Recibiendo la mereci
da oportunidad después de 
ocho meses “en paro”. Justo 
desde aquél 21 de marzo en el 
que se midiera al Real Oviedo 
en partido de rivalidad. Y el 
ex-morado, en el Sánchez Riz- 
juán, cuajaba una excelente 
actuación valorada en su jus
ta medida por los medios de 
comunicación.

Ayer contactábamos telefó
nicamente con el domicilio de 
Luis Sierra en Gijón. Un hom
bre feliz después de jecuperar 
la ilusión en tierras andalu
zas que agradecía la llamada 
de El Diario Palentino...

OPORTUNIDAD

-Después de ocho meses, por 
fin una oportunidad...

Luis Sierra Mediavilla

-En efecto. Y estoy muy con
tento por ello ya que más vale 
tarde que nunca. Aunque soy 
consciente de una cosa; han te
nido que darse una serie de cir
cunstancias para que el míster 
me alineara, caso de las lesio
nes de compañeros.

-Una oportunidad que, a lo 
mejor, en estos momentos ni de
seabas teniendo en cuenta que 
ahora no podrás marcharte...

-La verdad es que lo de cam
biar de aires ya estaba olvida
do. Había tenido una oferta del 
Logroñés y el acuerdo con este 
club era total. El Spórting, en 
principio, me había dicho que 
contase con la carta de liber
tad, pero cuando fui a recoger
ía una vez llegado a un entendi
miento con el equipo riojano 
los directivos del Gijón no 
mantuvieron su palabra solici
tando en concepto de traspaso 
20 millones de pesetas. Ante 
ese contratiempo, el Logroñés 
decidió tomarse un tiempo 
para pensárselo. Entonces que
rían que debutase ese mismo 
domingo frente al Real Burgos, 
pero desde aquél partido hasta 
hoy este equipo sólo ha cedido 
un punto de todos los que ha 
disputado y ocupa la tercera 
posición de la tabla. Esto y el 
dinero es evidente que han 
contribuido a que se 'olvidasen 
de mí.

-¿Qué te ha pasado con Gar
cía Cuervo?

-Nada. Lo único, que él tiene 
un planteamiento en el que yo 

no entro, algo que me extraña 
muchísimo.

-Sin embargo, cuando el Gi
jón te colgaba la etiqueta de 
transferible en verano, dicen 
que el técnico intercedió por 
ti...

-No sé realmente si fue así. 
Mi opinión personal es que no 
me quería. O al menos que no 
le importaba en absoluto mi 
marcha. Aunque no se definie
ra claramente en uno u otro 
sentido.

ESPERANZA

-Dejemos las cosas tristes y 
volvamos a esa reaparición en 
Sevilla. ¿Satisfecho?

-Plenamente no, porque lo 
principal es el resultado. Luis 
Sierra jugaba dos partidos en el 
Sánchez Pizjuán. Por un lado, 
los dos puntos del equipo, que 
al regresar a Gijón de vacío lo 
perdí con el consiguiente ma
lestar que eso conlleva. Por 
otro, ese encuentro particularí
simo que suponía jugar nueva
mente en el once titular. Y en 
este sentido debo significar 
que ni yo mismo esperaba ha
cerlo tan bien. Realicé un tra
bajo bueno y serio que me dejó 
contento no acusando en exce
so la inactividad.

-¿La misión que te encomen
dó el técnico?

-Marcar al jugador que en
trase por mi zona, normalmen
te Polster o Zamorano.

-Y ahora se abre un camino a 
la esperaiiza...o a la desespera
ción

-Mira, no creo que tuviera 
que demostrar nada a estas al
turas. Ahora bien, por si tenía 
que hacerlo dejé claro que soy 
un jugador válido. Y los me
dios de comunicación asturia
nos han señalado de nuevo que 
tengo un puesto en el equipo, 
algo que ya comentaran en pre
temporada pues en ella las co
sas me rodaron fenomenal. 
Pero el entrenador es el que 
manda y repito que no entraba 
en sus planes hasta el pasado 
domingo.

-Volver de nuevo a la grada 
sería un mazazo debido a que 
esa alineación en Sevilla te im
pide firmar esta campaña por 
otro club de I* División

-El fútbol es muy ingrato. Y 
toca sufrir muchísimo. Por ese 
motivo soy de las personas que 
se hacen tanto a la idea de ju
gar...como a la de no jugar.

-¿Decepcionado por el trato 
recibido?

-Tanto como eso no. Máxi
me en un club que me ha ofre
cido la posibilidad de jugar en 
1® División. Quizás no se me 
ha valorado en la medida que 
merezco. Que no debe ser una 
valoración grande, pero al me
nos mínima si tenemos en 
cuenta que otros clubs de 1’ 
División, caso del Logroñés, 
han requerido mis servicios. Y 
en un momento dado parecía 
que en Gijón estaba de limos
na. Al surgir precisamente lo 
del Logroñés algunos comen
zaron a entender que no me 
quedaría tirado si ellos no con
tasen conmigo.

-De momento continúas con 
contrato en vigor...

-Esta temporada y la próxi
ma. Y espero cumplirlo.

-Y en la distancia imagina
mos que seguirás al C.F. Falen
cia

-Por supuesto. El pasado do
mingo ganó 3-0 y va muy bien. 
clasificado. Su meta es la per
manencia y pienso que la con
seguirá fácilmente de mante
ner la línea actual.

-¿Esperabas qne pudiera de
sempeñarse un papel tan digno 
con una plantilla emintente- 
mente canterana?

-Sí. Conozco perfectamente 
el equipo que tiene el Spórting 
Atlético, que la pasada campa
ña ya estuviera en este Grupo 
I, y valorando lo que hace 
nuestro filial así como sus riva
les pienso que el Palencia pue
de terminar perfectamente en 
la mitad de la tabla.

-¿Alguna cosa más?
-Agradecer públicamente el 

detalle que has tenido, preocu
pándole de mi situación, ahora 
que las cosas no están rodán
dome muy bien que digamos.

-Eres la única representación 
palentina en 1* División y sin 
duda lo mereces. Como jugador 
y como persona.
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Copa Castilla y León Masculina de Voleibol

El C.V. La Salle volvió a ganar al Adus

'ti

FOTO LUISPlantilla del C.V. La Salle

Fundación Provincial de Deportes

Curso de monitores de baloncesto

Jugada del partido FOTO LUIS

FOTO LUIS

No fue un paseo, como se es
peraba, la presentación ante el 
público palentino del C.V, La 
Salle dentro de la Copa Castilla y 
León Masculina de Voleibol. Y 
es que el Adus de Salamanca 
creó más problemas que en su

Ajedrez palentino

Inscripción para la próxima temporada
El plazo concluye el día 20

Con el fin de poder celebrar 
durante la presente temporada 
90-91 los torneos oficiales de 
ajedrez correspondientes a las 
categorías infantil, cadete, juve
nil, femenina, individual activo, 
individual absoluto, equipos ac
tivo y equipos absolutos, se pone 
en conocimiento de los clubs in
teresados, así como de los juga

feudo debido a la incorporación 
del sueco Blander a sus filas.

El encuentro se desarrollaba 
de forma similar al de una sema
na antes en la capital charra. 
Con el primer set favorable a los 
palentinos por 15-13 en 20 mi- 

dores en general, lo siguiente: 
para realizar las inscripciones de 
nuevas aficiliaciones a la Dele
gación Provincial de Ajedrez (C/ 
Onésimo Redondo, n® 8-2® plan
ta, martes, jueves y viernes de 12 
a 13 horas, preguntando por el 
Sr. Santamarta) así como para la 
presentación de las renovacio
nes de licencias federativas, se 

ñutos de juego destacando tanto 
en ataque como en defensa en 1® 
y 2® línea.

En el segundo las tomas cam
biarían destacándosé pronto en 
el marcador los visitantes. Los 
cambios del técnico local José 
Manuel Guantes sirvieron para 
reaccionar, pero después de 32 
minutos se lo anotaba 11-15 el 
Adus.

Los palentinos saldrían enrra- 
bietados en el tercero dispuestos 
a sentenciar. Anotándoselo por 
15-13 en tan solo 12 minutos. 
Un set que servía para asegurar
se la clasificación, aunque los de 
casa aprovecharían el mazazo 
que ello suponía para los sal
mantinos amarrando el partido 
en un cuarto set convertido en 
paseo triunfal.

En el C.V. La Salle jugaron Vi
llacorta, Gadea, Rubén, José 
Manuel, Astudillo, Oscar, Julio, 
Manolo y los juveniles Diago y 
Diego. Este, a pesar de actuar 
pocos minutos, dejando cons
tancia de su categoría. Porque si 
sigue trabajando en esta linea 
prorito tendrá un puesto en el 
primer equipo.

El Adus alineó a Hernández, 
Llopis, Rossy, Gómez, García, 
Blander, Hernández 11, Ruiz y 
Rodríguez.

Los árbitros del encuentro 
fueron el Sr. Aguado y la Srta. 
Aguado, que estuvieron bien.

Los aficionados disfrutaron 
con el juego del equipo palenti
no y celebraron su clasificación 
para la siguiente ronda. 

establece como fecha límite el 20 
de noviembre de 199,0,

Se recuerda que la cuota fede
rativa vigente para obtención de 
licencia es, ai igual que en años 
anteriores, la siguiente:

-Mayores de 14 años: 600 pe
setas

-Menores de 14 años: 125
-Clubs: 8.000

A partir del próximo sábado 
día 10 de los corrientes se va a 
celebrar, dentro del programa de 
tecnificación para la provincia, 
un curso de monitores de balon
cesto organizado por la Funda
ción de Deportes de la Diputa
ción. Se prolongará durante tres 
fines de semana en horarios de 
mañana y tarde los sábados y 
sólo de mañana los domingos. 
Finalizará el 24 de noviembre.

Las clases teórico-prácticas se 
desarrollarán en el campo exte
rior del Colegio Filipenses y en 
el aula de la Fundación Provin
cial de Deportes, siendo la pre

Copa Castilla y León Femenina de Voleibol

Leche Vega Saldaña, adelante
Grupo 7 Publicidad y San-Gar, eliminados

Rafa Aguado, técnico de Le
che Vega Saldaña

El Leche Vega Saldaña se ha 
clasificado para la siguiente ron
da de la Copa Castilla y León 
Femenina de Voleibol al elimi
nar al Diego Porcelos.

El conjunto palentino perdía 
en la capital burgalesa el encuen
tro de ¡da por 3-2, pero en la 
vuelta se deshacía con facilidad 
de su rival imponiéndose por 
3-0. Los parciales; 15-1, 15-3 y 
15-8.

El equipo que dirige Rafa 
Aguado pudo contar esta vez 
con su colocadora Chus Hernán
dez, lo que unido a la promete
dora actuación de la juvenil So- 
raya fue determinante en la vic
toria.

Leche Vega Saldaña alineó a 
Chus Hernández, Resu de la 
Fuente, Inma, Virginia, Ana- 
Matilde y Soraya.

La siguiente eliminatoria ten
drá como rival al representante 
leonés.

Hay que significar que de los 
tres clubs provinciales en esta 
Copa Femenina únicamente se 
ha clasificado el que nos ocupa 
ya que el tercer equipo, el 
C.P.M. San Gar de Venta de Ba
ños, perdía de nuevo 0-3 con el 
Casa Social Católica de Avila.

GRUPO 7 PUBLICIDAD 0. 
ADUS SALAMANCA 3

El sábado se celebraba en la 

sentación el sábado 10 en la pro
pia Fundación (Edificio Cultu
ral de la Diputación Provincial, 
en la Plaza Abilio Calderón).

Los temas: técnica individual, 
táctica, preparación física, direc
ción de equipo, regias de juego, 
técnica de entrenamiento y me
dicina deportiva. Serán imparti
dos por entrenadores titulares de 
capacidad contrastada.

Los interesados pueden for
malizar su inscripción, que será 
totalmente gratuita, en los loca
les de la Fundación Provincial 
de Deportes, en horario de ofici
na.

Escuela Castilla el encuentro de 
vuelta de la primera eliminato
ria de la Copa Castilla y León 
Femenina de Voleibol entre el 
Grupo 7 Publicidad de Palencia 
y el Adus de Salamanca. El resul
tado final fue 0-3 favorable ''' 
conjunto charro, con los sig ei.- 
tes parciales: 1-15, 9-15 y 6-15.

En el cuadro palentino juga
ron inicialmente Carmen, Mer
ce, Merche, M® Luz, Angeles y 
Marina. También lo harían Glo
ria, Nuria y Chelo.

El Grupo 7 falló en los saques 
y apenas atacó, lo que facilitó la 
victoria visitante. De esta mane
ra, el cuadro capitalino quedó 
descalificado a la espera de su 
retomo a la actividad federada a 
finales de diciembre dentro del 
campeonato liguero de 2® Divi
sión.

Voleibol provincial

Convocatoria de la liga 
juvenil masculina 
y femenina

Se convoca la liga provincial 
federada de voleibol en la cate
goría juvenil masculino y feme
nino. Podrán participar en dicha 
competición los nacidos en los 
años 1972, 1973 y 1974.

Para que se autorice la inscrip
ción de un club éste deberá tra
mitar ante la Delegación Provin
cial, antes de las 20 horas del día 
12 de noviembre, la documenta
ción que a tal efecto se indica en 
las bases específicas de competi
ción de la Federación Española 
de Voleibol.

Los balones oficiales serán los 
Molten IV-58 L y Mikasa VL- 
200 homologados por la F.E.V.

Se convoca a todos los clubs 
inscritos a una reunión que ten
drá lugar el mismo día 12 de no
viembre, a las 19,30 horas, en los 
locales de la Delegación Palenti
na de Voleibol.
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El presidente de la Junta defendió en el club Siglo XXI la necesidad 
de un pacto autonómico y la reforma de la Cámara Alta -

Posada propugna la creación de un 
Senado de las Regiones de Europa
Valladolid. (Ical).

El presidente de la Junta de 
Castilla y León, Jesús Posada, 
reiteró ayer en el club Siglo 
XXI su propuesta de un pacto 
autonómico nacional para el 
pleno desarrollo del Estado de 
Autonomías y propugnó la 
configuración de un Senado de 
las Regiones de Europa en el 
marco de la futura Constitu
ción Europea, así como la re
forma de la Cámara Alta del 
Parlamentgo español. El jefe 
del Ejecutivo autónomo ofre
ció una conferencia en este im
portante foro de debate sobre 
"Castilla y León ante la Europa 
de las Regiones”.

Para Jesús Posada, el desa
rrollo autonómico de Castilla y 
León no puede entenderse se
parado de Otras regiones, por 
lo que abogó por un pacto au
tonómico nacional que ”desde 
el estricto respeto constitucio
nal, dé rienda a las aspiracio
nes regionales”, una vez com
probado que el sistema de las 
autonomías se encuentra con
solidado.

Según el presidente de la 
Junta, este desarrollo ha de ci
mentarse en postulados econó
micos, que parten de una mo
dificación de los criterios que 
inspiran el reparto del Fondo 
de Compensación Interterrito
rial, de modo que éste contri
buya ”a corregir los desequili
brios existentes entre las regio
nes ricas y las menos favoreci
das".

Jesús Posada consideró que 
el pleno desarrollo del Estado 
de las autonomías, "contra la 
mezquina tendencia centrali- 
zante del PSOE”, no es incom
patible con la integración euro-

La delegación regional del PSCL-PSOE solicitará en el 32,■ Congreso 
Federal de su partido nuevas competencias para la comunidad autónoma
Valladolid. (Ical).

Los 44 delegados del PSCL- 
PSOE que asistirán en Madrid el 
próximo fin de semana al 32.® 
Congreso Federal del PSOE, que 
se constituirán en delegación 
única encabezada por el secreta
rio regional Jesús Quijano, pre
sentarán varias enmiendas enca
minadas a conseguir mayores 
competencias para la Comuni
dad y la modificación de la polí
tica energética para reactivar 
este sector en la Comunidad.

La delegación de los socialis
tas de la región, que representa 
alrededor del cinco por ciento 
del número total de delegados 
asistentes al congreso, actuará

Jesús Posada, presidente de la Junta de Castilla y León

pea, sino que se trata de un 
proceso complementario.

Dentro del marco comunita
rio, Posada propuso que la fu
tura Constitución Europea 
contemple como cámara regio
nal un Senado de las Regiones 
de Europa que, a su juicio, "es 
perfectamente compatible con 
el Tratado de Roma y con la 
misma Constitución españo
la”.

Con similares criterios de re
presentatividad parlamenta
ria, el presidente de la Junta 
defendió "la urgente y profun
da” reforma del Senado espa
ñol y su potenciación como au
téntica cámara regional. "El 
Senado español -arguraentó- 

de forma conjunta y ha designa
do al secretario regional Jesús 
Quijano como portavoz de la 
misma, y ha acordado presentar 
varias enmiendas a las ponen
cias de política territorial y a la 
de autonomías.

El PSOE regional presentará 
al congreso del fin de semana 
una enmienda encaminada a 
reactivar el modelo autonómico, 
con especial incidencia en la fi
nanciación y en el traspaso de 
nuevas competencias a las Co
munidades denominadas de 
"vía lenta”, para las que solicita
rá la ampliación del techo com
petencia! sin la necesidad de re
formar los estatutos.

ha de servir de foro en el que se 
diriman cuestiones competen
ciales que terminen con la falsa 
tercera cámara en la que se ha 
convertido el Tribunal Consti
tucional, por lo que habría que 
cambiar incluso el sistema de 
elecciones de los senadores".

En la misma linea de defensa 
de mayor participación para 
las regiones, Jesús Posada rei
vindicó la presencia activa de 
las Comunidades Autónomas 
en el futuro Consejo Económi
co y Social y la institucionali
zación de reuniones periódicas 
entre el presidente del Gobier
no y los titulares de los gobier
nos autonómicos, "para termi
nar con la situación actual de 
aislamiento y contribuir así a

REACTIVAR EL
SECTOR MINERO

También presentarán una en
mienda, como aportación de las 
agrupaciones de León y Palen
cia, a la ponencia-marco sobre 
política energética recogida en el 
”Programa-2CK)0” para reactivar 
el sector de la minería del car
bón, de vital importancia para la 
economía de la región.

Los socialistas de Castilla y 
León presentarán asimismo pro
puestas y enmiendas sobre desa
rrollo regional y solidaridad in
terterritorial, sin que hayan de
cidido aún si solicitarán una am
pliación de la Ejecutiva Federal 
para dar entrada a los secretarios 
generales de las comunidades 

la creación de la nueva Europa 
desde el fortalecimiento de los 
entes regionales".

En su calidad de presidente 
de Castilla y León por el Parti
do Popular, Jesús Posada ma
nifestó que el fin último de un 
partido político no es ganar 
unas elecciones, sino gobernar 
con el pueblo y construir una 
sociedad mejor. "Esto es lo que 
mi partido pretende y así se de
muestra en las instituciones 
que gobierna y en aquellas 
otras donde es oposición”.

Por eUo, creyó necesario pre
sentar al electorado un estilo 
diferente cimentado en la inte
gración social y en el diseño de 
la gestión pública; "un estilo 
político basado en el beneficio 
social, no en el mantenimiento 
de las estructuras de poder”.

En esta línea, el presidente 
de la Junta afirmó que su ges
tión al frente del Gobierno re
gional se ha apoyado en tres pi
lares: "equilibrio entre el peso 
de los militantes y las decisio
nes de los órganos colegiados, 
búsqueda del punto medio en
tre los intereses del PP como 
partido nacional y los de la Co
munidad autónoma y compro
miso entre el idealismo y las 
demandas reales de la socie
dad”.

El jefe del Ejecutivo regional 
también hizo referencia al go
bierno de coalición con el CDS 
para señalar que el pacto con 
los centristas ha exigido mayor 
esfuerzo a la hora de tornar de
cisiones pero, a su vez, "ha per
mitido atender con mayor plu
ralismo los intereses de la so
ciedad”.

autónomas que ahora no están 
representados en la Comisión 
Ejecutiva.

León, con 14 representantes, 
es la provincia con mayor núme
ro de delegados, seguidos de Va
lladolid, con siete, y de Salaman
ca, con seis. El resto de la delega
ción regional lo componen cinco 
que corresponden a Zamora, 
tres a Avila y a Palencia, dos a 
Segovia y uno a Soria.

Al congreso, que se inaugura 
el próximo día 9 de este mes, 
asistirán más de 800 delegados, 
entre ellos nueve ministros y 
diez presidentes de comunida
des autónomas.

Castilla y León participa 
en la elaboración 
de la «Carta del vino»

Pedro Llorente

Valladolid. (Ical).

El director general de Produc
ción e Industrias Agroalimenta
rias, Pedro Llorente, ha viajado 
a Friburgo, en Suiza, para asistir 
a la reunión de las regiones viti
vinícolas de Europa en represen
tación de Castilla y León.

Los participantes tienen como 
objetivo elaborar la "Carta del 
Vino", que será el marco legal 
para el desarrollo de la industria 
vinícola europea y su defensa 
frente a las importaciones forá
neas.

La reunión de Friburgo es 
continuidad de la que tuvo lugar 
el pasado mes en Evora, donde 
la delegación castellanoleonesa 
se mostró partidaria de incluir 
en el marco jurídico de la indus
tria vitivinícola europea una 
mayor protección comunitaria 
de las denominaciones de origen 
y contraria a los sistemas de 
"chaptalización” que, utilizados 
fundamentalmente en Francia y 
Alemania, elevan la graduación 
del vino a partir de procedi
mientos enteramente artificia
les.

1.100 millones para 
instalaciones deportivas 
en pueblos
Valladohd, (Ical).

La Junta de Castilla y León 
concederá 1.100 millones de pe
setas de subvención a cerca de 
300 municipios de la Comuni
dad Autónoma para la construc
ción o remodelación de instala
ciones deportivas.

El director general de Depor
tes y Juventud de la Junta, Vi
cente Orden Vigara, mantendrá 
reuniones con los alcaldes de 
distintos municipios para infor
marles de la propuesta de sub
vención elaborada por la Conse
jería de Cultura y Bienestar So
cial.

Las subvenciones de la Junta, 
convocadas en agosto de este 
año, se distribuirán entre una 
media de treinta localidades por 
provincia y oscilarán entre los 
90 y los 160 millones de pese
tas.
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El secretario general de CC.OO. considera la 
situación más grave que en 1983 por la 
proliferación de empleos eventuales

Antonio Gutiérrez denuncia la 
«ineficaz» política de ajuste 
económico diseñada por el Gobierno

El CDS presentará una 
proposición no de ley para traer 
a la región la Oficina 
del Defensor del Soldado

Valladolid. (Ical).
El secretario general de 

CC.OO., Antonio Gutiérrez, 
manifestó ayer en Valladolid 
que el desequilibrio más revela
dor de la situación económica 
actual de España es la prolifera
ción de empleos eventuales, de
terminada por una política de 
captación de inversiones especu
lativas. Por otra parte, el diri
gente sindical denunció una "ac
titud patronal de provocación y 
muy intransigente ante la próxi
ma negociación colectiva”.

Antonio Gutiérrez, que asistió 
a un acto de CC.OO. en la facto
ría vallisoletana de Enasa donde 
esta semana se celebrarán las 
elecciones sindicales, considera 
que la política de empleo del Go
bierno no sólo sitúa en una situa
ción injusta a dos millones y me
dio de trabajadores, sino que 
también atrae inversiones más 
especulativas que productivas.

El secretario general del sindi
cato denunció que» en el marco 
de una política de reajuste, los 
presupuestos de 1991 contem
plan una reducción de las apor
taciones del Estado al desem
pleo. Este ajuste se presenta, se
gún Gutiérrez, como mucho más 
grave que el realizado por Boyer 
en 1983, ya que la mayoría de los 
trabajadores disponían en aquel 
momento de contratos indefini
dos.

El dirigente sindical considera 
que "la política de ajuste aplica
da continuamente desde 1983 se 
ha demostrado ineficaz en el te
rreno económico, además de ser 
injusta en lo social”. Antonio 
Gutiérrez señaló que la Admi
nistración Central ha abandona
do cualquier preocupación so
cial, ya que a la reducción de 
aportaciones en materia de de-

A. Gutiérrez

sempleo se debe añadir un des
censo del capítulo de Sanidad, 
comprendido entre el 0,5 y el 1,7 
por ciento en función de la va
riación del IPC, a pesar de que 
"ha sido vendido como un capí
tulo con un importante creci
miento”.

Por otra parte, Gutiérrez con
sidera que el modelo de Consejo 
Económico y Social trazado por 
el Gobierno tiene poco que ver 
con el cumplimiento del artículo 
131 de la Constitución. No obs
tante, el secretario general de 
CC.OO. añadió que las negocia
ciones más urgentes se refieren a 
la política de la vivienda, que 
debe convertirse "en un bien de 
uso social y no un bien especula
tivo y de enriquecimiento rápi
do”, y a la Ley de Seguridad La
boral, ya que España registra el 
índice de siniestrabilidad más 
elevado de toda Europa y el 
cuarto de todos los países de la 
OCDE.

UNIDAD DE ACCION 
CON UGT

Antonio Gutiérrez señaló 
también que la unidad de acción 

sindical con UGT "no se en
cuentra resquebrajada, ya que 
no existe ninguna diferencia 
electoral para llenar de inquie
tud a los trabajadores y CC.OO. 
tiene la decidida voluntad de 
ahondar en esa unidad”. Ambos 
sindicatos, según Gutiérrez, de
ben enfrentarse a las políticas 
gubernamentales y a la "actitud 
intransigente y provocadora de 
la CEOE, que pretende estable
cer una ley de embudo, con des
censos en los salarios y aligera
mientos de plantillas, pero sin 
tocar los beneficios”.

Finalmente, el dirigente de 
CC.OO. se refirió al "inquietan
te” modo de realizar la opera
ción de venta de Enasa a la inter
nacional Fiat, con ausencia de 
datos e información, "que nos 
hace temer la ausencia de garan
tías sobre el mantenimiento del 
empleo y nos obligará a exigir la 
realización de un auténtico plan 
industrial”.

GARANTIZAR EL FUTURO 
DE PEGASO

Antonio Gutiérrez añadió que 
su sindicato va a intentar garan
tizar el futuro industrial de Pe
gaso, con jubilaciones dignas y el 
mantenimiento del pleno em
pleo, ya que consideran que Fiat 
ha adquirido la compañía estatal 
de vehículos industriales para 
garantizarse una mayor cuota de 
mercado de cara al Mercado úni
co de 1993, con una mayor vi
sión estratégica del futuro inme
diato que el propio Gobierno. 
No obstante, Gutiérrez señaló 
que "si el Ministerio de Indus
tria no exige a Fiat un plan de 
futuro serio, los sindicatos no 
haremos dejación de responsabi
lidad como ellos y lo exigire
mos”.

Valladolid. (Ical).

El secretario general del CDS 
de Castilla y León, Antonio Ga
rrosa, afirmó ayer que su partido 
está estudiando la presentación 
de las Cortes de Castilla y León 
de una proposición no de Ley 
para implantar en la región una 
delegación de la Oficina del De
fensor del Soldado.

Según Garrosa, el CDS quiere 
consensuar esta propuesta con 
los otros dos grupos con repre
sentación en Fuensaldaña, lo 
que alargará los trámites, pero 
indicó que aunque no hubiera 
acuerdo la presentarían en soli
tario. El dirigente regional cen
trista hizo estas declaraciones 
durante la presentación de la 
campaña de las juventudes cen
tristas por un servicio militar de 
tres meses.

JCDS invitó a Valladolid al 
máximo responsable de la Ofici
na, Carlos García Alvarez, que 
denunció el "muestrario de ho
rrores” de la actual ”mili” en Es
paña, "donde cada dos días 
muere un soldado, han fallecido 
960 en los últimos cinco años, 
9.800 han resultado heridos e in
finidad más tienen actualmente 
problemas psiquiátricos”.

El responsable de la ODS, que 
desde su puesta en marcha hace 
año y medio ha tramitado 6.000 
denuncias y ahora atiende 90 lla
madas diarias, indicó que la ac
tual situación es "insostenible, 
en condiciones inconcebibles en 
un Estado de derecho".

Según la ODS, Castilla y León 
es la comunidad autónoma de 
España que genera más denun
cias tras Madrid y Cataluña, por 
lo que verían importante abrir 
una delegación en la región me
diante un convenio similar al 
que suscriben con ayuntamien
tos de toda España.

Carlos García Alvarez afirmó 
que su asociación está estudian
do actuar contra el juez que se
ñaló que se puede golpear a un 
soldado, ya que en su opinión 
"esa forma de interpretar torci
damente un ordenamiento jurí
dico que ya de por sí da poca 
protección al soldado” podría 
ser incluso un delito de prevari
cación.

García Alvarez, que señala 
que este tipo de sentencias de
muestra la contradicción exis
tente entre los términos "justi
cia” y "militar”, considera que 
es imposible defender el oficio 
de juez supeditado al de militar, 
por lo que abogó por llevar estos 
casos a la jurisdicción ordinaria 
siguiendo el ejemplo de Francia 
aboliendo la justicia militar.

NO ANTIMILITARISTA

El responsable de la Oficina 
del Defensor del Soldado expli
có que su asociación "no es anti
militarista" e indicó que con al
gunos militares las relaciones 
son muy buenas y colaboran con 
ellos "porque entienden que 
cuando se dan este tipo de situa
ciones los más perjudicados son 
ellos al no poder hacer bien su 
trabajo”, señaló García Alvarez. 
En su opinión, gran parte de los 
problemas surgen por problemas 
de gestión desde el propio Mi
nisterio de Defensa, "porque el 
soldado tiene los derechos que 
un preso actualmente”.

La Oficina, con sede en Ma
drid, está elaborando una com
pilación de derechos y sus posi
bilidades de ejercerlos que será 
editada y repartida entre todos 
los llamados a filas, ”porque 
ahora sólo nos llegan los casos 
extremos, cuando ha habido cas
tigos físicos o lesiones”.

León. (Ical).

Las jomadas sobre minería 
inauguradas ayer en la localidad 
berciana de Tremor de Arriba 
(León) reunirán a expertos y téc
nicos del sector que analizarán, 
durante todo el mes de noviem
bre, el futuro del carbón en todos 
sus aspectos, los recursos y el 
mercado energético, la ordena
ción y el medio ambiente, la si
niestrabilidad e higiene en el tra
bajo y las industrias alternativas 
a la minería en las cuencas leo
nesas.

Estas jomadas, que fueron 
inauguradas por el gobernador 
civil de León, Antonio Sando
val, el presidente de la Diputa
ción, Alberto Pérez Ruiz, y el de
legado provincial de Trabajo, se 
abrieron con una visita al pozo 
minero "Casares” de la cuenca

Inaúguradas en la localidad berciana de Tremor

Las Jornadas de Minería 
analizan el futuro del sector 
y el mercado energético
Igüeña-Tremor y a los lavaderos 
de la empresa "Alto Bierzo”.

La investigación sobre el sec
tor ocupará buena parte de las 
jomadas, que se desarrollarán en 
la Casa de la Cultura de Tremor 
y en cuya organización partici
pan tanto la Administración 
central como la autonómica y la 

local, además de empresarios de 
la minería, sindicatos y repre
sentantes de la empresa pública 
Endesa.

Otro de los temas de interés 
para las jomadas se centra en la 
especial situación que atraviesa 
la minería, debido al proceso de 
reconversión del sector para 

adaptarlo a las normativas de la 
Comunidad Europea, y se pres
tará especial atención a los pro
gramas de ayudas a las cuencas 
en reconversión y a la creación 
de industrias alternativas.

La jomada inaugural conclu
yó con la presentación de un vi
deo sobre minería realizada por 

la Diputación de León. Las pri
meras ponencias tendrán lugar 
el próximo viernes, con la inter
vención del historiador José An
tonio Balboa de Paz, que anali
zará el proceso histórico de la 
minería en la comarca del Bier
zo. A continuación, Miguel An
gel Zapatero, del Instituto Tec
nológico Geominero, hablará so
bre la investigación de los recur
sos carboníferos. Finalizará esta 
primera jomada de ponencias 
un representante de Endesa, que 
analizará el mercado energéti
co.

Los jomadas sobre minería, 
organizadas por el Ayuntamien
to de Igüeña, serán clausuradas 
el 3 de diciembre con la asisten
cia del director general de Mi
nas, Enrique García Alvarez, y 
la delegada de la Junta en León, 
Isabel Carrasco.
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El Rey, en la base de Rota

Inauguró el Centro de 
Comunicaciones de la Armada

Aznar, tajante:

Ruptura con Hormaechea

Presenció las maniobras

Y disolución del PP cántabro, si se 
oponen a la decisión que se adopte

desde el «Príncipe de Asturias»

Rey D. Juan Carlos

«

ROTA (CADIZ), (EFE).-

El Rey D. Juan Carlos 
inauguró ayer en la base aero
naval de Rota el'nuevo Cen
tro de Comunicaciones del 
Cuartel General de la Arma
da y presenció unas manio
bras militares a bordo del 
portaaviones "Príncipe de 
Asturias", buque insignia de 
la Armada Española.

D. Juan Carlos llegó a bor
do de un avión de la Fuerza 
Aérea española a la base, 
donde le rindió honores una 
compañía de Infantería de 
Marina, a la que pasó revista 
acompañado por el jefe del 
Estado Mayor de la Armada, 
almirante Carlos Vila, y por 
el almirante jefe de la Flota, 
Pedro Regalado.

En las distintas dependen
cias, D. Juan Carlos recibió 
explicaciones del almirante 
jefe de la flota sobre el fun
cionamiento de la base aero
naval, así como de la situa
ción global de la flota en los 
momentos actuales y del apo
yo que desde aquí se presta a 
las naves españolas destaca
das en el Golfo Pérsico con 
motivo del embargo a Irak.

Posteriormente visitó la 
flotilla de aeronaves, com
puesta por 22 aviones tipo 
"Harrier”, donde también le 
fue explicado el funciona
miento de simulador de vue
lo de estos aparatos, adquiri
do por la Armada hace apro
ximadamente dos años y me
dio y que se utiliza en las 
prácticas previas de instruc
ción de los pilotos.

El Rey se trasladó en heli
cóptero al portaaviones 
"Príncipe de Asturias”, que 
maniobraba a unas 30 millas 

de la base, en cuya pista de 
aterrizaje esperaban 4 avio
nes "Harrier-Bravo”, los más 
sofisticados que tiene la Ar
mada, con los motores arran
cados y armados con bombas 
y cohetes.

Además de estos 4 aviones, 
pertenecientes a la novena es
cuadrilla, en las maniobras 
de ayer han participado otros 
3 aviones "Harrier-Alfa” y el 
destructor "Blas de Lezo”, 
desde el que se llevó a cabo 
una maniobra de transporte 
de mercancía ligera.

Las maniobras se prolon
garon durante unos 20 minu
tos, tiempo que utilizaron los 
"Harrier-Bravo” para dispa
rar su armamento sobre un 
blanco remolcado por el 
"Príncipe de Asturias y que 
distaba de éste unos 1.000 
metros.

Los "Harrier-Alfa” sobre
volaron después en forma
ción el buque insignia y se di
rigieron a la base de Rota, 
mientras que los "Bravo” 
volvieron a aterrizar en la 
pista del portaaviones, desde 
la que uno de ellos realizó un 
despegue vertical, operación 
en la que consume unos 800 
litros de combustible por mi
nuto.

El "Harrier Bravo” está 
construido con materiales 
más ligeros y resistentes que 
el Alfa y, aunque en su con
junto pesa más, necesita me
nos espacio para el despegue. 
La velocidad del "Bravo” es 
de 340 metros por segundo, y 
pesa 14.000 libras, pero está 
diseñado para levantar un 
peso total de 23.000.

El portaaviones "Príncipe 
de Asturias", operativo desde 
mayo de 1988, tiene un dota
ción de 600 hombres, que se 
convierten en 800 cuando lle
va a bordo la unidad aérea. 
Su capacidad es para 30 apa
ratos, entre aviones y heli
cópteros, aunque habitual
mente viaja sólo con la mi
tad.

Tiene una pista de 175 me
tros de longitud, con una es
lora total de 191, pesa 28.000 
toneladas y sus dispositivos 
generan electricidad suficien
te para abastecer a una ciu
dad como la del puerto de 
Santa María.

Terminadas las maniobras, 
el Rey tomó una copa de vino 
en los hangares del barco con 
los oficiales de su tripulación, 
antes de emprender viaje de 
regreso a Madrid.

MADRID (EFE).-

El presidente del PP, José Ma
ría Aznar, anunció ayer a la Jun
ta Directiva Nacional que su 
partido va a romper las vincula
ciones políticas con el presidente 
de Cantabria, Juan Hormae
chea, informaron fuentes de la 
dirección popular.

Tras esa reunión, Aznar se 
trasladó a la Asociación de la 
Prensa para participar en unas 
jomadas sobre temas militares, 
donde dijo a los periodistas que 
está dispuesto a disolver el PP en 
Cantabria si alguno de sus 
miembros se opusiese a la deci
sión de que el partido rompa sus 
vínculos con Juan Hormae
chea.

Según las citadas fuentes, esa 
ruptura puede suponer la pre
sentación de una moción de cen
sura contra el presidente cánta
bro, cuestión que se decidirá hoy 
en Madrid en una reunión de los 
responsables cántabros del PP 
con el secretario general, Fran
cisco Alvarez Cascos, y el vicese
cretario de Organización, Juan 
José Lucas.

Juan Hormaechea

Los responsables del PP en 
Cantabria tienen instrucciones 
concretas sobre la forma en que 
la ruptura con Hormaechea debe 
materializarse en las institucio
nes cántabras, según las fuen
tes.

Diversos dirigentes del PP 
censuraron las declaraciones 
efectuadas el miércoles por la 
noche por Hormaechea en un 
"pub” de Santander, en las que 
insultó a los principales cargos 
del partido.

Así, en declaraciones realiza
das a un grupo de periodistas an
tes del comienzo de la reunión 
de la Junta Directiva Nacional 
del PP, el eurodiputado Feman
do Suárez dijo que las manifes
taciones de Hormaechea "en 
ningún caso son disculpables” y 
añadió que ”es un error difícil de 
justificar”.

Las críticas a Hormaechea 
también se produjeron en Can-

José María Aznar

tabria, donde el secretario gene
ral del Partido Regionalista de 
aquella Comunidad, Miguel An
gel Revilla, presentó a la Mesa 
de la Asamblea Regional una 
proposición no de ley en la que 
se reprueba el comportamiento 
del presidente autonómico, 
"porque la dignidad de Canta
bria exige su cese”.

En la iniciativa parlamentaria 
se propone que la Asamblea Re
gional cántabra repruebe los 
comportamientos cívicos de 
Hormaechea, "que han origina
do un grave deterioro en la ima
gen de Cantabria y un ejemplo 
nefasto de lo que tiene que ser en 
sus actitudes el representante de 
la máxima política regional”.

Por su parte, los grupos parla
mentarios del PSOE y del CDS 
en la Asamblea Regional de 
Cantabria no tienen previsto por 
el momento desarrollar ninguna 
iniciativa parlamentaria contra 
el presidente autónomo.

Mientras tanto, los dueños del 
pub "El Proyecto” de Santander, 
donde tuvieron lugar los hechos 
motivo de la polémica, negaron 
ayer tarde en rueda que Juan 
Hormaechea protagonizara en 
su local ningún escándalo en la 
madrugada del pasado miérco
les.

Los propietarios también des
mintieron "rotundamente” que 
el presidente regional se encon
trara borracho ”ni que cantara 
"Montañas Nevadas” con el bra
zo en alto” en su local.

BEDOYA (PP): LA RUPTURA 
CON HORMAECHEA PUEDE 
FRACCIONAR AL CENTRO 
DERECHA

SANTANDER (EFE).-

El presidente del PP en Canta
bria, Roberto Bedoya, aseguró 
que la decisión de la dirección 
nacional de su partido de finali

zar la vinculación política con el 
presidente Juan Hormaechea 
puede suponer la ruptura del 
centro derecha en la región.

Bedoya afirmó que lo que le 
entristece es que serán otros gru
pos políticos, como el socialista 
o el regionalista de Cantabria, 
los que se beneficiarán de esta 
ruptura, aunque matizó que esto 
no le determina su condición de 
miembro del PP, fuerza con la 
que aseguró siempre se sentirá 
identificado.

El presidente regional del PP 
señaló que "no digo que no haya 
habido motivos o que los pueda 
haber” para esta ruptura.

En su opinión, de esta situa
ción se puede derivar que haya 
un fraccionamiento y que Hor
maechea tome sus decisiones de 
tipo político "y que pueda haber 
una ruptura de conjunto de vo
tos”.

Bedoya señaló tras conocer la 
decisión de Aznar que le hubiera 
gustado que se hablara primero 
con la dirección regional del PP, 
y que luego la dirección nacional 
planteara lo que quiere hacer en 
Cantabria.

Añadió que "mi educación me 
debe llevar a escuchar de viva 
voz cuáles son los planteamien
tos que hayan acordado y entien
do que ellos también querrán es
cuchar lo que piensa la dirección 
regional”.

Se mostró respetuoso con los 
cauces internos del partido y 
dijo que "el incumplimiento de 
los demás no me obliga a mí a in
cumplir”.

Roberto Bedoya celebró ayer 
una "larga” conversación con 
Hormaechea cuyo contenido no 
quiso desvelar, ya que aseguró 
que el presidente regional ofre
cerá una rueda de prensa en la 
que dijo, expondrá las conside
raciones oportunas.
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Congreso del PSOE

Felipe González mantuvo una 
reunión de trabajo con la Ejecutiva

«Estoy muy feliz»

Goyanes, en libertad bajo 
fianza de 30 millones

Madrid, (EFE).-La Ejecuti
va del PSOE mantuvo ayer un 
almuerzo con el secretario ge
neral del partido, Felipe Gon
zález, en la Moncloa, donde se 
estudiaron los trabajos que 
efectuará la dirección en el 
XXXII Congreso, dijeron a 
EFE fuentes socialistas.

A la reunión, la última de la 
actual dirección antes del pró
ximo Congreso Federal, asis
tieron la totalidad de los 
miembros de la Ejecutiva, a 
excepción de Enrique Múgica, 
quien se encuentra en Roma, 
donde asiste a un encuentro de 
ministros de Justicia de la Co
munidad Europea.

El encuentro, que se prolon
gó durante más de dos horas,

Felipe González

tuvo "carácter informal”, se
gún las fuentes de la dirección 

consultadas, quienes señala
ron que en esta reunión se hizo 
un balance "altamente positi
vo" de la gestión de la Ejecuti
va desde que fue elegida en el 
anterior congreso socialista.

"No’ hay grandes preocupa
ciones .ante la celebración del 
Congreso”, precisaron estas 
fuentes.

En la reunión se estudió el 
trabajo de la Ejecutiva duran
te el curso del XXXII Congre
so, que se celebrará en Madrid 
entre el 9 y el ! 1 de noviem
bre, y -su presencia en las dis
tintas comisiones que se crea
rán para debatir los textos ofi
ciales y las enmiendas presen
tadas desde las* federaciones 
territoriales.

Alcalá de Henares (Madrid), 
(EFE).-Carlos Goyanes, que fue 
puesto en libertad provisional a 
las 19:35 de ayer, declaró ai salir 
de la prisión de Alcalá-Meco: 
”estoy muy feliz, lo único que 
físicamente siento es haber esta
do cinco meses en prisión para 
demostrar que ha sido totalmen
te injusto que me encarcela
ran”.

Este conocido personaje de la 
"jet set” supuestamente implica
do en las redes de narcotráfico 
gallego se mostró convencido de 
que se demostrará su inocencia: 
"muy pronto se va a demostrar 
que soy totalmente inocente”, 
dijo.

En cuanto a su estado de sa
lud, se limitó a señalar que se 
encontraba "regular”.

Goyanes hizo estas breves de
claraciones al numeroso grupo

de periodistas que esperaba Su 
puesta en libertad desde prime
ras horas de la tarde, antes de 
entrar en un automóvil en el que 
se desplazó con dirección a Ma
drid.

Desde las cuatro de la tarde 
esperaban su salida a las puertas 
del centro penitenciario su espo
sa Cari Lapique, el periodista 
José Maria García -en calidad 
de amigo personal- y otros ami
gos y familiares directos, siem
pre acompañados por un nutri
do grupo de informadores de 
prensa, radio y televisión.

Los aproximadamente 1.000 
metros que separan el edificio de 
la prisión de la verja de entrada 
fueron recorridos a pie por Car
los Goyanes, que antes de salir 
hacia Madrid en el automóvil 
que le esperaba atendió durante 
unos momentos a los periodis
tas.

El Congreso socialista, en cifras

Más del 65 por 100 de los delegados 
desempeñan cargos públicos
Numerosa asistencia de invitados y observadores

Madrid, (EFE).-Más del 65 
por ciento de los delegados que 
asistirán al XXXII Congreso Fe
deral del PSOE desempeñan car
gos públicos, según se desprende 
de la información facilitada por 
este partido sobre los 871 com
promisarios que participarán en 
esta cita congresual de los socia
listas españoles.

Entre los invitados a este Con
greso destaca la presencia de 
UGT. Una delegación del sindi
cato encabezada por su secreta
rio general, Nicolás Redondo, 
estará presente en la clausura del 
Congreso, pero no se pronuncia
rá discurso alguno.

El responsable de Organiza
ción del PSOE, José Maria Bene
gas, que ayer presentó el XXXII 
Congreso del partido, que se ce
lebrará en Madrid entre los días 
9 y I1 de noviembre, señaló que 
UGT ha sido invitada a asistir al 
congreso pero, añadió, ”no está 
prevista intervención alguna” de 
sus dirigentes.

El 32 Congreso del PSOE, que 
se desarrollará bajo el lema ”£n 
una nueva sociedad”, reunirá en 
el Palacio de Exposiciones y 
Congresos de Madrid a más de 
4.000 personas, entre delegados, 
invitados nacionales e interna
cionales, observadores, periodis
tas y los encargados de los equi
pos que se ocuparán de toda la 
infraestructura técnica y organi
zativa.

El presupuesto del Congreso 
se eleva a 75 millones de pesetas, 
según informó el secretario de 
Administración y Finanzas de la

Benegas

Ejecutiva socialista, Guillermo 
Galeote.

Entre los 871 delegados que 
asistirán ai Congreso, represen
tando a todas las Federaciones 
Regionales o de nacionalidad 
del PSOE, hay,nueve ministros, 
156 alcaldes, 10 presidentes de 
Comunidades Autónomas, 61 
diputados nacionales, 41 sena
dores, siete miembros de la Ad
ministración Central y dos euro
diputados, entre otros cargos pú
blicos.

Hay 286 delegados sin caigo 
público ni electo, aseguró el nú
mero tres del PSOE, José María 
Benegas.

El cinco por ciento de los dele
gados pertenecen a la corriente 

de opinión Izquierda Socialis
ta.

En el Congreso habrá unos 
150 invitados internacionales, la 
mayoría representantes de los 
distintos partidos que confor
man la Internacional Socialista 
(IS). También ha sido invitada 
una delegación del Partido Co
munista de la URSS y de los dos 
partidos socialistas de Israel.

La responsable de Relaciones 
Internacionales del PSOE, Elena 
Flores, señaló que aunque estaba 
prevista la presencia del presi
dente de la IS, Willy Brandt, ésta 
no será posible ya que, en los 
días que se celebra el Congreso, 
Brandt estará en Bagdad for
mando parte de una delegación 
internacional.

Sí acudirán, entre los invita
dos internacionales, el secretario 
general de la IS, Luis Ayala; el 
secretario general de los socialis
tas italianos, Bettino Craxi, y el 
secretario general del Partido 
Socialista de Portugal y alcalde 
de la Unión de Partidos Socialis
tas de la CE, del Frente Sandi
nista de Liberación Nacional, de 
los socialistas chilenos, la Intera- 
fricana socialista, el Frente Poli- 
sario y el Congreso Nacional 
Africano.

De los 871 delegados, 740 son 
hombres y 131 mujeres. La edad 
media de los delegados es de 42 
años en el caso de los hombres y 
de 38 en el de las mujeres. El 
compromisario más joven tiene 
22 años y el mayor, 77.

En cuanto al nivel de estudios, 
algo más del 60 por cientp de los 
delegados han cursado enseñan

zas universitarias, de grado me
dio o superior.

Por profesiones, las más nu
merosas entre los delegados son 
las de profesor, abogado funcio
nario y economista.

También hay doce agriculto
res, doce mineros, once estu
diantes, cuatro pensionistas, 
cuatro desempleados, tres amas 
de casa, dos geólogos y un veteri
nario.

Descubierta la infraestructura 
de los grapos en Cataluña

Barcelona, (EFE).-La Policía 
ha descubierto la infraestructura 
que los GRAPO tenían en Cata
luña, que consistía en un piso de 
seguridad en la Ciudad Condal y 
dos "zulos” en poblaciones cer
canas a Barcelona, informó ayer 
la Dirección General de la Poli
cía.

El piso está situado en el nú
mero 86 de la calle Gerona de 
Barcelona, donde la policía ha 
encontrado material de acampa
da, documentación y dinero en 
moneda española y francesa.

Los dos ”zulos” han sido loca
lizados en las poblaciones de 
Sant Andreu de Llavaneras, 
donde se encontró propaganda 
de la banda terrorista y docu
mentación, y en Riells. En este 
último se han descubierto doce 
kilos* de explosivo, al parecer 
cloratita, una docena de tempo

Goyanes fue ayer puesto en li
bertad provisional después de 
que sus amigos reunieran la fian
za de 30 millones de pesetas con 
la que la Audiencia Nacional au
torizaba su salida de prisión, si 
bien se tendrá que presentar 
ante el tribunal todos los martes 
y viernes.

La detención del marido de 
Cari Lapique se produjo durante 
la operación "Nécora” montada 
por el juez de la Audiencia Na
cional Baltasar Garzón para de
sarticular las redes del narcotrá
fico y ”blanqueo" de dinero que 
operan en Galicia.

El narcotraficante ”arrepenti- 
do” Ricardo Portabales acusó a 
Goyanes de estar implicado en 
una de estas redes, en declara
ciones efectuadas ante el juez 
Garzón, antes y después de las 
detenciones practicadas en la 
operación ”Nécora”. 

rizadores y seis detonadores, 
además de diversa documenta
ción.

En los tres pisos francos que 
componían la infraestructura de 
los GRAPO en la capital de Es
paña se localizaron cinco pisto
las 9 milímetros parabellum, 
cuatro revólveres calibre 38, ma
terial explosivo y numerosa do
cumentación.

Todas estas armas, según el in
forme balístico, habían sido uti
lizadas en la comisión de diver
sos atentados, precisa la Direc
ción General de la Policía.

Fuentes policiales indicaron a 
EFE que con uno de los revólve
res incautados en Madrid se per
petró el atentado que causó la 
muerte del policía Juan José 
Souciño Ibáñez, el día 18 de di
ciembre de 1989 en la localidad 
de El Prat de Llobregat.
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Será firmado por la Iglesia Católica y los 
Gobiernos central y autonómicos

Plan de restauración de catedrales
Declaraciones de Angel Sancho, secretario del
Patrimonio histórico de la Iglesia

Madrid, (EFE).-La Iglesia Ca
tólica y los Gobiernos Central y 
Autonómicos firmarán este mes 
el "Plan Nacional de Catedra
les”, que abordará, por primera 
vez, la restauración de los con
juntos catedralicios mediante un 
plan general, informó a EFE An
gel Sancho, director del secreta
riado nacional del patrimonio 
histórico de la iglesia.

El Plan Nacional de Catedra
les será hecho público el próxi
mo día 21, durante la celebra
ción de un coloquio internacio
nal sobre "La conservación del 
Patrimonio Catedralicio”, que 
se celebrará en Madrid bajo los 
auspicios del Consejo de Euro
pa.

Este plan general ha sido ela
borado a lo largo de los últimos 
18 meses por comisiones mixtas 
integradas por expertos de la 
Iglesia, el Ministerio de Cultura 
y las Consejerías de Cultura de 
los 17 Gobiernos Autonómicos.

Angel Sancho explicó que el 
plan general "consiste en reali
zar un diagnóstico de las necesi
dades de los conjuntos catedrali-

A. Sancho

cios, de manera que se evite, 
como ya ha sucedido otras veces, 
que al restaurar una parte, se 
dañe otra”.

La elaboración de este Plan 
Nacional ha sido minucioso "y 
se ha buscado la aceptación de 
todas las instituciones implica
das -la Iglesia, el Gobierno Cen
tral y los Autonómicos-, con la 
creación de comisiones mixtas, 
ya que la aportación de todos es 
lo que posibilitará que los traba
jos sean eficaces”, señaló el di

rector del patrimonio de la Igle
sia.

Al abordar la restauración de 
un conjunto catedralicio deter
minado, la comisión mixta estu
diará y elaborará el citado diag
nóstico, cuáles son las necesida
des técnicas y económicas y las 
competencias que cada institu
ción tiene en la citada restaura
ción.

El Gobierno Central será 
quien aporte la mayor asigna
ción económica, en colabora
ción con las partidas que los Go
biernos Autónomos tienen desti
nadas a tal fin y la Iglesia "que 
dedica cada año más de 8.000 
millones de pesetas, provenien
tes de las donaciones de los fíe
les”.

Angel Sancho indicó que, 
como las 65 diócesis que existen 
en España no coinciden con los 
territorios de las Comunidades 
Autonómicas, "puede darse el 
caso de que una catedral a res
taurar esté en una diócesis que se 
encuentra entre dos Comunida
des. En este caso, los dos Gobier-

X 
1

nos estarán en la comisión mix
ta”.

Recordó que la colaboración 
entre la Iglesia y el Estado data 
de los acuerdos firmados en 
1979, "donde ya se recoge que el 
patrimonio de la Iglesia tiene un 
carácter cultural y religioso y en 
ellos se acuerda, también, la 
creación de comisiones mixtas, 
que ya han dado sus resulta
dos”.

Posteriormente, el 30 de octu
bre de 1980, se diseñó el marco 
jurídico para la conservación de 
documentos y en marzo de 1982 
se elaboraron las normas para 
realizar un inventario del archi
vo histórico-artístico y docu
mental de la Iglesia de España.

Tras la configuración del Esta
do de las Autonomías en España 
y las transferencias de compe
tencias en materia cultural, ”se 
vio necesario integrar a estos 
Gobiernos, con los que se firma
ron acuerdos de colaboración”.

”E1 Plan Nacional de Catedra
les -señaló Sancho- aclara cuál 
es el papel de cada institución, 
evitando conflictos de compe
tencias entre el Gobierno Cen
tral y los Autonómicos. Es la cul
minación de todo el proceso”.

Además de estos acuerdos 
también existen otros con dipu
taciones, cajas de ahorros ”y 
otro tipo de patrocinadores pri
vados, que ayudan a la conserva
ción del patrimonio y que de 
ahora en adelante se adaptarán 
al Plan Nacional de Catedrales”, 
señaló.

El coloquio internacional so
bre la Conservación del Patri
monio Catedralicio "servirá 
para que conozcamos cuáles son 
las actuaciones que sobre la res
tauración y conservación de ca
tedrales se han realizado en 
otros países europeos e incorpo
rarías a nuestro Plan”, dijo el di
rector del secretariado del patri
monio cultural de la Iglesia.

El (diálogo social

Millón y medio de trabajadores han quedado 
fuera de los convenios colectivos
La cobertura ha bajado del 86 al 73 por ciento

Madrid, (EFE).-El ministro 
de Trabajo, Luis Martínez No
val, estimó ayer en 1,5 millo
nes el número de trabajadores 
al margen de la negociación co
lectiva en 1990, una cifra simi
lar a los asalariados incorpora
dos al mercado laboral en el úl
timo trienio.

Martínez Noval, que intervi
no ayer en las jomadas sobre 
diálogo social organizadas por 
el Instituto Nacional de Indus
tria, añadió que de 1987 a 
1990 se ha producido un des
censo paulatino en las tasas de 
cobertura de los convenios al 
pasar del 86 por ciento en 1987 
al 73 por ciento en el año ac
tual.

El titular de Trabajo, en su 
intervención, adelantó una se
rie de magnitudes de la nego
ciación colectiva de este año, 
como el incremento salarial, 
que se prevé en tomo al 8,1 por 
ciento, con ganancias de poder 
adquisitivo para los trabajado
res entre un 1,5 yun 2 por cien
to.

Este incremento salarial 
contrasta, sin embargo, con

Martínez Noval

una reducción media de joma
da "muy moderada", estableci
da en 3,4 horas anuales, "una 
de las más bajas de los últimos 
años”, dijo Noval.

El contraste entre estas mag
nitudes dio pie al ministro 
para insistir en la necesidad de 
un cambio en los criterios de la 
negociación colectiva, donde 
hasta ahora priman conceptos 

salariales en detrimento de 
Otras reivindicaciones socia
les.

A este respecto, el ministro 
apuntó la necesidad de fomen
tar en la negociación colectiva 
fórmulas que ”se muestren 
más eficaces a la hora de mejo
rar los niveles de producción 
por empleado, y propiciar la

aplicación de las ganancias de 
productividad a la constitu
ción de fondos de pensiones o 
de inversión o la reducción de 
la jomada laboral”.

Durante el coloquio que si
guió a su conferencia, Martí
nez Noval, anunció que el Go
bierno no tiene en cartera nin
gún Proyecto de Ley de Huel
ga, ya que aunque podría 
contar con eficacia jurídica, al 
ser aprobado en el Parlamento, 
carecería de la eficacia social y 
estaría sujeta a respuestas de 
los agentes sociales.

Como alternativa, el minis
tro formuló un acuerdo entre 
sindicatos y empresarios, bien 
de regulación de la huelga o de 
los servicios mínimos en línea 
con los recientemente suscritos 
en el País Vasco y Cataluña.

También indicó que el Eje
cutivo "no tiene ningún pro
yecto, anteproyecto, ni siquie
ra embrión de normativa que 
implique la liberalización del 
despido en España” y que el 
objetivo continúa siendo faci
litar la entrada de activos en 
los mercados laborales y no su 
salida, aunque también cabe 
una reducción de las modali

dades de contratación si no 
atenta contra la creación de 
empleo.

En otro bloque de su confe
rencia, el ministro aludió a las 
diferencias entre diálogo y con
certación social y cuyo paso de 
uno a otro (de diálogo a con
certación) necesita de "consen
so básicos, aunque mínimos”, 
ya que "la distancia entre diá
logo y concertación se mide en 
la disposición de las partes a 
asumir responsabilidades, 
efectuar concesiones o contra
partidas”.

Martínez Noval demandó el 
derecho del Gobierno a intro
ducir las materias susceptibles 
de negociación que considere 
oportunas y que en la actuali
dad vienen mediatizadas por el 
reto del Mercado Unico y la 
crisis del Golfo, soluciones en
marcadas dentro del denomi
nado pacto de la competitivi
dad.

En este sentido, pidió a los 
interlocutores sociales que asu
man su cuota de responsabili
dad ante los retos del futuro y 
"perciban con claridad los gra
ves riesgos que puede tener 
una huida hacia adelante”.
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La «casa común»

El PSOE ofrece 

«habitación» a Anguita

Julio Anguita

Sevilla, (EFE).-E1 presidente 
de Izquierda Unida, Julio An
guita, asegura, en una entrevista 
que publicó Diario 16 Andalu
cía, que el PSOE le "ha dicho 
que en la "casa común” hay un 
habitación para él.

Anguita habla en la entrevista 
de que "hay un pressing muy 
fuerte" sobre ellos en Madrid y 
afirma: "el PSOE no le tiene 
miedo al PCE, le tiene miedo a 
IU. Gorbachov, cuando estuvo 
aquí, sabía bastante de IU y casi 
nada del PCE, ¡fíjate qué bien 
informado venía!"

"El otro día -añade- Virgilio 
Zapatero, después de charlar un 
rato y decirme que él pensaba 
que yo era más dogmático, me 
decía que ellos tienen una "casa 
común” y que si yo quería segu
ro que había alguna habitación 
para mí..."

Un ofrecimiento al que Angui
ta asegura que respondió, con 
toda claridad: "yo tengo mi casa. 
Mira, yo no sirvo para eso. Sen
cillamente, vilalmenle no sir
vo”.

El presidente de IU se niega a 
considerar "traidores” a Aristu y 
Saborido por su petición de di
solución del Partido Comunista 
y asegura que no va a haber 
"purgas, depuraciones o caza de 
brujas” tras el proceso de cam
bio que esa petición de disolu
ción pueda traer consigo y que 
no se tiene decepcionado por la 
solicitud.

Estamos ante un mundo que 
se cae; los sistemas del Este: cri
sis, agotamiento, fracaso... de 
todo ha habido. El socialismo 
tampoco se ha construido en el 
Oeste, el llamado socialismo de
mocrático no es tal, es neolibera
lismo que tuvo un momento de 
sociedad de bienestar... los pro
blemas del mundo son de tal ca
libre que las fórmulas clásicas no 
sirven”.

Recuerda después la "refle
xión” que en 1984 dio lugar a IU 
y que le sirvió para descubrir 
”qué es el PCE, o qué debe ser”, 
y añade que "un Partido Comu

nista, cualquiera, no digo sólo 
éste, es el único que nace para 
morir”, aunque concreta que no 
quiere decir con eUo que el PCE 
vaya a desaparecer.

Más adelante dice que "el ser 
conciencia y reflexión exige vi
vir en la esquizofrenia”, aunque 
afirma que ésta es positiva e in
siste en que él no arrastra al PCE 
tras sus disquisiciones sino que, 
por el contrario, él facilita el de
bate y no va a imponer nada.

Un «gudari», que se 

quemó ante Franco

Murió Elósegui
San Sebastián, (EFE).-Joseba 

Elósegui, fallecido ayer en Irún 
(Guipúzcoa) a los 75 años, fue 
un "gudari” que defendió los de
rechos del pueblo vasco desde 
las filas nacionalistas y a lo largo 
de toda su vida.

Elósegui fue ampliamente co
nocido a raíz de dos acciones 
que tuvieron gran eco en los últi
mos años. En 1970 se quemó ”a 
lo bonzo” ante el general Fran
cisco Franco en el frontón de 
Anoeta para protestar por la si
tuación de Euskadi, y en la etapa 
democrática, siendo senador, se 
llevó una ikurriña del museo del 
Ejército de Madrid.

Joseba Elósegui, que primero 
militó en el PNV y posterior
mente en Eusko Alkartasuna 
cuando se produjo la escisión de 
los nacionalistas vascos, nació 
en San Sebastián en diciembre 
de 1915.

Como voluntario ingresó en 
las Milicias Vascas a los 20 años, 
nada más estallar la Guerra Civil 
española, en cuyo transcurso fue 
ascendido a capitán de "gudaris” 
(soldados vascos) y llegó a ser co
mandante republicano en Cata
luña, hasta que fue hecho prisio
nero en Limpias (Santander) por

Presentación de los Presupuestos 
del Estado

«No habrá amnistía 
fiscal, ni nada 
que se le parezca»

Madrid, EFE).-E1 presidente 
del grupo parlamentario socia
lista, Eduardo Martín Toval, 
afirmó ayer durante la presenta
ción de las enmiendas al Proyec
to de Ley de Presupuestos para 
1991 que "no habrá amnistía fis
cal ni nada que lo parezca”, para 
hacer aflorar el dinero "negro”.

Al ser preguntado por la posi
ción del PSOE sobre una hipoté
tica regularización del dinero 
"negro”, durante las conversa
ciones entre los diferentes gru
pos políticos sobre el nuevo 
IRPF, Martín Toval afirmó que 
es partidario de una reforma fis- 
caly de todo aquello que resuel
va, en beneficio de la sociedad, 
el problema del fraude fiscal.

Más adelante, afirmó que la 
conciencia fiscal española au
mentará con un sistema fiscal 
claro y cumplido por todos, jus
to, directo y progresista, pero 
que actualmente, la sociedad 

la unidad italiana "Flechas Ne
gras”.

Tras ser hecho prisionero en la 
guerra fue conducido al penal 
del Dueso, juzgado y condenado 
a muerte, pena que no se cum
plió al ser canjeado el 20 de ene
ro de 1938 por prisioneros del 
bando nacional.

Elósegui volvió a la guerra, 
esta vez al frente catalán donde 
participó en las batallas del Se
gre y del Ebro.

Finalizada la contienda, se 
trasladó a Francia, ocupada por 
los alemanes, donde organizó la 
resistencia de los vascos residen
tes en esta zona.

Cuando terminó la II Guerra 
Mundial Elósegui regresó de for
ma clandestina a Euskadi donde 
fue detenido en 1946 y 1950.

Ya en la etapa democrática, 
Joseba Elósegui se llevó una iku
rriña capturada en la Guerra Ci
vil por las tropas de Franco a un 
Batallón de Gudaris y que se en
contraba depositada en el Mu
seo del Ejército.

Elósegui padecía una hidrofa- 
lea crónica.

Martín Toval

opina que, aún habiéndose au
mentado los niveles de eficacia 
en la lucha contra el fraude, exis
ten todavía bolsas de dinero "ne
gro”.

Por eso, Martín Toval se mos
tró convencido de que España 
no aceptará razonablemente un 
sistema que no tenga esas carac
terísticas y que vaya acompaña
do de una amnistía fiscal.

El Gobierno y el PSOE -dijo- 
no están por esa labor y sí por 
conseguir que todo el patrimo
nio de este país sea conocido y 
todos los capitales que están en 
situación de poco conocimiento 
se queden en este país. Todo 
esto, sin que haya una amnistía 
fiscal ni lo parezca”.

El presidente del grupo parla
mentario socialista declinó refe
rirse a medidas concretas para 
hacer aflorar el dinero "negro”, 
porque habrán de salir del proce
so de consenso político abierto 
entre las diferentes fuerzas polí
ticas, pero dijo que irán plasma
das en un instrumento jurídico- 
legal eficaz.

Señaló que los criterios que se 
sigan para sacar a la luz el dinero 
depositado en pagarés del tesoro 
han de ser coherentes con los 
que rijan para cualquier otro 
tipo de dinero "negro”, pero esta 
coherencia no afectará al trata
miento, sino al objetivo de hacer 
aflorar todo el dinero oculto.

En cuanto a la entrada en vi
gor del nuevo impuesto sobre la 

renta, Martín Toval señaló que 
"parece muy difícil, si no impo
sible”, que los proyectos de ley 
del IRPF y del Patrimonio cu
bran normalmente sus trámites 
parlamentarios en el Congreso y 
el Senado en lo que queda de año 
y apuntó como fecha más razo
nable el primer semestre de 
1991, con lo que afectaría a las 
rentas generadas en 1992, que se 
declararán a Hacienda en 
1993.

Por Jo que se refiere a las 97 
enmiendas presentadas por el 
grupo socialista a los Presupues
tos de 1991, suponen globalmen
te un movimiento de fondos de 
17.378 millones de pesetas, de 
los que 10.536 millones provie
nen de bajas en la sección corres
pondiente y los 6.841 millones 
restantes de los gastos destina
dos a diversos ministerios.

Algunas de estas enmiendas 
hacen referencia a la publicación 
trimestral en el Boletín Oficial 
del Estado de las subvenciones 
concedidas por la Administra
ción o a la equiparación de las 
pensiones que perciben de viu
dedad derivadas de la Guerra 
Civil a las de viudedad que abo
na la Seguridad Social.

También figura una dotación 
de casi 28.000 millones de pese
tas para la creación de infraes
tructuras en carreteras y una de 
400 millones para instalar el ser
vicio telefónico en municipios 
incluidos en las áreas de actua
ciones de los planes de emergen
cia nuclear.
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BRUSELAS (EFE).-

Las empresas españolas de
berán mejorar la calidad de su 
producto fínal y de sus proce
sos de producción si quieren 
ser competitivas en el futuro 
Mercado Unico de la CE, se
gún un estudio facilitado por la 
Comisión Europea.

Actualmente y de forma glo
bal, ”la situación de las empre
sas españolas parece más que 
preocupante”, por lo que son 
necesarias "medidas globales 
de apoyo” que animen la inver
sión en tecnología y no vayan 
en detrimento ”de la ventaja 
que supone el bajo coste de la 
mano de obra”.

El estudio publicado ayer 
por el Ejecutivo comunitario 
analiza el futuro de los sectores 
que en cada Estado miembro 
son especialmente sensibles a 
la competitividad que llevará 
consigo el Mercado Unico, 
previsto para el 1 de enero de 
1993.

En España, los sectores estu
diados son 40, clasificados en 
"vulnerables”, como los de

Según un estudio de la Comisión Europea

La situación de las empresas 
españolas, más que preocupante 
ante el Mercado Unico
La inversión tecnológica es muy pequeña

productos químicos, maquina
ria, informática y telecomuni
cación; "medios”, como cons
trucción naval, y "fuertes”, 
como electrodomésticos, auto
móviles y zapatos.

Los sectores estudiados por 
el Ejecutivo comunitario re
presentan el 40,9 por 100 del 
valor añadido y el 39,1 por 100 
del empleo que genera la eco
nomía española.

Los 24 sectores "vulnera
bles” constituyen el 23,1 por 
100 del valor añadido y el 17,4 
del empleo, mientras que los 
doce "fuertes” representan res

pectivamente el 15,5 y el 18,6 
por 100 del total.

Los sectores más afectados 
por la competitividad serán los 
que actualmente gozan de ma
yor demanda, mientras que "el 
nudo industrial español está 
compuesto por sectores actual
mente enfrentados a un débil 
crecimiento de la demanda".

Además, "la mayor parte de 
las empresas españolas suscep
tibles de recibir adjudicaciones 
públicas (por ejemplo en tele
comunicaciones y material fe
rroviario) forman parte de sec
tores reconocidos como pocos 
competitivos”.

Según el informe, esto signi
fica que "la apertura de los 
mercados públicos a la compe
tencia europea podría tradu
cirse en un incremento de las 
importaciones”.

Los datos más recientes, co
rrespondientes a 1986, mues
tran que la inversión tecnológi
ca en España ascendió aproxi
madamente a un 0,7 por 100 
del Producto Interior Bruto 
(PIB), que contrastan con el 2 
por 100 de toda la CE.

La relativa debilidad del po
tencial innovador de la indus
tria española se acentúa con 

otros aspectos no cifrables, 
"pero que contribuyen a asen
tar la posición de una empresa 
en un mercado imperfecto”, 
como el marketing y el servicio 
post venta, que ayudan a "ex
plicar la mediocridad de los re
sultados".

El informe reconoce que en 
los casos español y portugués 
es difícil calibrar el grado de 
supervivencia de las empresas 
cuando se establezca el Merca
do Unico, ya que todavía están 
en vigor algunas tarifas adua
neras cuyo periodo transitorio 
concluye a finales de 1992.

Aunque el informe destaca 
los esfuerzos del Gobierno en 
los programas de innovación 
tecnológica, las inversiones di
rectas de capital deberán 
orientarse a la mejora de la 
competitividad y de la produc
tividad.

Estas inversiones, "funda
mentalmente las extranjeras”, 
deben "orientar la estructura 
industrial española y permitir
ía responder mejor a la evolu
ción de la demanda tanto na
cional como internacional”.

Declara su director general Roberto Centeno

Los beneficios de Campsa en octubre 
pueden haber sido «catastróficos»
SANTANDER (EFE).-

El director general de CAMP
SA, Roberto Centeno, dijo ayer 
en Santander que los beneficios 
de la compañía en el pasado mes 
de septiembre se han reducido a 
la mitad en relación al pasado 
año y mostró su temor respecto a 
que octubre sea "catastrófico” 
en este sentido.

Centeno manifestó en rueda 
de prensa que posiblemente los 
beneficios de CAMPSA durante 
el pasado mes estarán por deba
jo de la mitad de los beneficios 
obtenidos en 1989.

El director general de CAMP
SA, quien aseguró que si estalla 
la guerra en el Golfo Pérsico el 
precio del barril de crudo puede 
alcanzar los 60 dólares durante 
el periodo de hostilidadas, vati
cinó que el petróleo será una 
energía barata en el futuro.

Una vez que se solucione la 
crisis y desaparezca la amenaza 
iraquí, indicó Centeno, "la situa
ción de las zonas productoras 
del Golfo se estabilizará y con él 
exceso de la capacidad de pro
ducción la oferta acabará supe
rando a la demanda, por lo que 
habrá petróleo barato, a menos 
de 20 dólares el barril, durante 
bastantes años”.

Roberto Centeno señaló que si 
el conflicto Irak-Kuwait se pro
longa durante 2 meses más, el 
impacto sobre la economía espa
ñola será de un descenso de 
aproximadamente un punto en 
el crecimiento, la inflación se in
crementará 1,2 puntos y el défi
cit exterior aumentará también 
en un punto más de PIB.

Respecto a la próxima modifi
cación de precios de la gasolina, 
el director general de CAMPSA 
afirmó que no se conocerá hasta 
mediados de esta semana y de

pende de lo que ocurra en el res
to de los países europeos.

Resaltó que no existe ningún 
problema con el abastecimiento 
de petróleo, ya que otros países 
de la OPEP, explicó, han aumen
tado su producción y agregó que 
el precio del petróleo no debería 
de haber subido, "pero los ope
radores en los mercados interna
cionales temen lo que pueda 
ocurrir y hay una gran incerti
dumbre”.

”En definitiva, el precio del 
petróleo lleva una prima de gue
rra”, añadió el director general 
de CAMPSA.

El director general de CAMP
SA inició en Santander las acti
vidades del Centro Montañés de 
Investigación y Desarrollo Em
presarial (CEMIDE) con una 
conferencia sobre las repercusio
nes de la crisis del Golfo en la 
economía española.

\uper **T

MADRID (EFE).-

El ministro de Industria y 
Energía, Claudio Aranzadi, re
conoció ayer que a estas alturas 
es difícil presentar el Plan 
Energético Nacional (PEN) en 
lo que queda de año, "dadas las 
incertidumbres que todavía 
subsisten respecto a la crisis 
del Golfo Pérsico”.

El ministro hizo estas decla
raciones tras las segundas jor
nadas de relaciones industria
les organizadas por el Instituto 
Nacional de Industria (INI), en 
las que participó como ponen
te el ministro de Trabajo, Luis 
Martínez Noval, acompañado 
por Aranzadi, el presidente del 
INI y el vicepresidente y el se
cretario general del grupo pú
blico.

Aranzadi: Es difícil 
presentar el PEN este año

Aludió Aranzadi a las reu
niones que mantiene con los 
empresarios de las eléctricas y 
dijo que se ha abordado la or
denación del sector, "dentro de 
un diálogo continuo, y el Mi
nisterio se encuentra a la espe
ra de recibir las sugerencias de 
los empresarios”.

Aseguró el ministro que no 
se ha fijado ningún plazo para 

la recepción de dicho docu
mento, ni tampoco para la rea
lización de nuevas reuniones, 
"aunque sería conveniente -di
jo- que pudiéramos recibirlo 
lo antes posible para adaptarlo 
al PEN”.

Respecto a la posible crea
ción de un grupo empresarial 
que absorbiese a las centrales 
nucleares existentes en Espa

ña, dijo el ministro que "esta es 
una de las posibles ideas den
tro del planteamiento general 
de la ordenación del sector en 
cuanto a generación".

Esta posible unión de las 
centrales nucleares podría rea
lizarse, en opinión del minis
tro, mediante una reunión de 
empresas o con la creación de 
una nueva empresa que gestio

nase a todas las nucleares, as
pectos que se recogerán en la 
ordenación del sector.

En cuanto al gnipo eléctrico 
catalán, Aranzadi dijo que "el 
Ministerio ha dado luz verde a 
una estrategia de coordinación 
en Cataluña, dadas las condi
ciones específicas del mercado 
catalán”.

Por lo que respecta al mapa 
eléctrico, dijo Aranzadi que se 
pretende mantener a Redesa 
como sistema de distribución y 
para que realice los contactos 
de intercambios con el exterior 
y el mantenimiento del marco 
estable, "quizás con algunas 
pequeñas modificaciones”, 
aunque todavía, dijo, no hay 
ninguna decisión al respecto.
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COMENTARIO DE LA BOLSA DE MADRID, HOY 229,27 (-0,06}
Madrid. (Efe).

El índice general de la Bolsa 
de Madrid ha experimentado al 
mediodía de hoy una baja de 
0,06 puntos y queda en 229,27 
puntos.

El mercado de valores se mos
tró hoy irregular llegando al me
diodía con altibajos en los secto
res contratados, lo que arrojó un 
pequeño saldo negativo en el ín
dico general.

Las bajas afectaron a los ban
cos, electricidad, cartera/inver- 
sión y químicas. En cambio el 
grupo que más ganó, con más de 
3 puntos, fue el de la construc
ción, seguido de alimentación 
que superó el entero y el resto 
que subieron por debajo del 
punto.

La tónica de la Bolsa de Ma
drid continua siendo la de inmo
vilidad y falta de volumen de ne
gocio.

Las cotizaciones de los valores 
con sus diferencias por grupos 
de valores, no incluidos aún en 
el Mercado Continuo, son las si
guientes:

En petróleos, Campsa baja 5.
En metálicas básicas, Fiesa y 

Acenor repiten cambios.
En materiales de construcción 

y cementeras, Asland Cataluña y 
Lemona bajan 5, Financiera 77. 
Cosmos sube 21 y Uniland hace 
posición papel a 900.

En químicas. Gal, Faes y Ga
sol repiten cambios. Celtia baja 
2, Nicas 3 y Resinera 65. Fósfo

ros hace posición dinero a 91. 
Oxígeno hace posición papel a 
840.

En construcción de maquina
ria, Tyrea sube 2.

Én metal mecánica, Ibérica 
baja 10.

En material de transportes, 
Caf baja 20.

En automóviles, Bendix sube 
20 y Santana repite cambio.

En papeleras, Zubiri y Unipa- 
pel repiten cambios. Kanguros 
hace posición papel a 435.

En alimentación, Pascual sube 
5, United Dutc 1, Elosua 20, 
Agrícolas 15. Avidesa, Ibérica, 
Garavilla repiten cambios. San 
Miguel baja 25.

En otras manufacturas, Indo y 
Tipel repiten cambios.

En autopistas. Estacionamien
tos baja 2 y Saba 8. Subterráneos 
repite cambio. Iberpistas sube 
0,50.

En construcción, Cubiertas 
sube 18.

En comercio, Finanzauto sube 
2,50 y Filipinas 8.

En seguros. Hércules baja 25.
En inmobiliarias, Afisa hace 

posición papel a 260, Ceisa hace 
posición papel a 1.970. Ahorro, 
Santa Clara y Encinar repiten 
cambios. Alcázar baja 5.

En sociedades de cartera, Ba
nesto repite cambio.

En otros servicios, Midesa re
pite cambio.

En bancos, BNP baja 2. Gui
puzcoano sube I y Sindibank re
pite cambio.

BARCELONA 
229'04 (+0,10)

BILBAO 
307'12 (+0,51)

VALENCIA 
189'16 1-0,66)

MERCADO CONTINUO (Cotizaciones a las 2 de la tarde)

Título Anterior Ultima Apertura Máximo Mínimo Titulo Anterior Ultima Apertura Máximo Minimo
Acess 700 701 700 701 700 Hisp. Suiza

Acerinox 5.000 4.970 6.000 5.000 4.970 T. Hostench 1.600 1.600 0 0 0

Aguila. El 810 819 820 820 819 H. CataluAa 375 376 375 375 375

Argón 3.800 3.700 3.700 3.700 3.700 Huarte 2.060 2.060 2 050 2.060 2.050

Agromán, S.A. 2.000 2.005 2.000 2.010 2.000 Hidrola 405 407 408 408 406

A. Hornos de Vizcaya 2.780 2,770 2.780 2.810 2.770 B. Hispano 2.770 2.730 2.750 2.765 2.730

A. Hornos de Vizcaya 249 254 250 255 250 Hispamer 3.300 3.200 3.290 3.290 3.200

C.FI. Alba B. 5.700 5.650 5.700 5.700 5.650 B. Herrero 3.800 3.800 3.800 3 805 3.800

B. Alicante 4.750 4.750 4.750 4.750 4.750 Hisalba 2.340 2.340 2.346 2.345 2.340

Amper 1.000 995 995 995 995 Iberduero 610 615 615 616 614

B. Andalucía 7.350 7.260 7.300 7.300 7.260 Koipe 2.960 2.960 0 0 0

Energía e Ind. Aragonesas 1.135 1.120 1.115 1.130 1.115 Macosa 525 525 519 526 519

Algodonera San Antonio 670 670 670 670 670 C. Mapire 4.075 4.095 4.090 4.150 4.075

Asland 3.115 3.100 3.130 3.130 3.090 O. Felguera 1.220 1.210 1.210 1.210 1.210

B. Atlántico 2.875 2.860 2.880 2.880 2.860 Nissan 430 435 437 437 430

Autop del Mare Nostrum 965 968 960 968 960 . 1. Me. Vs. Ce. 4.990 4.900 4.900 4.900 4.9C

Asturiana del Zinc 4.050 4.040 4.050 4.050 4.040 Metrovacesa N. 4.800 4.750 4.750 4.750 ^ 750

Azkoyen 2.560 2.550 2.560 2.560 2.550 S. Nansa 7.900 7.600 7.600 7.600 7.600

Azucarera 6.100 6.150 6.150 6.150 6.150 Nicol. Corr. 4.000 4.000 4 OOO 4.000 4.000

Bani C. y T. 1.270 1.205 1.230 1.270 1.205 N. Monta/A B. 182 184 185 185 181

Bilbao-Vizcaya 2.565 2.555 2.540 2.575 2.540 Obras y Const Industrial 9.100 8.750 9.000 9.100 8.750

Bankinter 7.380 7.420 7.330 7.420 7 330 Papelera 0. 300 294 295 295 291

B. Progreso 2.890 2.900 2.920 2.920 2.900 B. Pastor 5.390 5.320 5.320 5.320 6.320

Barclays Bank 750 750 750 750 750 Prima Inmo. 7.980 7.990 7 980 7.990 7.980

Banco Español de Crédito 3.010 3 000 3.050 3.050 3.000 Petromed

B. Valencia 1.270 1.255 1.250 1.255 1.250 B. Popular

Cantábnc4 1.495 1.495 1.480 1.495 1.480 Prosegur

Carburos M. 3.755 3.730 3.720 3.730 3.720 Repsol

Banco de Castilla 28.500 28.500 28 500 28.500 28.500 Renta Inmo.

Commerzbank 13.500 13.400 13.600 13.600 13.300 B. Santander

Banco de Crédito Balear 3.200 3.195 3.195 3.195 3.195 Sarrió Pap.

Banco Central 4.550 4.530 4.490 4.530 4 490 Seda Bam. B.

CEPSA ORD 1.870 1.870 1.870 1.890 1.865 Sevillana

Corp. Financ. Reunida 1.700 1.720 1.710 1.745 1710 Sniace Or. 306 304 304 305 302
G. Inversiones 1.075 1.085 1.060 1.086 1.040 Sotogrande 640 520 630 530 520

Citroen Hispania 4,750 4.750 0 0 0 Tabacalera 3.525 3.525 3.525 3.525 3.525
C. Campofrío 9.980 9.950 9.970 9 970 9.950 Tetefónica 794 800 800 802 797
Cristalería Española 6.910 6.840 6 980 6.980 6.840 Tablero de Fibra 1 410 1.450 1.450 1.460 1.450
Catalana del Gas 5.050 5.020 5.040 5.040 5.000 Tubacex 530 525 530 530 524
Oimetal 3.695 3.560 3.695 3.695 3.560 Tudor Or. 1.000 1.000 1.000 1.000 1.000
Dragados OR 2 385 2.355 2.260 2.385 2.350 U. y Fénix 6.070 6.000 5.910 6.000 5.910
Ebro A. y A. 2.300 2.336 2.400 2.400 2.335 U. Elec. Fen. 469 469 469 470 468
Ercros 674 666 673 673 665 Uniasa 2.200 2.200 2.150 2.200 2.145
E. Nacional Electric. OR 1.925 1.910 1.920 1.920 1.900 Uralrta 1.736 1.740 1.740 1.745 1.730
E. Nacional Celulosas 1.750 1.740 1.760 1.760 1.740 Inmob. Urbis 1.565 1.620 1 600 1.635 1.590
Enher B 1.265 1.280 1.275 1.280 1.276 Vallehermoso O. 2.010 1.995 2.020 2.020 1.996
European Packaging Inves. 285 281 281 281 281 Banco Vasconia 3.630 3.650 3.650 3.660 3 650
E. R. Zarag. 729 711 711 711 711 Valenciana del cementos 10.740 10.490 10.710 10.710 10.265
B. Exterior 3.390 3.365 3.360 3.375 3.360 Valderrrvas 18.700 19.440 19.400 19.500 19.400
Fecsa Pqs. 550 550 546 551 546 E. Viesgo 3.180 3.q90 3.090 3.090 3.090
Grupo Fosforera 2.270 2.256 2.280 2.280 2.206 Vidrals 1.880 1.860 1.855 1.860 1.855
Filo 1.345 1.345 1.345 1.345 1.345 Viscofan 2.100 2.095 2.100 2.100 2.000
Focsa 11.000 11.230 11.110 11.230 11.110 B. Vitoria 2.080 2.080 2.080 2.080 2.080
B. Fomento 1.450 1.460 1 450 1.450 1.450 Volkswagen 22.500 22.000 22.000 22.000 22.000
Banco de Galicia 4.900 4.900 4.920 4.920 4.900 EspsAola de Zinc 1.270 1.300 1.295 1.305 1.295
Gas y Elec. 2.130 2.136 2.110 2.135 2.110 Zardoya 10.100 10.100 10.050 10.100 10.050

BANCO BILBAO VIZCAYABDV 
♦* 

★
*

La SuperLibreta ele Ahorro
Un 5 % de interés (T.A.E. 5,06 %) a partir de 50.000 ptas. de saldo medio.
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ISRAEL GOLFO PERSICO

Mayor control militar, tras el asesinato El peligro de guerra

de un rabino extremista en Nueva York
Jerusalén. (Efe).

La policía y el Ejército refor
zaron hoy sus efectivos en Israel 
y en los territorios ocupados 
para evitar acciones violentas de 
los seguidores del líder del movi
miento de extrema derecha Kaj, 
Meir Kahane, asesinado esta 
madrugada en Nueva York.

Kahane fue asesinado por un 
norteamericano de origen árabe 
al finalizar un mitin en un hotel 
de Manhattan.

La policía aumentará la vigi
lancia en los puntos "sensibles” 
de Israel, en particular donde se 
concretan miles de árabes de 
Cisjordania y Gaza ocupadas, 
informó hoy la emisora de las 
Fuerzas Armadas.

El Ejército controlará los asen
tamientos judíos en los territo
rios ocupados, donde viven mu
chos de los 800.000 seguidores 
del rabino Kahane, así como las 
aldeas árabes vecinas.

Horas después del asesinato 
de Kahane en Nueva York, un 
taxista israelí mató hoy de varios 
disparos a una pareja de ancia
nos árabes en la aldea de Luban 
Sharkie, al sur de la ciudad de 
Naplusa, en Cisjordania ocupa
da, informaron fuentes palesti
nas.

Se desconoce si ambos sucesos 
están relacionados.

PARIS 

Gigantesca manifestación estudiantil
París, (EFE).- Al menos 

ocho periodistas y tres poli
cías resultaron ayer heridos 
en París al término de la ma
nifestación estudiantil de en
señanza media convocada en 
protesta por la situación en 
que se encuentra la Educa
ción Nacional francesa.

Según el prefecto de la Po
licía de París, Pierre Ver- 
brugghe, no se produjeron 
enfrentamientos directos en
tre la policía y los manifes
tantes, pero grupos no identi
ficados de jóvenes que se ha
bían colocado delante de la 
cabeza de la manifestación 
lanzaron todo tipo de ele
mentos contra los efectivos 
policiales.

La manifestación, que se 
desarrolló pacificamente, 
concluyó hacia 16,00 GMT, 
momento que fue aprovecha
do por los incontrolados, que 
ya habían roto algunos esca
parates a su paso, para am
pliar sus protesta.

CONSIGNAS 
DE TOLERANCIA

Como en anteriores y suco-

El integrista Meir Kahane, 
diputado en la anterior legislatu
ra (1984-1988), fue eliminado 
por "racista y antidemocrático” 
de la última campaña electoral 
israelí, hace dos años.

La decisión fue adoptada por 
la Junta Electoral de Israel, que 
integran todos los partidos polí
ticos dcl país.

”Los árabes son enemigos de 
Israel”, según el movimiento 
Kaj, que aboga por la expulsión 
masiva de los palestinos de los 
territorios ocupados, y de le» 
ciudadanos árabes del país si 
fuesen "desleales”.

Sus opositores afirman que 
Kahane, quien llegó a Israel des
de los Estados Unidos hace 27 
años, "adoptó en su ideología las 
leyes de Nuremberg”, promulga
das por el'régimen nazi en 1935 
contra los judíos alemanes.

El asesinato de Kahane, que 
abogaba por "la defensa activa y 
armada" y había estado involu
crado en actos violentos contra 
árabes, así como contra la iz
quierda israelí, ha sido condena
do por todas las formaciones po
líticas de Israel.

Uno de los "enemigos jura
dos” de Kahane, Yosi Sarid, 
diputado del movimiento por

sivas manifestaciones estu
diantiles de enseñanza me
dia, la policía recibió consig
nas de “moderación, toleran
cia y paciencia”, explicó 
Verbrugghe.

La protesta reunió a unos 
20.000 estudiantes, 40.000 
según los organizadores, pro
cedentes de la región pari
siense principalmente, que 
en su recorrido llegaron hasta 
la Asamblea Nacional y allí 
fueron detenidos por un dis
positivo policial que les im
pidió el paso.

Los estudiantes, cuyo ser
vicio de orden incluso cola
boró en algún momento con 
la policía para intentar evitar 
que se produjesen brotes de 
violencia, exigen que se pon
ga en marcha un plan de ur
gencia para hacer frente en el 
plazo de un año a las malas 
condiciones en que se desa
rrolla su educación.

Asimismo piden que se 
prepare un nuevo poyecto de 

los derechos del ciudadano 
(Ratz), afirmó que estaba "con
mocionado por el terrible asesi
nato, a pesar de sus ideas nefas
tas”.

El diputado laborista Abra
ham Burg dijo, al expresar su 
condena, que "no hay que olvi
dar que Kahane ha sido víctima 
de su propia ideología. El sem
bró, el odio y la destrucción, y 
recogió la muerte”.

"Seguiremos en su camino, e 
intentaremos vengar su muerte”, 
declaró a la emisora de las Fuer
zas Armadas el portavoz del Kaj, 
Noam Federman.

”No hay árabes buenos y ma
los, el objetivo de todos ellos es 
destruir el Estado de Israel y a 
los judíos. No se trata de enemi
gos políticos, ellos nos odian y 
nosotros tenemos que defender
nos”, agregó.

El destacado dirigente palesti
no y portavoz de la Organiza
ción para la Liberación de Pales
tina (OLP) en Jerusalén Este, 
Faisal Huseini, afirmó que ”la 
violencia no conducirá a ningu
na parte”.

Según Huseini, las fuerzas del 
orden deben encargarse de que 
la muerte de Kahane no afecte la 
seguridad de los habitantes ára
bes de Israel y los territorios ocu
pados.

acelera las gestiones para 
la liberación de rehenes
Nicosia. (Efe).

El temor a una guerra en el Golfo Pérsico que parecía inminente, 
ha hecho que numerosos países apresuraran las gestiones para lograr 
la liberación de sus respectivos ciudadanos y envíen emisarios para 
este fin.

Entre ellos figura el ex-canciller alemán Willy Brandt, que nego
cia hoy en Bagdad la salida de rehenes occidentales, y que obtuvo, 
antes de su viaje a Irak, la garantía de Sadam Hussein de que liberará 
a los cerca de 400 rehenes alemanes y otros 100 europeos, según 
fuentes occidentales.

Su gestión sigue de inmediato a la del ex-primer ministro japo
nés Yasuhiro Nakasone quien ha obtenido la liberación de 70 ciuda
danos nipones de los I39 que en total fueron trasladados de Kuwait y 
que espera aún en Bagdad para ver si logra la liberación de más com
patriotas.

La radicalización del discurso oficial estadounidense en estos 
días de campaña que han precedido a las eleciones de hoy en Estados 
Unidos, y la decisión del Departamento de Defensa de enviar 
100.000 soldados más a Arabia Saudí, hizo que numerosos países, 
ante el temor de una guerra, apresuraran las gestiones en favor de los 
rehenes.

El también ex-primer ministro británico Edward Heath, en una 
gestión similar, obtuvo a finales de octubre pasado la liberación de 
33 británicos y otros 14 occidentales.

Hoy también ha salido para Bagdad el ex-primer ministro neo
zelandés David Lange con la intención de negociar la liberación de 
unos 20 ciudadanos neozelandeses mantenidos como rehenes en 
Irak.

Los preparativos prebélicos estadounidenses han dado lugar a 
nuevas diferencias entre Estados Unidos, sólidamente apoyado por 
Gran Bretaña que a este respecto es partidaria de una resolución de 
las Naciones Unidas que autorice el recurso a la fuerza, y otros 
aliados occidentales.

Quienes más abiertamente se ha expresado sobre ellas es el 
ex-ministro francés de Asuntos Exteriores, Claude Cheysson, encar
gado por el presidente francés, Francois Mitterrand, de explicar la 
posición de Francia con respecto a la crisis del Golfo, quien dijo a la 
televisión de su país el sábado pasado que "la economía norteameri
cana se beneficiará bastante de la guerra. Esa actual línea dura de 
Estados Unidos no tiene nada que ver con las preocupaciones euro
peas”.

Después de Gran Bretaña, son los países del Golfo, Kuwait

ley de Educación Nacional y 
que se destinen más medios 
para desarrollarlos.

sobre todo y Arabia Saudí, los que más han alentado a Estados 
Unidos en esta vía, aunque ni siquiera los saudíes han querido dejar 
totalmente en manos de EE.UU. la decisión de declarar la guerra y 
de dirigiría.

TRAGEDIA VIAL> “ OBERSUHL (ALEMANIA).- La fotografía muestra 
los ataúdes de las cuatro personas que fallecieron en un accidente cerca de la ciudad alemana de 
Obersuhl. El accidente se prodigo al derrapar un coche que circulaba a gran velocidad y estrellar
se con otro turismo, que circulaba en sentido contrario. En la colisión hubo también heridos
graves. (FOTO AP)
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Alquileres
SE ALQUILA entreplanta, to
tal o parcialmente. C./ Becerro 
de Bengoa (edificio Emisora). 
Teléfonos 720892 - 720286.

SE ALQUILA local 130 m.^ en
C./ Valverde. Teléfonos 
720892 - 720286.

SE ALQUILA local en Avda. 
Asturias, total o parcialmente. 
Teléfonos 720892 - 720286.

BUSCO apartamento zona San 
Miguel. 712121, tardes no
ches.

INMOBILIARIA POLIS: Al
quiler de pisos en varias zonas.

ALQUILO cochera cerrada en 
Bigar Centro. Teléfono 
751007, mañanas.

ALQUILO cochera individual. 
Edificio Bigar Centro. Teléfono 
746377.

SE ALQUILAN oficinas junto 
al Salón, entreplantas. Teléfono 
740757.

BERNA alquila pisos en varias 
zonas. C./ Mayor, Plaza Pío XII, 
Cardenal Cisneros. Teléfono 
742164.

ALQUILO piso amueblado. Ur
banización Castillo de Magaz.
752642.

Automóviles
SANSE concesionario oficial 
FIAT LANCIA. Procedentes de 
cambio, seguimos con nuestra 
compra - venta de vehículos se
minuevos. Disponemos stock 
seleccionado. María de Molina, 
2. Tfno. 72 5541.

SE VENDE Seat 124 varios, 
133, 127; R-6; Ronda 75 CLX, 
131 1.430, Talbot Horizont 
GLS; Lada Niva 4x4; Solara SX; 
Simca 1200; Renault 12 varios, 
R-18 GTS, R-8, R-30 TX. Taller 
mecánico AUTO-LEON S.A., 
concesionario oficial Lada. Polí
gono Industrial Vial, P-207. Te
léfono 728675.

VENDO Opel Corsa, 5 años. 
Teléfono 722585.

VENDO Ford Fiesta. 235.000. 
Teléfono 748612.

PARTICULAR vendo R-5 TS, 
180.000; R-5 TL, 140.000. Te
léfono 724421, de 3 a 5.

Enseñanzas
INFORMATICA CETl. Cursos 
programador, aplicaciones, 
Open Access, Sistemas Opera
tivos. Avda. Valladolid, 23.

NECESITO profesor/es asig
naturas 1° Ingeniería Industrial. 
720807.

DOY clases particulares inglés, 
5-12 años. 711764.

NECESITO profesor a domici
lio para clase matemáticas 1° 
BUP. Teléfono 752367.

Fincas
VENTA de apartamento de lujo 
muy céntrico, P. garaje, traste
ro. C. Salvador S.A. Balmes 12. 
Teléfonos 720892 - 720286.

VENTA de piso, 3 dormitorios, 
salón, cocina, baño, P. garaje. 
Teléfonos 720892 - 720286.

COMILLAS, (Cantabria). Ven
do finca edificable de 3.000 
m.2, con chalet y anteproyecto 
para doce apartamentos. Inme
jorable situación. (942) 332911 
- 338034, horas oficina.

HISPOGAR gestionamos pro
mociones, reventas, alquiler, 
traspasos. Mayor 2.

GUARDO vendo entreplanta 
céntrica para oficina, peluquería 
o similar. 850754.

GUARDO vendo local comer
cial céntrico, 65 m.^ 850754.

INMOBILIARIA POLIS: Cha
lets, pisos, apartamentos, loca
les. Casas en pueblos... Precios 
interesantes.

INMOBILIARIA POLIS: Pisos 
a estrenar desde 4.100.000. 
Sólo a 7 minutos de Palencia.

POLIS, POLIS, POLIS: El tra
to con un profesional es su me
jor garantía. Plaza Mayor, 6. Te
léfono 742949. A.P.I. n° 
10.976.

SE VENDE EN OSORNO 
finca próxima al pueblo, de 
12,5 hectáreas y otra de 12 
hectáreas de cultivo de cereal.

Teléfono 81 70 55.

COOPERATIVA San Ignacio, 
promoción 63 viviendas, CJ 
Trigales. Información Casado 
Alisal, 19. Tardes 7 a 8.

VENDO o alquilo local acondi
cionado, 55 m.2 útiles, calle Em
pedrada (galería). Teléfono 
723043, de 9 a 12, 3 a 6.

A.P.I. INMOBILIARIA: Dis
ponemos de pisos en calle Ma
yor, San Juan de Dios, Juan de 
Balmaseda, orilla del río, San 
Telmo, Menédez Pidal, Rizar- 
zueia, etc. Consúltenos. Martín 
Calleja, 9.

A.P.I. INMOBILIARIA: Eras 
del Bosque, piso de cuatro dor
mitorios, salón, cocina amue
blada, baño y aseo, servicentra- 
les, garaje. Información: Martín 
Calleja, 9.

A.P.I. INMOBILIARIA: Apar
tamentos y pisos pequeños, es
tudios, en construcción y semi
nuevos. Más información: Mar
tín Calleja, 9.

VENDO chalet adosado. 
750939, de 3 a 5.

BERNA tiene el piso, local, en
treplanta, nave, que Vd. está 
buscando. Varias zonas y bue
nos precios. 742164.

VENDO apartamento, 2 habita
ciones, salón, cocina con des
pensa, baño, 2 balcones, hilo 
musical y garaje. Muy céntrico. 
Teléfono 742397.

Ganados y aves
VENDO 25 ovejas empareja
das. Orencio Ruesga, Zorita del 
Páramo.

VENDO 25 ovejas, su mayoría 
con ubre. Máximo Calvo, Fró
mista.

SE VENDEN 130 ovejas en 
Cisneros. Teléfono 844387. 
Lucio Paredes.

VENDO 60 ovejas paridas y 
pariendo. Tomás González, 
Amusco.

VENDO rebaño de ovejas pre
ñadas. Felipe Santos, Sotillo de 
Cea (León).

VENDO palomas mansas. Te
léfono 724892.

Hospedajes
ALQUILO habitación doble o 
sencilla en piso estudiantes. 
741940.

Maquinaria
VENDO máquina sembrar To
rre, 19 rejas. Teléfono 748034.

VENDO arado reversible dos 
cuerpos, seminuevo. Teléfono 
751980.

Trabajo
TAPIZAMOS toda clase de 
muebles. Precios económicos. 
Teléfono 769079.

REFORMAMOS y construi
mos fachadas, tejados, naves y 
chalets. Teléfono 770838.

SE NECESITA asistenta. Telé
fonos 724349 - 741602.

SE NECESITA pastor para La 
Rioja. No se ordeña. (941) 
438143.

NECESITO

PROFESORES
para academia en Palen
cia, de

- DIBUJO
- TOPOGRAFIA
- ECONOMIA y
- QUIMICA

Interesados mandar 
curriculum vitae a: Aca
demia San Lorenzo. Ca
lle San Lorenzo, n® 31-1® 
izquierda. 09003 Bur
gos.

Referencia "PROFESOR'

SE REPARAN tejados y se co
locan canalones e impermeabili- 
zantes en cubiertas, terrazas, y 
albañilería en general. Teléfono 
751635.

NECESITO 
SECRETARIA 

para academia en Palencia.
Interesadas enviar foto

grafía y curriculum vitae a: 
Academia San Lorenzo. Ca
lle San Lorenzo, n® 31-1® iz
quierda. 09003 Burgos.

Referencia "SECRETARIA"

NECESITO chica sólo maña
nas. Llamar tardes al 726543.

SE NECESITA empleada de 
hogar interna. Con informes. 
Sueldo 55.000 más Seguros 
Sociales. Teléfonos 710910 - 
749054.

NECESITO conductor alterno 
fines de semana, buenas refe
rencias. Teléfono 723043. 9 a 
12,3 a 6.

SE NECESITA ayudante de 
panadería. Panadería San Fran
cisco.

POR EXPANSION EN SU 
AGENCIA DE PALENCIA 

COMPAÑIA DE SEGUROS 
precisa:

7 PERSONAS PARA 
SU DEPARTAMENTO 

COMERCIAL
Perfil del candidato/a:
- Edad entre 21 y 38 años.
- No es imprescindible expe

riencia.
- Responsabilidad, iniciativa 

y capacidad de trabajo.

Se ofrece:
- Importantes ingresos. Con

trato mercantil.
- Integración inmediata.
— Posibilidades de promo

ción.
- Formación permanente a 

cargo de la empresa.

INTERESADOS: Presentar
se en C./ Mayor, 92-1® de Pa
lencia, los días 7 y 8, de 
10,00 a 13,00 h.

PERSONAL FEMENINO 
PARA DEPARTAMENTO 

COMERCIAL 
se necesita;

GESTION CALLE
Exigimos:
- Buena presencia.
- Trato agradable.
- Jomada completa.
- Mañana y tarde de lunes a vier

nes.
- Mayores de 18 años.

Ofrecemos:
- Ingresos elevados según valía 

en comisiones y primas.
- Seguro de enfermedad y acci

dentes.
- Contrato mercantil.

La selección será en entrevista 
personal. Interesados presentarse 
de 11,30 a 1,30 de la mañana y 
de 4,30 a 6,30 de la tarde en C.Z 
San Juan de Dios N® 2. Casa Ma
rio. Antiguo Marte. FALENCIA.

SE REALIZAN trabajos de 
construcción, naves industria
les, tabiquería de obras, chalets, 
etc. Teléfono 749421, a partir 
9 noche.

SE NECESITA dependienta 
con experiencia en pescadería. 
Interesadas llamar sólo maña
nas. Teléfono 712367.

SE NECESITA asistenta 4 ho
ras. Teléfonos 743407 
711105. 

SE NECESITA chica mañanas.
721165.

TRABAJE montando cuadros 
pequeños, proporcionamos ma
teriales, recogemos produc
ción. Decorhogar, Alfonso Ca
tólico, 1. Oviedo.

CONCESIONARIO 
DE AUTOMOVILES 

necesita 
DEPENDIENTE 
DE ALMACEN 

DE REPUESTOS

SUELDO A CONVENIR

Ref. INEM 28590/20
Llamar al teléfono 72 53 78

NECESITO señora labores de 
hogar. Teléfono 746304.

SE NECESITA chica de 11 a 2. 
Llamar tarde. 728437.

CHICA fija, buen sueldo. Telé
fono 751454.

TRASPASO bar por no poder 
atender. Teléfono 744877.

SE TRASPASA negocio con o 
sin género, económico, bien si
tuado. 721139.

TRASPASO bar mejor zona 
Palencia, «barato». Teléfono
725103, de 13'30 a 15.

BERNA tiene el traspaso que 
Vd. necesita. Visftenos. C./ Ma
yor Centro, 100-Entreplanta. 
742164. Saldaña 890948. Va
lladolid (983} 358229.

SE TRASPÁSA pub Támesis. 
Avda. Manuel Rivera, 5. Teléfo
no 730246.

TRASPASO bar en Avda. As
turias. Teléfono 750136.

TRASPASO local acondiciona
do, por no poder atender, cén
trico, buen precio. 725913.

Varios
CLINICA legal. Interrupción vo
luntaria del embarazo, planifica
ción familiar. Centro Clínico El 
Bosque. (91) 3025945 - 
3025946.

Vehículos

SE VENDEN 
CAMIONES

CON FRIGORIFICOS 
SEMINUEVOS 
3 Y 4 EJES

Llamar al
(983) 34 OO 66
(983) 34 01 99



EL DIARIO PALENTINO
EL DU DE PALENCU SUCESOS Martes, 6 de Noviembre de 1990

Detenidos en Huesca y Zaragoza tres 
de los cuatro presos fugados de una 
prisión francesa en helicóptero

Muere el presidente del CDS 
de Castilla-La Mancha 
en accidente de tráfico

Zaragoza, (EFE).-Las fuerzas 
de seguridad han detenido hoy 
en Aragón a tres de los cuatro 
presos fugados ayer de la prisión 
francesa de LÁmenazan, cerca 
de la frontera española, mientras 
la policía controla el centro y los 
accesos a Zaragoza, en busca de 
Mohamed Masousse, el único 
que permanece huido.

La detención del francés Fre
deric Boulax y el argelino Gil
bert Gislain se produjo alrede
dor de las siete y media de esta 
mañana en los alrededores de la 
Plaza de Toros de la capital ara
gonesa, tras un tiroteo en el que 
no se registraron heridos, según 
informaron a EFE fuentes poli
ciales.

Mohamed Masousse, que está 
armado con una escopeta de ca
ñones recortados, consiguió elu
dir a la Policía tras refudarse en 
el antiguo Cuartel de Pontone
ros, en la calle Rafols de Zarago
za.

El fugitivo mide alrededor de 
1,80 metros de estatura, es fuer
te, de pelo moreno y rizado, y 
viste pantalón vaquero y caza
dora de cuero negro.

Previamente, alrededor de las 
tres y media de la madrugada, la

Policía detuvo en la discoteca de 
"Cabaré” de Huesca a uno de los 
fugitivos, el portugués José Do 
Santos, y a su esposa, Bernadette 
García, que obligó a punta de 
pistola al piloto de un helicópte
ro de alquiler a dirigirse a la pri
sión para facilitar la huida de los 
presos.

Los otros tres presos consi
guieron huir en automóvil hacia 
z^agoza, con el piloto de heli
cóptero, al que libraron en esta 
ciudad, ^ún informó el Go
bierno Civil de Zaragoza.

Los presidiarios se fugaron en 
la tarde del lunes de la cárcel- 
francesa de alta seguridad de 
Lannemezan, tras retener por la 
fuerza a varios funcionariosen el 
tejado de la prisión y esperar a 
que los recogiera un helicóptero 
”Ecureuil”de la compañía ”Héli- 
Inter”, secuestro por la esposa de 
José Do Santos.

Los cuatro reclusos fugados, 
de edades comprendidas entre 
los 27 y los 37 años, están consi
derados "muy peligrosos" por la 
policía francesa, y cumplían pe
nas de larga duración por haber 
sido autores de, al menos, un 
asesinato y de asaltos a mano ar
mada.

Los fugitivos cruzaron por 
aire durante la tarde de ayer la 
frontera franco española en di
rección al Valle de Benasque 
(Huesca) y, sobre las siete y cuar
to de la tarde hirieron con una 
escopeta de cañones recortadosa 
Armando Adán Girón, de 20 
años, que intentó huir de los pre
sos evadidos cuando estos le or
denaron que abandonara su co
che, en la carretera que une las 
localidades oscenses de Graus y 
Ainsa.

El joven, ha sido dado de alta 
en el Hospital Comarcal de Bar
bastro, lo^ó escapar después de 
recibir el impacto de 17 perdigo
nes en una mano, lacara y el 
hombro.

Una hora más tarde, la Guar
dia Civil localizó en el término 
municipal de Mipanas, en Hues
ca, el helicóptero, tipo "Gacela”, 
utilizado en la fuga, que estaba 
abandonado y con todas las 
puertas abiertas.

Las zonas pirenáicas de Léri
da yuesca han permanecido toda 
la noche en situación de alerta 
policial y las fuerzas de seguri
dad han rastreado los montes de 
la zona en busca de los fugiti
vos.

Talavera de la Reina (Toledo), 
(EFE).-El presidente del CDS 
en Castilla-La Mancha, Feman
do Suárez Grijalba, falleció a la 
una de esta madrugada en un ac
cidente de tráfico a IS kilóme
tros de Talavera, al colisionar 
frontalmente su vehículo con 
una furgoneta.

Según informó a EFE la Guar
dia Civil de Tráfico, el siniestro 
ocurrió en el kilómetro 101,620 
de Is carretera N-V, en el térmi
no municipal de Cazalegas, y en 
el mismo perdió también la vida 
el usuario de la furgoneta Barto
lomé Bautista Sánchez, mientras 
que el conductor, Martín Huer

Cheyenne Brando 
salió del coma

Papeete (Tahití), CEFE).-La 
hija del actor Marlon Brando, 
Cheyenne, ha recobrado el cono
cimiento y ha abierto los ojos, 
según informó en Tahití un por
tavoz de la familia.

Cheyenne, que fue ingresada 
en el servicio de reanimación del 
centro hospitalario de Papeete 
tras lo que en un principio se 
consideró un intento de suicidio, 
necesita un aparato de respira

tas Rodríguez, resultó grave
mente herido.

En el momento del accidente, 
Suarez Grijalba, presidente local 
del DS en Talavera de la Reina, 
regresaba a esta localidad desde 
Toledo, donde había mantenido 
una reunión con responsables 
del partido.

La capilla ardiente se ha insta
lado en el Cementerio Munici
pal de Talavera de la Reina.

Femando Suarez Grijalba fue 
elegido por unanimidad presi
dente regional del CDS el pasa
do 27 de octubre, tras la renun
cia a este cargo de Alejandro Bal- 
dueza, a primeros de septiem
bre.

ción asistida.
El portavoz de la familia pre

cisó, no obstante, que el martes 
podría ser trasladada a un servi
cio de medicina general.

Está fuera de peligro", agregó, 
tras señalar que su organismo 
había superado ya la crisis pro
vocada involuntariamente al to
mar el pasado jueves una fuerte 
dosis del medicamento antide
presivo.

ANUNCIOS POR PALABRAS

Ventas
VENDO camión con tarjeta na
cional. P.M.A. 10.000. Teléfo
nos (983) 740237 - 740796.
TARJETA de transportes unifi
cada. vendo. Teléfono (947) 
503064.
VENDO cachorros Pastor Ale
mán y un Afgano. Barato. 
833005.

VENDO órgano Hammond, se
gunda mano, modelo VS-100 
eléctrico. Teléfono 724100.

VENDO trigo Astral R-2, Telé
fono 810354. Estébanez. Mar- 
cilla.
SE VENDE madera de encina. 
Teléfono 742614.

t
EL SEÑOR

Don EMILIANO YEBOLES BENITO
Falleció en Palencia, el día 5 de noviembre de 1990 

a los 87 aflos de edad - 
HABIENDO RECIBIDO LOS AUXIUOS ESPIRITUALES 

Y LA BENDICION DE SU SANTIDAD 
0. E. P.

Su desconsolada familia doña M.^ Lucía Rodríguez; hijos M“ 
Pilar, Ana Mari y Juan Bautista Ye'boles; hijos políticos 
Agustín Carracedo, Isaac Redondo y Angelita Rodríguez; 
nietos, hermanos, sobrinos y demás familia.

Suplican una oración por el eterno descanso de su alma

La conducción e inhumación del cadáver tuvo lugar en la mañana del 
día 6 a las 12 horas en el cementerio de Ntra. Sra. de los Angeles.

Misa de familia: Día 7. a las 11,30 de la mañana.
Iglesia parroquial: Santa Marina.
Casa mortuoria: Hospital San Telmo.
Casa doliente: Agentes Comerciales. 5.

LA FAMILIA NO fíECIBF VISCAS 
Compañía de Seguros OCASO. S.A. 

Funeraria HONTIYUELO 
C./ Mayor, 1 12 ~ Teléfonos 74 03 15 - 74 04 47 — Palencia

t
EL SEÑOR

Don PRUDENCIO ARIJA PEREZ
Falleció en Palencia, el día 6 de noviembre de 1990

a los 63 años de edad 
DESPUES DE RECIBIR LOS SANTOS SACRAMENTOS

D. E. P.
Su apenada esposa Pilaf Bueno Miguel; hijos Faustino, María 

del Carmen y Mariano Arija Bueno; hijos políticos Ofelia 
Calvo y Pedro Grevilla; hermanas María, Isabel y Severi
na Arija Pérez; hermanos políticos, nietos, sobrinos, pri
mos y demás familia.

Suplican una oración por el eterno descanso de su alma

Funeral: Día 7. a las doce de la mañana, y a continuación la conduc
ción del cadáver al cementerio de Ntra. Sra. de los Angeles de Palen
cia.

Misa de familia: Día 7, a las siete y media de la tarde.
Iglesia parroquial: Marfa Reina Inmaculada.
Casa mortuoria: Avda, de Cuba. 11 segundo.

FINISTERRE S.A. Cía. de Seguros
Pompas Fúnebres NTRA. SRA. DE LA CALLE

Plaza Mayor, 13 - Teléfonos 74 49 49 - Palencia

t
PRIMER ANIVERSARIO DE LA SEÑORA

Doña ANGELA LOPEZ LOBEJON 
Que falleció en Patencia, el día 7 de noviembre de 1989 

a los 74 años de edad
DESPUES DE RECIBIR LOS SANTOS SACRAMENTO^

D. E. P.
Su apenado esposo Emerenciano Castrillo Balbás; hijos 

M* Cruz, M* del Pilar y Luis Angel; hijos políticos 
Angel Ruiz, Gregorio Herrero y M.^ Isabel Poza; 
hermanos políticos, nietos, sobrinos, primos y demás 
familia.
Ruegan una oración por el eterno descanso de su alma

Misa de aniversario; Día 7, a tas 8 de la tarde en la iglesia 
parroquial de Nuestra Señora de la Virgen de la Calle.

t
EL SEÑOR

Don GERARDO CUEIMDE GIL
(Alguacil del Ayuntamiento de Abia de las Torres)

Falleció el día 5 de noviembre de 1990, en Abia de las Torres 
a lós 74 años de edad

DESPUES DE RECIBIR LOS SANTOS SACRAMENTOS 
Y LA BENDICION APOSTOLICA DE SU SANTIDAD 

D. E. P.

LA CORPORACION MUNICIPAL 
DE ABIA DE LAS TORRES

Ruega una oración por el eterno descanso de su alma
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Estudia turismo y es una de las mujeres más cotizadas 
en las pasarelas de Estados Unidos

JUDIT IVIASCO,
NUESTRA MODELO MAS INTERNACIONAL 

UNA BELLA REINA DEL CAVA
M ME IMPORTAN LAS CRITICAS QUE ME RACEN, 
POESCADA UNA TIENE UNA PERSOUAUD/d) DISTINTA-

Carinen del Vado

Judit Mascó nuestra ”top- 
model" más internacional, es la 
nueva Reina del Cava escogida 
por la Cofradía de Vinos de 
Cava de Sant Sadurní DÁnoia, 
la población barcelonesa que 
produce y exporta los vinos de 
cava que dan prestigio a las vi
des de nuestro país. ”£1 cava está 
muy relacionado con el mundo 
de la moda -nos explica Judit-. 
Cada vez que acabamos un des
file, el diseñador, si está conten
to, saca una botella de cava y lo 
celebramos”.

“ES UN HONOR PARA MI 
SER LA NUEVA REINA DEL 
CAVA”

”Yo tengo mucho cuidado con 
mi línea, pero por tomar un po
quito de cava no pasa nada, ade
más lo normal es que tomemos 
una botella de cava entre 10 chi
cas. Yo me cuido mucho, pero si 
he de celebrar algo lo hago con 

ORUOIGRAIVIA
“NO ME VEO HACIENDO 
CINE”

-Lo estoy estudiando para 
sentirme más segura, para saber 
que tengo algo más, para poder 
escoger cuando acabe esto o 
cuando yo decida acabarlo.

-Ultimamente has rechazado 
papeles en el cine y en la televi
sión, ¿no será que estás esperan
do que te ofrezcan un papel en el

-Cuando dejes las pasarelas, 
¿piensas dedicarte al turismo?

SOPA DE LETRAS

0

F

8
9
0

HORIZONTALES: 1: Prefijo. 2: Perteneciente ai mar. 3: 
Cacahuete. Planta con dientes. 4: Aviva, (al rev.) Río italiano. 
5: Arbol. Consonante. Símbolo químico del indio. 6: Nombre 
de consonante. Vocal. Material para la construcción. 7: Voz 
usada en algunas partes para ahuyentar a los animales. Levan
ta la voz. 8: De esta forma o manera. Pueblo de la prov. de 
Gerona. 9: Finalizar. 10: Creencia.

VERTICALES: I: Interjección de dolor o amenaza. 2: Espe
sura de arbustos. 3: Apaga el brillo. Agarradera. 4: Intención. 
Noventa y nueve. 5: Mamífero insectívoro, cubierto de púas. 
Consonante, (al rev.) Nota musical. 6: Once. Vocal. Mahome
tano. 7: Símbolo del sodio. Precio que se paga por el seguro. 8: 
Interjección. Poéiicamente; firmamento. 9: Formar o tener 
opinión. 10: Nombre de una consonante nasal del alfabeto 
sánscrito. DESCUBRA SIETE DEPORTES

cava, es una costumbre en mi 
casa”.

-¿Contenta de ser la nueva 
Reina del Cava?

-Para mí es un honor serio y 
estoy muy contenta. Cualquier 
persona que quiera a su tierra, 
como es mi caso, quiere promo
cionar un producto agrícola tan 
importante como el cava. Ade
más es un producto que a mi me 
encanta.

“VIENE LA MUJER MAS FE
MENINA, CON CURVAS”

No es frecuente su presencia 
en España, pero Judit ha estado 
en las pasarelas del Gaudí-Mujer 
luciendo los modelos del modis
ta Antoni Miró. Judit Mascó ha 
sufrido las críticas de algunos 
sectores de la prensa respecto a 
su forma de desfilar por la pasa
rela.

-Judit, ¿qué opinas de las crí

ticas que dicen que eres muy fo
togénica pero deficiente en la pa
sarela?

-Cada uno puede opinar lo 
que quiera. Hay periodistas que 
han escrito cosas buenas y hay 
periodistas que han escrito cosas 
malas. En la pasarela cada mo
delo tiene su personalidad, por 
eso hay quien critica a unas y 
quien critica a otras. Esto 
cuestión de gustos.

-Como persona entendida 
las nuevas tendencias de 

es

en 
la

moda, ¿qué piensa del lanza
miento que ha hecho Elio Fio- 
rucci de la mujer-vaca?

-Opino que no creo que se lle
gue nunca a la mujer-vaca -afir
ma riendo- es un lanzamiento 
de marketing. Lo que si creo es 
que cada vez más viene la mujer 
con curvas femeninas, es decir, 
la mujer que no es todo huesos 
sino que tiene un poco de cade
ra, un poco de pecho, una mujer 
más femenina pero la mujer- 
vaca no creo que llegue.

Judit Mascó es el vivo ejemplo 
de que la beUeza no está reñida 
con la inteligencia como lo de
muestra que nunca, a pesar del 
ritmo frenético que le exige su 
carrera, haya abandonado sus 
estudios de turismo.

Judit Mascó

cine como el de Kelly Le Brock 
en ”La mujer de rojo”?

-No, no, no, no es el sueño de 
mi vida. Lo que yo digo es que si 
tengo que hacer alguna vez una 
película me gustaría preparar
me, pero si no puedo preparar
me y me quieren hacer un lanza
miento de marketing por lo me
nos que sea como el de esta pelí
cula que da mucha publicidad, 
pero hacer cualquier papel en 
cualquier película no es mi obje
tivo, no me veo haciendo cine.

Como pueden comprobar Ju
dit Mascó no es sólo una gran 
modelo sino también una mujer 
de ideas muy claras.

SOLUCIONES A 
LOS PASATIEMPOS 
DEL DIA ANTERIOR

AL CRUCIGRAMA

HORIZONTALES: 1: Pi. 2: 
Apurar. 3: Arán. Sam. 4: Fá
cil. SE. 5: Nacer. R. Ce. 6: En. 
R. Masas. 7: ¡Ay!. Cajón. 8; 
Res. Mero. 9: Sacude. 10: aT.

VERTICALES: 1: Ne. 2: 
Afanar. 3: araC. Yes. 4: Pa
cer. SA. 5; Punir. C. ¡Ca!. 6: 
Ir, L. Mamut. 7: As. rajeD. 8: 
Ras. sorE. 9: Mecano. 10: 
Es.



EL DURIO PALENTINO
EL DIA DE FALENCIA TELEVISION Martes, 6 de Noviembre de 1990

Los psiquiatras
americanos recomiendan 
«Las Chicas de Oro»

PROGRAMACION TV

Estelle Getty
Estelle Getty, «Sofía», la sim

pática «viejecita», protagonista 
de «Las Chicas de Oro», se con
fiesa feminista. «Una de las ra
zones por las que acepté trabajar 
en la serie fue por su montaje 
feminista», asegura. También 
afirma que los cuatro personajes 
que protagonizan la serie son el 
verdadero símbolo de la libera
ción de la mujer.

«Quizá el personaje menos li
berado es el de mi hija, Dorothy, 
pero no podemos negar que tam
bién es feminista porque vive a 
su aire y jamás se ha sometido a 
la voluntad de un hombre. Inclu
so se divorció antes de permitir 
que le anularan su propia perso
nalidad. Y, en cuanto a nuestras 
dos huéspedes, son realmente 
maravillosas. Ellas sí que se han 
creado un mundo propio y en el 
cual el hombre jamás podrá pre
sumir de su machismo. Viven 
sin complejo y no conocen la 
frustración porque jamás han 
creído en los hombres», afirma 
rotundamente la mítica actriz 
americana.

«Blanche, la erótica del grupo, 
los sabe usar de una forma muy 
especial. Parece que se desvive 
por ellos, pero es solamente des
de el punto de vista sexual. Si 
puede, los Ueva al huerto, pero 
también es cierto que pasa de to
dos con una gran facilidad».

Es de estatura mediana. No 
quiere confesar su verdadera 
edad, aunque, como podemos 
apreciar, no tiene la del persona
je que encama en «Las Chicas de 
Oro».

«Desde que me convertí en ac
triz profesional, una de las cosas 
que más me apasionan es la ca
racterización. Amo todos los 
personajes que nada tengan en 
común conmigo. Conseguir un 
desdoblamiento de personalidad 
capaz de convencer a todos, es 
muy apasionante; y, gracias a

Dios, yo estoy bien dotada para 
ello».

Además dice que, si no la oyen 
hablar en la calle, jamás la iden
tifican con su personaje. «Puedo 
permitirme el lujo de ir a los 
grandes almacenes, o a donde 
me plazca, y no ser rodeada por 
los admiradores. Soy otra perso
na... en nada me parezco a la So
fía que represento».

COMENZO EN EL TEATRO

Estelle Getty presume de ser 
una actriz de teatro, lo que eUa 
considera el verdadero templo 
de la profesión. «Yo no creo en 
los actores que no hayan pasado 
por el teatro. Cuando se domina 
el escenario, se es capaz de hacer 
todo lo que sea representación».

Asegura que las cosas no le 
han sido fáciles. «Comencé in
terpretando pequeños papeles. 
Y, para que me dieran primeras 
interpretaciones tuvo que pasar 
mucho tiempo. Es por eso que 
puedo afirmar que lo que soy me 
lo debo a mí misma. No... no me 
lamento porque siempre que he 
alcanzado un triunfo lo he dis
frutado como pocas pueden ha
cerlo. Es muy hermoso poder de
cir que jámas me he rebajado 
para conseguir un papel. Siem
pre me he que dado en mi lugar 
y, por lo tanto, se me ha respeta
do».

«Las Chicas de Oro», han con
seguido todos los premios que se 
conceden en los Estados Unidos. 
Es la más popular e incluso está 
entre las series que recomiendan 
los psiquiatras y sociólogos ame
ricanos. «De acuerdo a como 
está funcionando el mundo, lo 
mejor que se puede hacer a favor 
de nuestros semejantes, es lo que 
estamos haciendo todos los que 
participamos en «Las Chicas de 
Oro»: conseguir que la gente se 
ría...»

Roberto Cazorla

MARTES, 6
V CADENA

18,00 El duende del globo 
18,05 Los mundos de Yupi 
18,30 Cajón desastre
19,20 Informativos Territo

riales
19,34 Conexión con la pro

gramación nacional
19,35 Corrupción en Miami 

'Víctimas de las circuns
tancias'

20,30 Teiediario-2 
21,00 Los vídeos de primera 

(Redifusión TVE- 1 : Sába
do 3. a las 9)

21,40 Sesión de noche 
(Ciclo dedicado a Michael 
Caine)
’EI hombre rompecabe
zas*, 1984
Dirección: Terence 
Young
Nacionalidad: Británica 
intérpretes; Michael Cai
ne, Laurence Olivier, Su
san George, Robert Po
well, Michael Medwind 
Un antiguo agente secre
to británico que, según 
todas las apariencias de
sertó y se ha pasado ai 
enemigo, regresa a su 
país procedente de la 
Unión Soviética. Su as
pecto físico es diferente 
merced a la cirugía estéti
ca que también le ha reju
venecido. Ahora surge la 
gran duda ¿para quién 
trabaja realmente este 
hombre?

23,25 Tendido Cero 
(Ultimo programa) 

24,00 Diario Noche 
00,30 Testimonio 

'Don Orione, un funda
dor moderno"

00,35 El olivar de Atocha 
"Fin de siglo"

01,25 Despedida y cierre

2/ CADENA

18,10 Noticias
18,15 Plástic
18,40 Videomlx 
19,00 Estadio-2
20,00 Noticias
20,05 Especial musical 

"The Pólice"
21,15 TVE-2 Noticias
21,30 Los faitees 80 

Ideologías: "Una crisis 
abierta*

22,15 Telefilme 
"Alternativa mortal" 
Dirección: Richard Pear
ce

23,40 Historias cortas 
'Sólvese quien pueda"

00,00 La tabla redonda
01,00 Ultima sesión 

"Ultimo encuentro", 
1966 
Dirección; Antonio Ecei
za

02,20 Despedida y cierre

MIERCOLES, 7
T CADENA

7,45 Carta de ajuste 
7,59 Apertura 
8,00 Buenos Días 
9,15 En buena hora 

-La isla 
-Telediario

-Santa Bárbara
12,55 Telediarlo 
13,00 Magazines Territoria

les
13,29 Conexión con la pro

gramación nacional
13,30 Telecomedia 

-Valentine Park 
"Avispas*

14,00 Informativos Territo
riales

14,29 Conexión con la pro
gramación nacional

14,30 No te rías que es peor 
15,00 Telediario-1
15,35 Cristal

Viendo que Laura Gslvani 
no tendrá valor para con
tarle lo que sabe sobre 
Marión a Luis Alfredo, 
Victoria se decide hacer
lo ella. Gonzalo Pallarés, 
presionado cada vez más 
por la justicia, lo prepara 
todo para huir con Ma
rión. Cristina ayuda a una 
nueva modelo que se in
corpora a Casa Victoria

16,30 Esta es su casa
17,25 Telediario
17,30 Con las manos en la 

masa
18,00 El duende del globo 
18,05 Los mundos de YupI 
16,30 Cajón desastre
19,20 Informativos Territo

riales
19,34 Conexión con la pro

gramación nacional
19,35 Corrupción en Miami 

'Aprieto en Miami"

20,30 Telediario-2

21,00 Noche de humor
Incluye las series;
-Juzgado de Guardia 
"Una noche intensa*

-Las chicas de oro 
"Nos vamos de aquí*

1

22,05 Estrenos TV
"La historia de los Car- 
penters*, 88'
Los hermanos Karen y Ri
chard Carpenter compar
tían algo más que un ex
traordinario talento. Su 
afectuosa relación y el 
mutuo apoyo que se pro
porcionaban pronto se 
constituyó en la clave de

su éxito. La extraordina
ria voz de Karen les pro
porcionó la firma de su 
primer contacto disco- 
gráfico. El éxito fue inme
diato y la prensa empezó 
a llamar a Karen "gordi
ta*. Obsesionada por la 
idea de que una estrella 
debe ser delgada, dejó 
de comer y empezó a to
mar diuréticos. Su salud 
empezó a deteriorarse, 
víctima de la anorexia 
nerviosa

23,40 TVE-1 en corto 
24,00 Diario Noche
00,30 El olivar de Atocha

'El eclipse solar*
01,15 Despedida y cierre

2" CADENA
7,45 Carta de ajuste 
7,59 Apertura
8,00 Dibuja-2

El mundo de los deportes del 
Conejo de ¡a Suerte
El ladrón

8,35 Moflí, el último koala 
9,00 TV Educativa

Arte y Literatura
11,00 La hora de...

'La hora de la salud"
12,00 Galería de música 
13,00 Klip
13,30 Barrio Sésamo 
14,00 Dibuja-2

Los Picapiedra
14,30 Noticias
14,35 Historias de cada día 

Después de la guerra: "Las 
Últimas exigencias"

15,30 Virtuosos
(Nueva serie)

16,25 Noticias 
16,30 Primera sesión

'Serena", 1962 
Dirección: Peter Maxwell 
Guión: R. Heame, E. 
Abra ham
Fotografía: Stephen
Dade
Música: John Gregory 
Nacionalidad: Británica

17,35 Documental
"Visión de radar en el es
pacio*

18,00 Noticias
18,05 Plástic 
.18,35 Videomlx 
19,00 Estadio-2

19,30 -Fútbol 
Copa de Europa 
Octavos de final 
Partido de vuelta 
F.C. Swarovski Tirol-Reai 
Madrid C.F.
En directo desde el esta
dio de Innsbruck 
20,15 -Noticias
21,20 -TVE-2 Noticias 
21,45 -Fútbol
Copa UEFA 
Dieciseisavos de final 
Partido de vuelta
Sevilla C.F.-Torpedo de 
Miscú
En directo desde el esta
dio Sánchez Pizjuán

00,00 Testigos del siglo XX 
Manuel Azaña: *Un soña
dor sin ventura*
A comienzos de 1933, la 
ultraizquierda se lanza a 
una amplia subversión 
que el Gobierno Azaña 
reprime enérgicamente

01,00 Ultima sesión
•Asfalto', 1929 
Dirección; Joe May 
Guión: Rolf Vanloo, Fred 
Majo, Hans Szekely 
Fotografía: GOnther Rit- 
tau
Música; Wilfred Scho- 
rópfer (1986) 
Nacionalidad: Alemana 
* Muda

02,30 Despedida y cierre
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Bonoloto del lunes

Casi 38 millones para un 
acertantes de seis

Madrid, (EFE).- En el escrutinio de! 
segundo sorteo de la bonoloto, 
celebrado ayer en Madrid, ha aparecido 
un solo acertante de la máxima 
categoría (seis aciertos) que cobrará 
37.758.191 pesetas.

De segunda categoría (cinco aciertos 
más el complementario) hay dos 
acertantes que cobrarán 7.079.661 
pesetas; y de tercera categoría (cinco 
aciertos), 146 acertantes que percibirá 
183.188 pesetas.

Los 8.491 acertantes de la cuarta 
categoría (cuatro aciertos) cobrarán 
3.706 pesetas; y los 180.593 acertantes 
de la quinta categoría (tres aciertos) 
percibirán 261 pesetas.

EI importe del bote acumulado que 
será sorteado el próximo domingo 
asciende a 985.817.743 pesetas.

España promueve la I Reunión 
de Academias de Bellas Artes

Madrid, (EFE).- Representantes de 
las Academias de Bellas Artes europeas 
se reunieron por primera vez hoy en 
Madrid, convocados por la Real 
Academia de Belias Artes de San 
Fernando, que cree necesario “alertar a 
los gobiernos sobre los gravísimos 
problemas culturales que plantea la 
unión de Europa”.

Las legislaciones sobre protección y 
defensa de los tesoros artísticos 
nacionales, los patrocinios y 
mecenazgos, los problemas de 
conservación del patrimonio o la 
progresiva frecuencia y sofisticación de 
los robos de obras de arte, son algunas 
de las cuestiones que se analizarán y 
discutirán durante el encuentro.

Los académicos europeos, que 
comenzaron sus contactos durante una 
visita cultural a Toledo, serán recibidos 
el miércoles en audiencia por la Reina 
de España, que es Académica de Honor 
“por méritos propios, no sólo como 
amante de la música, sino por sus 
conocimientos de arqueología y su 
cultura griega”, subrayó un miembro de 
la institución.

El presidente de la Academia 
española, Federico Sopeña, destacó el 
papel actual de estas corporaciones, 
cuya tradición arranca con la primera 
creada en Italia en el siglo XVI, 
subrayando la responsabilidad que 
tienen en estos tiempos de hacerse oír 
entre los gobernantes.

Nueva York, (EFE).-El Sín
drome de Fatiga Crónica (CFS), 
bautizado por algunos como la 
"enfermedad de los 90”, sigue 
siendo un misterio para los mé
dicos y puede afectar a entre dos 
y cinco millones de personas en 
Estados Unidos, según los epide
miólogos.

El misterioso mal, al que la re
vista "Newsweek” dedica su por
tada esta semana, parece deberse 
a un trastorno del sistema inmu
nológico, aunque se han detecta
do anomalías fisiológicas en el 
cerebro de las personas que lo 
padecen.

Los afectados padecen fiebre 
poco elevada pero persistente, 
escalofríos, inflamación de los 
nódulos linfáticos, sudores noc
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Oso halterofílico.• TOKIO.- Basi, un gran oso panda del 
zoo de Fuzhou muestra a los asistentes al espectáculo su talento 
especial para levantar pesas. Basi parece disfrutar practicando este 
ejercicio, en el que emplea su tiempo libre. (EFE/AP)

Dicen ellos...

Las televisiones privadas 
mejoran la imagen de TVE

Madrid, (EFE).-La imagen de la programación de TVE entre los teles
pectadores ha mejorado en aquellas poblaciones donde se captan las televi
siones privadas, ha dicho el gerente de Proyectos 92 de Televisión Española, 
Manuel Martín de Blas.

Según el directivo, un estudio realizado recientemente por la empresa 
Eco Consulting destaca que en las zonas donde se captan las privadas un 55,2 
por 100 de los telesdpectadores considera que ha mejorado la programación 
de TVE, mientras que sólo un 4,2 por 100 afirma que ha empeorado con la 
llegada de la competencia.

Martín de Blas, que hasta hace escasas fechas ocupaba el cargo de direc
tor de programas de TVE, participó como ponente en las 1 Jomadas sobre las 
Televisiones Públicas, que se iniciaron ayer en la Facultad de Ciencias de la 
Información de Madrid.

En la primera sesión, dedicada a la programación de las televisiones 
públicas, el profesor de la Universidad del País Vasco José Luis Ibáñez señaló 
que se está produciendo un proceso de homogenización de las programacio
nes de los diversos canales de televisión.

Esa fatiga crónica
turnos, diarrea, náuseas, irrita
ción de la garganta, dolor mus
cular y de articulaciones, insom
nio y un agarrotamiento agudo.

Además, muchos pacientes su
fren problemas neurológicos 
como bruscos cambios de hu
mor, ataques de pánico, pérdida 
de la memoria y de la concentra
ción y trastornos de la vista.

Contrariamente al Síndrome 
de Inmunodeficiencia Adquiri
da (SIDA), el CFS no mata a sus 
víctimas sino que las deja inca
pacitadas durante meses o 
años.

Afecta por igual a niños, adul
tos o, según se cree, a animales 
domésticos, pero se desconoce 
cómo se transmite.

No se sabe si el culpable es un 
retrovirus (como el virus HIV 
del SIDA) y si se transmite por 
contacto casual, o si es un virus 
animal que se contrae al tomar 
carne o leche.

El diagnóstico se obtiene por 
eliminación, descartando otras 
posibles causas, como el SIDA, 
cáncer, esclerosis múltiple, mo
nonucleosis, etcétera, al no exis

Quince 
películas 
españolas en 
Moscú

Madrid, (EFE).- Quince filmes 
españoles de la última década serán 
proyectados en Moscú durante el 
Festival de Cine Español que se 
celebrará del 12 al 18 de noviembre en 
esa capital, se informó en un acto 
presidido por el ministro de Cultura 
Jorge Semprún.

En el mismo acto, Enrique 
Balmaseda, director del Instituto de la 
Cinematografía y de las Artes 
Audiovisuales, (ÍCAA), dijo que el 
acuerdo cinematográfico entre España 
y la URSS, firmado durante la reciente 
visita de Gorbachov a Madrid, será 
ejecutado por el sector privado y 
añadió que no había perspectivas 
inmediatas de coproducción conjunta, 
aunque sí a medio plazo.

Los responsables del Ministerio de 
Cultura manifestaron que no darían 
información adicional sobre este 
acuerdo hasta que no saliese publicado 
en el BOE.

En el Festival de Cine Español de 
Moscú se proyectarán quince filmes, 
entre ellos “La Vaquilla”, “Padre 
Nuestro”, “La guerra de los locos”, “El 
año de las luces”, “Balón Rouge”, 
“Espérame en el cielo”, “El bosque 
animado”, “El Lute, camina o 
revienta” o “Remando al viento”.

Completarán la muestra, 
seletxionada por una comisión con 
participación de la URSS, las películas 
“Ay, Carmela”, “Montoyas y 
Tarantos”, “Las cosas del querer”, 
“Atame”, “Boom, boom” y “Las cartas 
de Alou”.

Los largometrajes se exhibirán en 
una céntrica sala moscovita, llamada 
“Judogestveni” (“Artístico”), que 
recientemente ha sido concedida en 
explotación a una empresa mixta 
española-soviética.

“Esta sala se dedicará de forma 
permanente a proyectar cine español a 
lo largo de los próximos cinco años, 
tiempo por el que está concedida la 
licencia de explotación del lugar”, 
señaló el consejero delegado de la 
empresa mixta. González Macho, 
propietario de unos conocidos cines 
madrileños.

La entrada a dicha sala costará el 
equivalente a cuarenta pesetas, con seis 
sesiones diarias, traducción simultánea 
a cargo de altavoces, y cada filme será 
proyectado durante cinco días.

tir todavía una prueba detecto
ra.

Un investigador del SIDA en 
San Francisco, Jay Levy, quien 
lleva años tratando de encontrar 
una prueba sanguínea para de
tectar el CFS, espera presentar 
los resultados de sus trabajos en 
una conferencia sobre el tema 
este mes en Charlotte (Carolina 
del Norte).

Los Centros de Control de En
fermedades, que estudian las en
fermedades infecciosas en Esta
dos Unidos, definen el CFS 
como un conjunto de síntomas 
que reducen en un 50 por ciento

la actividad del paciente durante 
un mínimo de seis meses.

Sus víctimas, hasta ahora, han 
tenido que enfrentarse a la indi
ferencia de los médicos en su 
conjunto, y, en muchos casos, 
ser consideradas como simples 
hipocondríacos o casos psiquiá
tricos, ya que algunos de los sín
tomas que presentan pueden 
confundirse con la depresión.

"Necesitamos desesperada
mente que nos atiendan... Pero 
el cuerpo médico no quiere saber 
nada de nosotros”, dijo la revista 
Nancy Kaiser, que, en 1974, a 
los 38 años, empezó a sufrir sín
tomas inexplicables, como cons
tantes infecciones urinarias, pro
fundo cansancio, dolores mus
culares y pérdida de la memo
ria.


